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Bogotá D. C., 01 de marzo de 2024.  
 
 
Señor(a) 
NOMBRE DELEGADO 
DELEGADO(A) PRINCIPAL 
BLOQUE   APTO  
CONJUNTO RESIDENCIAL PAULO VI - PRIMERA ETAPA P. H. 
Ciudad. 
    
 

PRIMERA CONVOCATORIA A LA  
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE DELEGADOS MARZO 16 DE 2024. 

 
 
En calidad de Administrador y Representante Legal del Conjunto Residencial Paulo 
VI Primera Etapa P. H., de acuerdo con el Artículo 39 de la Ley 675 de 2001 y los 
Artículos 51 y 52 del Reglamento de Propiedad Horizontal vigente, me permito 
convocarlo(a) a la Asamblea General Ordinaria de Delegados, que se llevará a cabo 
el día sábado 16 de Marzo de 2024, a partir de las 8:00 AM en el Salón Social del 
Conjunto Residencial.  
 
En esta Asamblea, se sesionará y decidirá con un número plural de Delegados que 
representen por lo menos más de la mitad de los coeficientes de propiedad y se 
tomarán decisiones con el voto favorable de la mitad más uno de los coeficientes 
de copropiedad representados.  
 
De acuerdo con el Artículo 54 del Reglamento de Propiedad Horizontal vigente, si 
convocada la Asamblea General de Delegados NO puede sesionar por falta de 
quórum, se convocará a una nueva Asamblea que se realizará el sábado siguiente 
al de la convocatoria inicial, a las ocho de la mañana (8:00 A.M.) esto es el día 
sábado 23 de  marzo  de 2024, la cual  sesionará y decidirá válidamente con un 
número plural de Delegados de Bloques y Zonas Comerciales, cualquiera que sea 
el porcentaje de coeficientes representados. Las decisiones tomadas obligarán a 
los ausentes y disidentes.  
 

 
EL ORDEN DEL DÍA PROPUESTO PARA DESARROLLAR LA ASAMBLEA 
SERÁ EL SIGUIENTE: 
 
 

1. Verificación del quórum. 
 

2. Elección del Presidente, Secretario y Comité de Verificación de Redacción 
del Acta de la Asamblea General 2024. 
 

3. Lectura y aprobación del orden del día. 



 
 

3 
 

 
4. Aprobación del Reglamento de la Asamblea General. 

 

5. Lectura del Acta de la Asamblea y/o Comisión Verificadora 2023. * 

 
6. Presentación Informes: 

a. Del Consejo de Administración 2023-2024. 
b. De la Señora Fiscal Interno del Consejo de Administración 2023-2024. 
c. Del Señor Administrador y Representante Legal. 
d. Del Comité de Convivencia 2023-2024. 
e. Del Comité Ambiental 2023-2024. 
 

7. Informe del Revisor Fiscal 2023-2024. 
 

8. Aclaración Estados Financieros 2022 que no fueron aprobados por la 
Asamblea 2023. Presentación y Aprobación de los Estados Financieros de la 
Vigencia 2023. 
 

9. Presentación y aprobación del Presupuesto para la Vigencia 2024. 
 

10. Informe Auditoría Externa: HC Auditing & Consulting S. A. S. 
 

11. Elección del Consejo de Administración para la Vigencia 2024 – 2025. 
 

12. Elección Comité de Convivencia 2024 – 2025. 
 

13. Informe de la Convocatoria para Aspirantes y Elección del Revisor Fiscal para 
la Vigencia 2024 – 2025. 
 

14. Presentación Propuestas Trabajos en Alturas (Resolución 4272 de 2021) 

 

15. Autorización para realizar convocatoria y Asamblea Extraordinaria para: 
a. Contratar servicio de vigilancia para la vigencia 2024-2025. 
b. Contratar Póliza de Seguros de Áreas Comunes para la vigencia 2025. 
 

16. Proposiciones y Varios: (cada Delegado enviará sus proposiciones 
manifiestas por sus vecinos antes del miércoles 5 de marzo 4:00 PM, a través 
del correo electrónico: administración@paulo-vi.com, con el ASUNTO: 
Proposiciones para la Asamblea 2024, para ser expuestas en la Asamblea. 

 
 
Señor Delegado(a): en caso de que usted no pueda asistir a la Asamblea, está en 
la obligación de informarle al Delegado Suplente, entregarle el presente documento, 
para que éste a su vez se entere, asista y cumpla con la citación a la Asamblea. 
 

about:blank
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La NO asistencia tendrá como consecuencia la imposición de las sanciones 
establecidas en el Reglamento de Propiedad Horizontal vigente. 
 
 
De su participación activa depende el mejoramiento de la calidad de vida de los 
residentes del Conjunto. 
 
 

*El Acta No. 104 de la Asamblea de 2023 y el Acta de la Comisión Verificadora se 

pueden consultar en la página: https://paulo-vi.com/  
 
 
Cordial saludo, 
 

 

MAURICIO MÁRQUEZ ORTIZ 
ADMINISTRADOR Y REPRESENTANTE LEGAL  
CONJUNTO RESIDENCIAL PAULO VI – PRIMERA ETAPA – P. H.  
 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://paulo-vi.com/
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CONJUNTO RESIDENCIAL PAULO VI – PRIMERA ETAPA P. H. 
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE DELEGADOS 2024 

REGLAMENTO PARA LA ASAMBLEA 
 

Bogotá, D. C., 16 de Marzo de 2024 
 
 

 
La Asamblea General Ordinaria de Delegados del Conjunto Residencial Paulo VI - 
Primera Etapa P. H., la cual se llevará a cabo en el Salón Social del Conjunto 
Residencial propone a los asambleístas el siguiente reglamento:  
 
Justificación: 
 

 Desarrollar una reunión ágil, dinámica y productiva, enmarcada en el respeto 
a las diferencias de pensamiento, pero teniendo como fin común el bienestar 
de las personas que habitan en el Conjunto Residencial Paulo VI – Primera 
Etapa P. H.   

 
 Generar ambientes participativos para analizar y tomar decisiones sobre 

cada uno de los proyectos o propuestas que se pongan a consideración de 
la Asamblea. 

 
 Garantizar el derecho de participación de todos los Delegados, dentro de los 

términos de respeto y cultura, con base en los siguientes preceptos: 
 

a. El desarrollo de nuestra Asamblea está enmarcada en la normatividad 
prevista en la Ley 675 de 2001, todas sus modificaciones vigentes y por el 
Reglamento de Propiedad Horizontal del Conjunto vigente desde 2016. 

 
b. La Asamblea sigue estrictamente la normatividad vigente en todo lo que tiene 

que ver en la participación de los Delegados, quórum, procesos de votación 
y toma de decisiones. 
 

c. Una vez nombrado el Presidente(a) de la Asamblea, éste asume su dirección 
y moderación, también se nombrará un Secretario(a) .Todos los asistentes le 
deben colaborar para que se logren los objetivos de la misma. 
 

d. Las votaciones se realizarán de acuerdo con las instrucciones establecidas 
en el sistema digital. 
 

e. Solo podrán participar con voz y voto los Delegados que cuenten con el 
dispositivo electrónico; al intervenir cada Delegado debe identificarse dando 
su nombre y bloque al que representan. 
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Ingreso al Salón Social:  
 
El ingreso al Salón Social debe hacerse de manera ordenada. Allí los Delegados 
deben realizar la fila y conservar la distancia para ingresar y debe tener en cuenta 
que: 
 

1. Debe portar y presentar la cédula de ciudadanía al ingreso. 
2. Debe ingresar al Salón Social en orden y sentarse en la silla correspondiente 

de acuerdo a la Zona que corresponda (A, B, C o D).  
3. Debe portar siempre en un lugar visible la escarapela que lo acreditará como 

Delegado y residente del Conjunto Residencial. 
 
 
Comportamiento en el Salón Social: 
 

 No hablar entre sí, para evitar murmullos. 

 No levantarse de la silla y no hablar en lenguaje señas. 

 No comer, ni fumar.  

 Levantar la mano para formular preguntas cuando el Presidente de la 
Asamblea lo indique. 

 
 
Principio de respeto: 
 

1. La intervención de los Delegados solo podrá realizarse, a través de preguntas 
levantando la mano todos al finalizar la presentación de los informes del año 
2023, para que no hayan interrupciones en el desarrollo de la Asamblea, 
teniendo en cuenta: 

1.1. Ejercerse con el debido respeto, 
1.2. Dirigirse a la Asamblea y no a persona en particular, 
1.3. Identificarse como Delegado del respectivo Bloque, 
1.4. Direccionarse sobre el tema específico para el cual se autorizó su 

intervención. 
1.5. No escribir agravios, calumnias u ofensas de palabra o de hecho a las 

personas participantes, miembros del Consejo de Administración o 
colaboradores de la Administración. 

 
La Presidencia hará un llamado de atención al Delegado que incumpla estos 
principios. Al tercer llamado de atención, determinará el retiro del recinto de esta 
persona. 
 
 
Registro y acreditación de Delegados:  
 
Para facilitar el desarrollo de la Asamblea, al ingresar al recinto encontrará las sillas 
disponibles, para que sean ocupadas por los Delegados.  
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Todo Delegado, al ingresar al Salón Social debe registrarse en el sitio dispuesto 
para tal efecto: 
 

a. Presentar la cédula de ciudadanía  
b. Obtener la escarapela correspondiente y el dispositivo electrónico. 
c. Ponerse la escarapela en un sitio visible y conservar el dispositivo para 

su uso en los procesos de votación. 
d. Una vez terminada la Asamblea, el Delegado debe entregar el 

dispositivo electrónico en el sitio, de lo contrario asumirá los costos de 
reposición. 

e. Ningún Delegado podrá retirarse del Auditorio, salvo en situación de 
fuerza mayor o caso fortuito, durante el desarrollo de la Asamblea. De 
ser obligatorio su retiro, debe comunicarlo al Secretario(a) de la 
Asamblea. 

f. El sistema determinará como ausencia, el retiro del Delegado antes de 
la terminación de la Asamblea, incurriendo en sanción que será 
autorizada por la misma Asamblea. 

g. Por cada Bloque debe estar un Delegado Principal o un Delegado 
Suplente en caso de no asistir el Principal. 

 
 
Participación  
 

1. Sobre los Informes: 
 

 Llegar a la Asamblea, con los informes ya leídos en la Cartilla 2024. 

 Al finalizar cada informe, los Delegados que quieran participar solicitarán su 
turno ante la mesa directiva, que autorizará un máximo de ocho (8) 
intervenciones, 2 por cada zona, sin repetir temas en las preguntas. Cada 
intervención tendrá un máximo de un (1) minuto. 

 Las preguntas o aclaraciones deben ser referentes a los informes 
presentados por las personas agendadas en la Convocatoria 

 Se tendrá derecho a la réplica una vez se hayan expuestos todos los temas 
relacionados.  

 
2. Sobre Proposiciones y Varios 

 

 Las proposiciones que presentaron los Delegados a la Administración se 
consolidaron y se respondieron por categorías. 

 Si se requiere aclaración e intervención de un tema específico, se solicitará 
al Presidente de la Asamblea y tendrá un máximo de dos (2) minutos y otros 
dos (2) minutos para la réplica si la hubiere. 

 Una vez el (la) Presidente(a) determine que hubo suficiente ilustración en el 
análisis de un tema, podrá dar por cerrado el tema y proponer a la Asamblea 
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una acción sobre el mismo, ya sea una aprobación, negación o ampliación 
en otra reunión.  

 Debe entenderse que en el punto de Proposiciones y Varios, solo se reciben 
proyectos o propuestas que impliquen soluciones comunitarias. Cuando se 
trate de quejas o reclamos individuales, estas se deben presentar en el 
formato ya establecido en la oficina de Administración. 

                                  
 
Metodología para la Elección del Consejo de Administración 
 

1. El Consejo de Administración está compuesto por nueve miembros 
Principales con sus respectivos Suplentes. (Art.72 Reglamento de Propiedad 
Horizontal). 

2. Se reúnen los Delegados por Zonas y entre ellos deliberán y elegirán a dos 
(2) Consejeros Principales con su respectivo Suplente por Zona. (Art.73 
Reglamento de Propiedad Horizontal). 

3. De igual manera, los Delegados de la Zona Comercial deliberán y elegirán 
un (1) Consejero con su respectivo Suplente. (Art.73 Reglamento de 
Propiedad Horizontal). 

 
 
  
 
SE REQUIERE DE SU COLABORACIÓN PARA EL CUMPLIMIENTO DEL 
PRESENTE REGLAMENTO INTERNO DE ASAMBLEA, PARA EL BIENESTAR 
DE TODOS. 
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INFORME DE GESTIÓN CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN PAULO VI 
PRIMERA ETAPA P.H 
PERIODO 2023 -2024 

 
ANTECEDENTES 
 
En cumplimiento con la ley 675 de 2021 y el Reglamento de Propiedad Horizontal, 
el día 29 de abril de 2023 en Asamblea General de Delegados se eligieron los 
miembros del Consejo principales y suplentes para el período 2023-2024. 
 

 
 
 
En mayo 8 del 2023 se realizó la Reunión de Instalación y Empalme del Consejo de 
Administración. En este, el presidente saliente del Consejo hace un recuento de lo 
que quedó pendiente por trabajar: El RPH, el proyecto de reforma según 
cronograma, se hace entrega de una copia del Reglamento del Consejo como punto 
de partida para revisarlo y ajustarlo. El plan de desarrollo, el cual ya perdió vigencia 
y no se hizo. 
 
Se hizo la elección de la mesa directiva, elegidos por votación, así: Presidente: 
Raquel Medina; Vicepresidente: Sonia Guevara; Secretaria: Claudia Pabón; Fiscal 
Interno: Aura Mará Díaz. 
 
Así mismo quedaron de Vocales: Miriam Bermeo, Javier Rave, Carlos Rodríguez, 
Martha Gálvez, Pilar Pachón. 

ZONA PRINCIPAL SUPLENTE

Raquel Medina Sánchez Jaime Ramírez

Aura María Díaz Abreú Luz Stela Melo

Javier Arturo Rave gonzález Amparo Jaramillo

Martha Elena Gálvez Rey Juan Pablo Ramírez Cruz

Miriam Bermeo Parra Mario Alberto Prieto

Sonia Guevara Cabrera Javier Ramírez Lasso

Claudia T. Pabón Fernández Consuelo Meneses 

Carlos H. Rodríguez Carvajal Constanza Herrera     

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN 2023 - 2024

A

B

D

C

ZONA 

COMERCIO
Jenny Mora Manrique   Virginia del Pilar Pachón Reyes
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Cada miembro del Consejo se presentó y habló sobre sus expectativas como 
miembros del Consejo. 
 
Se solicita que todo documento que llegue para el consejo se debe direccionar al 
correo del Consejo, debido a la dificultad que se presentó en el año anterior. 
 
Se programaron las reuniones ordinarias del consejo y las diferentes tareas que 
debe asumir entre las cuales están: Términos de referencia para buscar la empresa 
de vigilancia, plan de desarrollo, plan de emergencia, manejo de residuos, seguro 
de áreas comunes, estados financieros, pedir aclaración de salvedades, reunión 
con las empresas de telefonía. 
 
Se solicitó al Administrador abrir la puerta de la administración para la atención de 
los copropietarios y adecuar la parte de abajo donde se encuentra el depósito para 
oficinas, de tal manera que el personal administrativo cuente con áreas de trabajo 
dignas y la recepción sea más apropiada para la atención de los usuarios 
 
Se aprueba la propuesta de adecuar el sitio que está en la zona verde (antena 
parabólica) para ubicar las herramientas que hay y realizar el inventario de estas, 
ya que el que hay no está actualizado.  
 
Mauricio Márquez Administrador propone que los Consejeros deben firmar un 
documento de confidencialidad la mayoría de los consejeros propone que se harán 
después de la capacitación sobre RPH y manejo de datos. 
 
El acuerdo de confidencialidad lo firmaron: Claudia Pabón Fernández, Sonia 
Guevara Cabrera y Aura María Díaz. 
 
Los demás consejeros no firmamos por no estar de acuerdo. 
 
PLAN DE TRABAJO 2023 -2024 
 
OBJETIVO GENERAL 
 
1. Velar por la valorización de la copropiedad, el adecuado funcionamiento, cuidar 
el patrimonio de los copropietarios, siempre actuar en pro del bien común y las 
contempladas por el RPH 
 
OBJETIVOS ESPECÍFICOS 
 

 Hacer el seguimiento a los mandatos de la asamblea de delegados para su 
estricto cumplimiento. 
 

 Presentar planes de mejoramiento de la copropiedad. 
 

 Revisar mes a mes junto con el administrador la ejecución presupuestal. 
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Las demás que contempla el RPH, sin llegar a co-administrar. 
 
DESARROLLO. 
 
Análisis y seguimiento del contrato de la Compañía de Vigilancia, para revisar los 
términos de referencia, hacer la licitación y matriz de evaluación y seleccionar varias 
empresas acordes a las necesidades del conjunto residencial. Programar Asamblea 
Extraordinaria de delegados para la selección de la compañía de seguridad. 
 
Se realizan cuatro reuniones con todos los miembros del consejo principales y 
suplentes, los días 8,12, 13,14 y 15 de julio. Se revisó el documento existente de 
los términos de referencia, se ajustó para hacer más viable la postulación de las 
empresas de vigilancia y se elabora la matriz de Evaluación. Una vez terminado el 
documento el 16 de junio se publica en la página Web del conjunto y se abre la 
licitación. El 27 de junio se programa la visita técnica para todas las empresas 
participantes se reciben las observaciones y aclaraciones que piden las empresas 
sobre los términos de referencia. Julio 11 apertura de las propuestas y verificación 
de los requisitos subsanables para enviar correo a las empresas, el día siguiente 
deben hacerlos llegar, 13 de julio se revisan los documentos y de acuerdo a la matriz 
de evaluación se seleccionan cinco empresas y por puntaje se seleccionan las tres 
de mayor puntaje para presentar la terna a la Asamblea de Delegados el 15 de Julio. 
 
Esta evaluación se da a conocer a los delegados en la asamblea para tener una 
mejor perspectiva y así un mejor criterio para la elección de la empresa de 
seguridad.  
 
Cada mes se acompaña a la administración a la reunión con la empresa de 
vigilancia, donde se presentan las novedades y los integrantes del consejo que 
pueden participar, dan sus sugerencias para mejorar la prestación del servicio. Se 
han realizado cuatro reuniones mensuales y dos trimestrales.  
 
Seguimiento y conformación de un equipo contable liderado por el señor contador y 
el revisor fiscal para subsanar las salvedades presentadas por el revisor fiscal a los 
estados financieros del año 2022. Solicitud del contador para contratar dos 
auxiliares contables, que le ayuden a poner al día el manejo contable de la 
copropiedad. Hacer seguimiento a las sugerencias dadas por el revisor fiscal. Citar 
a asamblea extraordinaria para presentar, los estados financieros con las 
salvedades subsanadas y sus respectivas aclaraciones. 
 
Se autorizó al señor Administrador para realizar la búsqueda a través del Sena de 
dos Auxiliares contables para apoyar el proceso de revisión de cuentas y estados 
financieros, gestión que se demoró más de lo estipulado por la falta de personas 
con el perfil que se solicitaban. Con el Sena se dificultó la tarea por falta de 
egresados con el perfil que se necesitaban el consejo sugiere que se busque en 
otras instituciones para agilizar esa tarea. Se contratan dos auxiliares contables, 
que están estudiando pregrado para apoyar esta gestión. La labor de estos 
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auxiliares fue de seguir el movimiento de cada una de las cuentas y determinar el 
estado en que se encontraban y dar un orden para poder entregar informes a los 
delegados de todos los bloques con cuentas reales. Se ha podido evidenciar que la 
mayoría de cuentas de los bloques se han aclarado y se están presentando informes 
más claros y precisos; tarea que no ha sido fácil por la falta de unas políticas 
contables claras que no existían, la cantidad de información que conlleva este 
proceso, la poca claridad de las cuentas que dejo el anterior contador o la ausencia 
de información en la mayoría de los casos. 
 
Se evidenció dentro de los informes contables mensuales, que gastos como el pago 
de cuartos de culatas que tiene la Administración en arriendo no se encontraba 
presupuestados, al igual que la mano de obra de la pintura. 
 
El citar a asamblea extraordinaria para presentar la subsanación de los estados 
financieros del 2022, no se llevó a cabo debido a la dificultad para conseguir 
personal que ayudara al señor contador a revisar los mismos, por lo tanto, se 
presentarán las subsanaciones con los estados financieros de 2023. 
 
Revisar el sistema de digitalización de archivo. Se autorizó la búsqueda de un 
practicante del Sena para iniciar este proceso. No se contrató, pero se canceló un 
contrato que había hasta el momento, con una persona encargada, no estaba 
gestionando, ni organizando el archivo. En este momento hay una persona formada 
en esa materia, está en esa tarea para poder digitalizarlo. 
 
Seguimiento al estudio del documento borrador del reglamento de propiedad 
horizontal, de acuerdo a la metodología entregada a cada Delegado. 
 
En la continuación de la asamblea de delegados del 29 de abril, se ratifica y aprueba 
la metodología por parte de la misma continuar con el estudio, análisis para la 
modificación del RPH, por parte del nuevo consejo. Por lo tanto, a cada delegado 
se le hizo llegar el archivo del RPH, el formato con el cronograma, para que cada 
propietario pueda hacer sus aportes. La responsabilidad de cada delegado es 
socializar el documento y recoger las observaciones. 
 
A cada delegado por medio del correo de la administración se le hizo llegar el 
documento, con las fechas estipuladas el día 4 de mayo, para entregar las 
observaciones en agosto. Desafortunadamente en las fechas programadas no llegó 
ningún documento de los bloques y se amplió el plazo, teniendo que reprogramar el 
cronograma. 
 
Los bloques que hicieron llegar las observaciones fueron los siguientes: A-8-9.  A-
16-17.  B-13-14. D-20, Gloria Garzón, Carlos Rodríguez y zona comercial.  
 
La copropiedad está conformada por 80 bloques y 80 locales. Es decir que solo el 
12% del 100% participó en la tarea sobre el RPH. 
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Se programan las fechas para leer los documentos que hicieron llegar los bloques 
con las observaciones, hacer las respectivas adiciones al documento si son 
congruentes con la ley, este procedimiento se realizó en los días sábado 5 de 
agosto, domingo 6 de agosto y lunes 7 de agosto de 2 a 6 p.m. participaron los 
miembros del consejo principales y suplentes y el comité de convivencia. Terminada 
cada jornada de trabajo a todos los consejeros y comité de convivencia se le 
enviaba al correo el documento trabajado. 
 
El lunes 14 de agosto se retoma nuevamente el trabajo sobre la lectura, revisión 
del RPH, artículo por artículo, asisten: Jaime Ramírez, Constanza Herrera, Patricia 
Campos, Carlos Rodríguez, Myriam Sabogal, Amparo Jaramillo, Sonia Guevara, 
Consuelo Meneses, Aura María Díaz, Clara Ortiz, Patricia Vinchira, Raquel Medina. 
 
El lunes 28 de agosto se continúa con el trabajo de lectura de las observaciones y 
la inclusión de las sugerencias realizadas por los propietarios y delegados, 
verificando con los artículos de la ley 675 del 2021. Asisten: Javier Ramírez. 
Constanza Herrera, Myriam Sabogal, Aura María Díaz, Patricia Campos, consuelo 
Meneses y Raquel Medina. 
 
Jueves 31 de agosto, se continúa la mesa de trabajo y asisten: Consuelo Meneses, 
Aura María Díaz, Constanza Herrera, Miriam Bermeo y Raquel Medina. Se lee y 
analiza hasta el artículo 106. 
 
Septiembre 4: Se lee y se analiza hasta el artículo 116. Asisten: Constanza Herrera, 
Raquel Medina, Aura María Díaz, Myriam Sabogal, Consuelo Meneses; Jaime 
Ramírez. 
Septiembre 6: Se lee y analiza hasta el artículo 120. Asisten: Aura María Díaz, 
Constanza Herrera, Myriam Sabogal, Raquel Medina, Pilar Pachón y Javier Rave. 
 
Septiembre 11: Se lee y analiza hasta el artículo 134. Asisten: Patricia Campos, 
Raquel Medina, Constanza Herrera, Aura María Díaz; Myriam Sabogal y Miriam 
Bermeo. 
 
Septiembre 18: Se leyó y analizó el artículo 135. Asistieron: Aura María Díaz, 
Myriam Sabogal, Raquel Medina, Patricia Campos. 
 
Septiembre 19: Se lee y analiza hasta el artículo 148. Asisten: Constanza Herrera, 
Miriam Bermeo, Consuelo Meneses, Aura María Díaz, Raquel Medina. 
 
En reunión extraordinaria de consejo, se hace la programación para las mesas de 
trabajo con cada zona. Se les envía el documento a los correos de los delegados 
con las observaciones realizadas para la lectura del mismo. Lideran los consejeros 
principales y los suplentes. 
 
MESAS DE TRABAJO POR ZONAS 
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Zona A: 18 de octubre: Se realiza la lectura del documento hasta el artículo 34, se 
revisa el artículo 23. Asisten: Clemencia Cuberos, Aura María Díaz, Raquel Medina 
 
Zona A: 19 de octubre: Se lee hasta el artículo 39: Asisten: Myriam Sabogal, Aura 
María Díaz, Raquel Medina, Javier Rave y Clara Ortiz. 
 
Zona B: octubre 23: Se continúa con los artículos posteriores, si algún delegado 
tiene observaciones sobre artículos anteriores se revisa, se hace la observación y 
se continúa donde se finalizó con la zona anterior. 
 
Se leyó y analizó hasta el artículo 60 del RPH. Asisten: Germán Dueñas, Javier 
Rave, Patricia Campos, Aura María Díaz, Raquel Medina, Amparo Jaramillo. 
 
Zona B: octubre 24: Se lee y analiza hasta el artículo 72 del RPH. Asisten: Germán 
Dueñas, Jorge Pardo, Aura María Díaz y Raquel Medina. 
 
Zona C: octubre 25: Se lee y analiza hasta el artículo 80 del RPH. Asisten: Beatriz 
Jiménez, Jorge Pardo, Sonia Guevara, Aura María Díaz, Amparo Jaramillo, Patricia 
Campos, Raquel Medina. 
 
Zona C: octubre 30: Se lee, analiza y discute artículos anteriores y el artículo 80, 
aclarando algunas dudas al respecto del plan de desarrollo. Asisten: Patricia 
Campos, Aura María Díaz, Raquel Medina, Carlos Miñana, Sonia Guevara, Luis 
Carlos Tolosa, Beatriz Jiménez, Javier Rave. 
 
Zona D: noviembre 1: Se lee, analiza y discute hasta el artículo 85, se revisan 
artículos anteriores que algunos delegados solicitaron aclarar. Asisten: Jaime 
Ramírez, Gloria Velásquez, Javier Rave, Raquel Medina, Sonia Guevara, 
Constanza Herrera, Carlos Rodríguez, Carlos Miñana, Consuelo Meneses, Cecilia 
Cabrera, Miguel Blanco.  
 
Estrategia: Detectar los elementos que son de ley y cuáles son los opcionales para 
discutir. 
 
Revisar funciones del Administrador. Numeral 25. 
 
Zona D: noviembre 2: Se lee, analiza y discute, hasta el artículo 100 del RPH. Se 
sugiere incluir un manual concertado con patrimonio sobre las reformas detalladas 
de los apartamentos, locales, garajes y pasillos. Asisten: Jaime Ramírez, Aura María 
Díaz, Raquel Medina, Sonia Guevara, Patricia Vinchira, Alfonso Botero, Pilar 
Pachón, Consuelo Meneses,  
 
Zona Comercial: noviembre7: Se lee, se analiza y se discute el capítulo II, artículo 
105. 
 
Asistentes: Pilar Pachón, Aura María Díaz, Raquel Medina, Sonia Guevara, Alfonso 
Botero, Patricia Campos, Amparo Jaramillo, Cecilia Cabrera, Javier Rave.  
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Zona Comercial: noviembre 8: Se lee, analiza y discute el artículo 106 y 107. 
Asistieron: Alfonso Botero, Claudia Pabón, Aura María Díaz, Raquel Medina, 
Consuelo Meneses, Fabio Uribe y Cecilia Cabrera. 
 
El cronograma elaborado con mesas de trabajo no se terminó en su totalidad el 
análisis de todos los artículos, se convocó nuevas fechas y se hizo la invitación 
abierta para quienes pudieran acompañarnos en la terminación de la lectura, 
análisis y discusión de todo el documento. 
 
Noviembre 9: Se lee, discute y analiza el artículo 108. Asisten: Alfonso Botero, 
Sonia Guevara, Raquel Medina, Aura María Díaz, Javier Rave, Pilar Pachón, 
Consuelo Meneses. 
 
Noviembre10: Se lee, discute y analiza, hasta el artículo 114. Asisten: Aura María 
Díaz, Consuelo Meneses, Sonia Guevara, Pilar Pachón, Raquel Medina, Alfonso 
Botero y Javier Rave. 
 
Diciembre 13: Se lee, analiza y discute hasta el artículo 133: Asisten: Myriam 
Sabogal, Miriam Bermeo, Javier Rave, Sonia Guevara, Aura María Díaz, Raquel 
Medina. 
 
Diciembre 14: Se lee, analiza y discute hasta el artículo 140. Asisten: Aura María 
Díaz, Raquel Medina. 
 
Diciembre 19: Lectura, análisis hasta el artículo 148. Asisten: Aura María Díaz, 
Raquel Medina. 
 
Diciembre 21: Se organiza documento, con los archivos que se enviaban a todos 
los Consejeros y Delegados cada que se trabajaba en este. Se presentó 
inconveniente con el equipo, pero no la pérdida de la información, pues esta se 
enviaba después de cada reunión a todos.  Con la información que se tenía en mi 
archivo, y el que se les hizo llegar a cada uno de los correos de los participantes, 
se organiza el documento, se envía a todos los consejeros para ser leído, revisado 
nuevamente y hacer las observaciones respectivas, lastimosamente hasta la fecha 
no se ha hecho ninguna observación de este. Dos consejeras Aura María Díaz y 
Sonia Guevara realizaron observaciones finales de gramática, puntuación y otros, 
el documento final no se remitió a la señora presidente en razón a la decisión 
tomada el 16 de enero de 2024, pero el archivo se encuentra a disposición de quien 
vaya a adelantar el trabajo. 
 
Dentro del consejo hay diferentes posiciones con respecto a varios artículos, los 
cuales no se han aclarado e impiden seguir con la revisión hacia los abogados. 
 
En consejo extraordinario de la fecha 16 de enero, cuyo objetivo era elegir una firma 
de abogados para la posterior revisión del documento, de acuerdo a las cotizaciones 
solicitadas, se votó que no se contratará y se programará una fecha definitiva de 
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asamblea extraordinaria para la aprobación de la reforma del RPH y proferir una 
circular informando a la comunidad respecto al tema, lo cual se le encargó realizar 
a un consejero que a la fecha no proyectó ninguna clase de comunicación. 
En conclusión no se cumplió con el mandato de la Asamblea, queda el documento 
para que sea retomado por el nuevo consejo de administración ya que la reforma 
es una necesidad para mejorar los procesos de nuestra comunidad. 
Se evidencia la poca participación de la comunidad, ya que en cada zona son 
mínimo 20 unidades residenciales y 20 locales, por cada reunión de trabajo hubo 
un promedio de 7 participantes máximo.  Se debe revisar como involucrar mayor 
participación de la comunidad porque este es un trabajo muy importante que no se 
puede perder y es necesario adelantarlo a la mayor brevedad en razón a que el 
RPH vigente no se adecúa a la dinámica actual de la copropiedad. 
 
Seguimiento a los procesos de elaboración del manual de convivencia de la 
copropiedad. 
Como consejo se invitó a participar al comité de convivencia para hacer un trabajo 
integrado en la revisión el documento de la reforma del RPH, al igual que ellos nos 
invitaron a dos reuniones para apoyar el trabajo que vienen haciendo para mejorar 
las relaciones entre los vecinos. Es de destacar que se logró consolidar un equipo 
de trabajo en pro de la convivencia. Pendiente el documento del manual de 
convivencia, que debe ser elaborado por el comité. 
 
Seguimiento al proceso de auditoría externa. 
 
Se realizó una reunión extraordinaria de consejo para conocer cómo iba el proceso 
de la auditoria, el día 10 de octubre. La señora encargada, manifiesta que el banco, 
no le ha entregado los extractos bancarios completos, por tal motivo la recopilación 
de la información ha sido muy dispendiosa, se le solicita al señor administrador 
enviar una solicitud a la oficina principal del banco requiriendo está información.  Al 
contrato de la auditoria se le han hecho dos Otrosí, para su prorroga y al solicitarle 
información del proceso ella manifiesta, que se comprometió a entregar resultados 
de la Auditoría a la asamblea de delegados. Más sin embargo el consejo solicita 
conocer el informe antes de la asamblea. A la fecha el contrato se encuentra 
finalizado en el mes de diciembre de 2023. 
 
Iniciar proceso de evaluación de la compañía de seguros de áreas comunes, 
convocar a asamblea extraordinaria para seleccionar la compañía de seguros 
vigencia 2024. 
 
En la reunión extraordinaria de julio 24, se cita un a una exposición a la aseguradora 
Axa Colpatria, para presentar una propuesta del seguro de áreas comunes, pero 
desafortunadamente tomaron del avaluó de la copropiedad, la fecha de 
construcción del barrio errónea por lo tanto la propuesta presentada no estaba 
acorde a la copropiedad ya que ellos solo aseguran copropiedades construidas a 
partir de 1989.  
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El 18 de octubre se publica la convocatoria para recibir las propuestas de las 
compañías aseguradoras, de las citadas, solamente Avanti, presenta propuesta, se 
programa en un consejo extraordinario el 3 de noviembre, revisar las propuestas y 
acordar la fecha de la asamblea extraordinaria de delegados, programada para 2 
de diciembre de 9 a.m. a 11.a.m elegir la compañía de seguros de áreas comunes, 
lo cual se llevó a efecto y se eligió a la empresa Avanti. 
 
Seguimiento a cobro de cartera, la asamblea ratificó al consejo para hacer el 
descuento del 50% de los intereses de mora, si el deudor paga la deuda en una sola 
cuota. 
 
En un consejo ordinario se recomienda analizar la permanencia del señor abogado 
que lleva los cobros jurídicos, revisar los procesos y solicitarles a los abogados 
externos un informe mensual del estado de los mismos para hacerle un mejor 
seguimiento, debido a que son muchos los casos que no se tiene certeza en qué 
estado están y la cartera cada día está más elevada.  
 
En cumplimiento de las funciones estatutarias, un miembro del consejo hizo revisión 
al mismo con varias observaciones y propuestas que finalmente fueron votadas en 
el consejo y a pesar de la falta de acuerdo se determinó por votación de la mayoría, 
información que reposa en las actas del consejo. 
 
Se pidió la revisión de los cruces de los valores reportados por los abogados y los 
saldos contables, los acuerdos de pago y su cumplimiento, para que estuviesen con 
la misma información. Solo hasta septiembre se recibió informe de los tres 
abogados, se decidió terminar algunos contratos sin acuerdo pleno del consejo, por 
mayoría 
 
Se recibe el informe de los casos que lleva el abogado, hace una descripción de 
cada uno de los procesos, pero no el estado en que se encuentran, se le hace la 
recomendación al administrador revisar el contrato del abogado y comenzar a 
retirarle casos para que los asuma los asesores jurídicos contratados.  
 
Hacer seguimiento, con la entidad que corresponda para estudio de vulnerabilidad 
sobre la inclinación de los edificios. 
Esta tarea queda pendiente, debido a que el estudio de vulnerabilidad se realiza 
cada tres años y el último se hizo en el 2021. Se propone que se realice este estudio 
con estudio de suelos.  
 
Citar compañías de telefonía para conocer los contratos sobre el uso de las zonas 
verdes de la copropiedad y su respectiva contraprestación a esta.  
 
Por intermedio del señor Administrador enviar derecho de petición a las empresas 
de telefonía que prestan los servicios a la copropiedad, solicitándoles una reunión 
con el consejo de administración y la revisión de los contratos. 
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Se realizó una reunión extraordinaria citándolos para tratar el tema y poder dialogar 
con el representante legal de cada una, pero de las cuatro empresas, a las que se 
les envió el derecho de petición, solamente respondieron ETB, y Claro, los demás 
no. Y ninguna de ellas asistió a la reunión. 
 
Se sugiere hacer un inventario de caja por caja de registro fotográfico, informar a 
los copropietarios lo que está sucediendo con las empresas de telecomunicaciones. 
Solicitar a las chicas del aseo avisar a la administración cuando vengan empresas 
de telecomunicaciones y energía hacer intervención en los edificios. 
 
Enviar una queja a la superintendencia de servicios públicos debido a que usan los 
predios de la copropiedad y cuando se les requiere no asisten. 
Capacitación ley 675, habeas data, para el consejo de administración principales, 
suplentes y comité de convivencia. 
 
Por intermedio de la compañía de seguros Avanti, se brindaron dos charlas sobre 
Ley 675 y habeas data. Charla a la cual se invitaron a los consejeros suplentes y a 
los miembros del comité de convivencia.  Programadas el día 3 y 24 de junio. El 
señor en la charla hace énfasis sobre el artículo 95 de la Constitución Política. 
“Respetar los derechos ajenos y no abusar de los propios”, al igual que todos los 
copropietarios deben conocer el RPH y recomienda hacer pedagogía para que las 
relaciones entre los copropietarios y vecinos estén en armonía. La copropiedad 
debe tener unas políticas de manejo de datos y todos los integrantes de la 
comunidad las deben conocer. 
 
Revisar y ajustar el reglamento interno del consejo de administración. 
 
Se entrega a los consejeros el reglamento del consejo de administración en la 
primera reunión ordinaria, para que sea leído, discutido y hacer los cambios o 
ajustes necesarios. Se asume el mismo que se elaboró el año anterior, el que se 
encuentra vigente a la fecha, sin ningún cambio significativo toda vez que ninguno 
de los consejeros sugirió ajuste alguno. 
 
Se revisa el reglamento interno de trabajo de la copropiedad, el plan de 
emergencias, se actualizan de acuerdo a las normas actuales. Se recomienda al 
administrador la insistencia en el uso de los elementos de seguridad y protección 
para los empleados. 
 
Se hace la convocatoria a todos los propietarios y residentes de la copropiedad de 
integrar los comités de Emergencia, comité ambiental.  Estos comités se retoman 
ya que en años anteriores no había mucha participación de la comunidad. 
 
En septiembre 25 y 27 se realiza una capacitación sobre prevención de 
emergencias y primeros auxilios, invitación que se hace a la comunidad, solamente 
asisten 8 personas: Amparo Jaramillo, Beatriz Jiménez Cendales, Natalia Llanes, 
Edmundo Pérez, Juanita Castellanos, Aura María Díaz y Raquel Medina. 
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Recomendaciones: actualizar la señalización, actualizar el plan de emergencias, 
capacitación para la brigada, llevar actas para documentar los hechos, pedagogía 
para mitigar la falta de participación de la comunidad. 
 
Comité Ambiental, se hace la convocatoria a la comunidad a través de la 
administración, para conformar este, se cita a reunión el día 21 de octubre y el 15 
de noviembre. Integrantes: Claudia Lineros, Lucila Reyes, Ricardo Ortega, Judith 
Jiménez, Claudia Trujillo, Raquel Medina, Aura María Díaz, Luis Enrique Galindo, y 
Consuelo Meneses. El propósito es generar políticas de manejo ambiental. Y 
fortalecer el grupo para hacer de Paulo VI, un Ecobarrio. 
 
Por parte de algunos consejeros se ha detectado la falta de control en los procesos 
de manejos de basuras, de los shut de basuras y cuartos de acopio. 
 
El 4 de noviembre, se asiste a una charla sobre políticas de manejo de datos de 8 
a 10 a.m. para conocer la norma que rige y las políticas de manejo de datos de la 
copropiedad. 
 
El Administrador junto con la compañía de vigilancia realiza reuniones mensuales y  
trimestrales donde se invitan a los miembros del Consejo que puedan asistir para 
conocer los informes de los pormenores que se presentan con la compañía de 
vigilancia, la retroalimentación para mejorar el servicio, haciendo énfasis en el buen 
uso de los elementos de seguridad, la compañía solicitó desde el inicio del contrato,  
la actualización de la base de datos de los residentes que hacen uso de los garajes 
y las zonas de parqueo para un mejor control, esto se ha dificultado debido a 
resistencia de la mayoría de residentes y propietarios de dar esa información. La 
cual hasta la fecha no se ha hecho la entrega. 
 
Se realiza citación del consejo ordinario una vez al mes, cuyo objetivo es aprobar 
las actas anteriores y hacer seguimiento a las tareas y determinaciones que se 
votaron en cada una de ellas, para cumplir con esto se le entrega al administrador 
un listado de las tareas pendientes para hacer un mejor seguimiento, al igual que 
responder la correspondencia que llega al consejo se trasladaron alguna de estas 
al comité de convivencia y al administrador porque son de su competencia. Estas 
reuniones se programan con una agenda específica donde se conocen los informes 
del administrador, revisor fiscal y el contador para saber cómo se ejecuta 
presupuesto y las propuestas para mejoramiento de la infraestructura para ser 
aprobadas en el consejo. Se realizaron doce (12) reuniones ordinarias, y dos con 
continuación porque no se terminó la agenda programada.  
 
En cuanto al seguimiento de la información contable, en cada consejo el señor 
Contador nos envía los estados financieros para leerlos y realizar las respectivas 
preguntas al respecto, se le solicita al señor contador ajustar y renombrar las 
cuentas, como también separar las cuentas de terceros de las cuentas de la 
administración. El contador sugiere que no se pueden renombrar cuentas mientras 
no se conozca el resultado de la auditoria externa porque se corre el riesgo de 
perder la trazabilidad de las mismas. En los informes el contador nos muestra las 
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cuentas que corresponden a la administración y las cuentas de los bloques 
independientemente para tener mejor claridad.  
 
En estas reuniones se hacen recomendaciones para mejorar los procesos como: 
Suspender trabajo en alturas, para proteger la integridad de los trabajadores, 
después de un informe de la empresa vitrina sobre la certificación de los anclajes.   
 
Citar a los delegados de todos los bloques y aclarar las cuentas correspondientes a 
cada edificio. Se solicita al administrador hacer la gestión con Daytona para 
recuperar la información de la copropiedad que se encuentra en la nube.   
 
Se envían dos comunicados a la señora Martha Gálvez, consejera por sus 
ausencias a más de tres reuniones del consejo, sin aviso previo, la primera con 
fecha de Nov 21 y la segunda con fecha 6 de febrero, notificándole el retiro como 
miembro del consejo. 
 
Un tema que se llevó en varias reuniones fue el de la posible inhabilidad de uno de 
los consejeros para haber sido nombrado, el cual, a pesar de presentarse conceptos 
de Fedelonjas solicitado por un consejero, contarios al de BCOM asesores jurídicos 
de la propiedad que fue el mismo que informaron en la asamblea del 29 de abril, e 
información por parte del Revisor Fiscal, no hubo acuerdo, se definió su continuidad 
como consta en las actas. 
 
Se citaron varias reuniones extraordinarias, en las cuales se trataron temas 
prioritarios, que requieren decisiones urgentes, con una agenda que no se puede 
modificar.  
 
Se realizaron hasta la fecha del 22 de febrero de 2024 veintidós (22) consejos 
extraordinarios; debido a la gran cantidad de temas por trabajar desde el Consejo. 
 
PROPUESTAS DEL CONSEJO A LA ASAMBLEA 
 
1.- Solicita a la Asamblea que los dineros de los intereses de Recuperación de 
Cartera, los dineros recaudados por sanciones, los rendimientos financieros no 
vayan al fondo de imprevistos. 
 
2.- Autorizar la disminución del porcentaje recaudado del fondo de imprevistos al 
1% del presupuesto como lo contempla la ley 675 de 2021 y no como está en el 
reglamento actual del 2.5%. 
 
3. Autorizar que la administración solicite en línea los Certificados de tradición de 
cada uno de los predios para actualizar datos y completar el libro de propietarios, 
efectuar el recaudo de su costo en al recibo correspondiente de cada unidad 
inmobiliaria. 
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4.- Autorizar al administrador para hacer la invitación a los corredores de seguros 
para presentar ofertas para la póliza de zonas comunes y no las empresas 
aseguradoras que muchas veces no las hacen. 
 
5.-Seguir apoyando desde el consejo la continuidad de los comités de convivencia, 
ambiental y de emergencias para que desde estos grupos se refuercen los lazos 
comunitarios, crear mayor identidad y sentido de pertenencia.  
 
6.-Realizar campañas pedagógicas para fomentar el buen uso y cuidado de las 
zonas comunes y la relación de fraternidad entre los vecinos. 
 
7.-Ratificar al Consejo autorice el descuento del 50% de los intereses de mora 
cuando se pague la deuda en un solo pago.  
 
 
POR MEJORAR 
 
1.-La celeridad en responder las comunicaciones que llegan al consejo. 
 
2.-El cumplir con el reglamento interno del consejo y con lo estipulado en el RPH en 
cuanto al cumplimiento de avisar oportunamente al presidente del consejo por 
conducto del administrador si no se puede asistir para citar al suplente y poder 
sesionar con todos los integrantes. 
 
3.-Mejorar la puntualidad de los consejeros a la asistencia de las reuniones. 
 
4.- Centrar las discusiones en las problemáticas de la comunidad y no en 
percepciones personales o anécdotas debido a que esto no permite el avance en 
las discusiones. 
 
5.-En las actas solamente consignar las decisiones con las votaciones respectivas, 
las discusiones se deben apoyar con los audios. 
 
Agradecemos la confianza depositada en nosotros 
 
 
Atentamente, 
 
 
Consejo de Administración vigencia 2023-2024 
 
 
 
 
Raquel Medina Sánchez  Claudia Pabón F.  Aura María Díaz  
Presidente    Secretaria   Fiscal Interno  
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INFORME DE LA FISCAL INTERNO 
DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION PERIODO 2023 – 2024  

A LA ASAMBLEA GENERAL DE DELEGADOS 2024 

 
Fui elegida como Fiscal Interno del Consejo de Administración el día 8 de mayo del 
2023. 
 
Realicé una verificación exhaustiva de varios temas, con fundamento en mis 
facultades, preceptuadas en el artículo 82 del RPH vigente, que determina:  
 
“ARTÍCULO 82. FUNCIONES DEL FISCAL INTERNO: son funciones del fiscal interno: 1) 
revisar y examinar las cuentas que presente la administración, en la forma, cantidad y 
periodicidad que considere conveniente; 2) verificar que los contratos que celebre la 
administración se hagan conforme a las disposiciones que apruebe la Asamblea general y 
el Consejo de administración; 3) practicar las pruebas e indagaciones que considere 
necesarias para garantizar el grado de confianza que deba tener el consejo en el 
cumplimiento de las funciones del administrador y el revisor fiscal; 4) rendir los informes 
necesarios al Consejo de administración; 5) es facultativo del fiscal interno velar por el buen 
funcionamiento del consejo y comprobar que los miembros cumplan con los requisitos 
exigidos por el presente Reglamento”. 
 
Continúe con la revisión de documentos que había iniciado en el mes de noviembre 
del 2022 y haciendo el análisis de los cuartos de culata donde se evidenció que hay 
unas culatas que no se les han efectuado los incrementos aprobados por el consejo 
de administración a pesar que en los contratos está contemplado dicho incremento., 
A raíz de esto en el mes de febrero de 2023 se facturó a todos los usuarios de las 
culatas el valor de $126.700. En esta revisión también se detectó que hay personas 
que no se les habían facturado varios meses y por esta situación se han enviado 
cartas haciendo el cobro con el respectivo retroactivo.  
 

A CONTINUACIÓN RELACIONO LOS DINEROS DEJADOS DE FACTURAR DE 
CUARTOS DE CULATAS 

 
Culata A9: Dejaron de facturar $ 1.877.616, hizo acuerdo de pago y lo está 
cumpliendo. Ya están al día. 
 
Culata B7: Dejaron de facturar desde el mes de mayo del 2020, el año 2021, el año 
2022 y hasta el mes de junio está debiendo $ 4.600.200.  Ya hizo la entrega de la 
culata, se hizo el acuerdo de pago y el consejo le reconoció el descuento que la 
administración anterior le había otorgado por un valor de   $1.000.000 porque había 
un documento firmado de dicho descuento otorgado, es decir que esto ya estaba 
causado, a pesar que no existe facultad alguna dentro del RPH vigente para 
efectuar este tipo de concesiones. 
 
Culata B10: Dejaron de facturar $ 349.360 ya fueron facturados pagados y este 
contrato tenía descuento por pronto pago y no existe facultad para otorgarlo. 
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Culata C17: Dejaron de facturar $ 195.851 y ya fueron cobrados y pagados. Este 
contrato tenía descuento por pronto pago y no existe facultad para otorgarlo. 
 
Culata C 11: este contrato tenía descuento por pronto pago y no existe facultad para 
otorgarlo.  
 
Culata D10: Dejaron de facturar 3 meses $ 380.000 y ya fueron pagados. 
 
Culata D18: dejaron de facturar 10 meses $ 1.520.640. Se le hizo el cobro y ya 
fueron pagados. 
 
Culata B 9 fue arrendada al señor Pedro Gelasio López (QEPD) que no era 
propietario del Conjunto e hicieron un acuerdo de pago por valor SEIS MILLONES 
OCHNETA Y DOS MIL PESOS M/CTE (6.082.100) dinero que no se recuperó 
porque la familia negó a pagar la deuda.    
 
Para un total dejados de facturar de las culatas $ 8.923.667. 
Deuda del señor Pedro Gelasio López               $ 6.649.460. 
 

La práctica que se venía manejando por el anterior contador con respecto a las 
culatas era el de trasladarle a los edificios el valor del 70% de canon de 
arrendamiento así las personas no las pagaran y el 30 % para el fondo de culatas. 
Cuando ingresó el señor contador Humberto Forero solo le traslada el 70% a los 
Bloques cuando han ingresado los pagos por el derecho de uso de las culatas, que 
es lo que debe hacerse.  
 
Los contratos de las culatas se vienen cambiando con las condiciones actuales 
unificando el valor y quitando cláusulas de descuentos por pronto pago que algunos 
de ellos tenían. 
 
DINEROS DEJADOS DE FACTURAR Y/O COBRAR A LOS BLOQUES  
 
Solicité al señor contador Humberto Forero que revisara el estado de cuentas por 
todo concepto del edificio de los Bloques A 3 y A 4: dejaron de descontarnos del 
fondo de mantenimiento del ascensor, la energía y el mantenimiento por valor de $ 
977.125. Ya fueron pagados porque teníamos fondos suficientes para que hubieran 
hecho los descuentos oportunamente. Esas eran algunas de las prácticas que se 
evidenciaron en el área contable de la anterior administración y solamente hasta 
ahora se evidenciaron con la actual Administración. 

 
Bloque A12 y A13: les dejaron de facturar el mantenimiento del ascensor durante 8 
meses por 22 apartamentos a $11.000 mensuales para un total de $ 1.936.000. Se 
les hizo este cobro en la factura del mes de julio de 2023.  
 

Total, dejados cobrar y descontar por los bloques citados $ 2.913.125. Dineros que 
ya fueron cancelados por los copropietarios. 
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ALMACENES ÉXITO 
 
Revisé muy cuidadosamente la carpeta de CARULLA para poder descifrar las 
inconsistencias que había en los pagos que hacían versus la factura enviada por la 
administración del Conjunto Paulo VI Primera Etapa. Leí los contratos y revisé 
documento por documento y se evidenció que ellos no tenían claro los pagos que 
debían hacer de acuerdo a los contratos y esto se evidenció revisando la 
correspondencia enviada y recibida desde el 2008.  
 
Cuando tuve muy claro los rubros que se facturaban y ellos no pagaban, le entregué 
al área contable la información para que ellos revisaran los documentos, y se 
determinó que deben a la Administración hasta la fecha DIECISIETE MILLONES 
TRESCIENTOS NOVENTA Y SEIS MIL CUATROCIENTOS DIECISIETE PESOS 
M/CTE ($17.396.417). Se les envió la cuenta de cobro el día 25 de enero del 2024 
y estamos a la espera de una respuesta positiva por parte de ellos. 
 

ACUERDOS DE PAGO CON DESCUENTO DE INTERESES MORA  
 
A raíz de evidenciar muchas inconsistencias en los acuerdos de pagos realizados 
por la anterior administración, el señor Administrador me solicito el apoyo para que 
se revisaran de manera exhaustiva los acuerdos y se encontraron descuentos de 
intereses de mora sin existir fundamento legal para efectuarlos, toda vez que por 
autorización de la Asamblea General es procedente descontar el 50% de los 
intereses de la mora siempre y cuando el deudor cancele la totalidad de la deuda, 
de ninguna manera en otros casos.  
 
Relaciono a continuación los hallazgos: 
 
Local 14 del Bloque A 3. Propietaria del Local es la señora Virginia Varela 
Maldonado y se firmó el acuerdo de pago con la señora arrendataria por un valor de 
SEIS MILLONES DOSCIENTOS SESENTA Y NUEVE MIL OCHOCIENTOS 
VEINTINUEVE PESOS M/CTE ($ 6.269.829,00). 
 
Según el informe del área contable la deuda real de dicho local era de SIETE 
MILLONES CUATROCIENTOS NOVENTA Y SIETE MIL NOVECIENTOS 
CINCUENTA Y NUEVE MILPESOS M/CTE ($7.497.959,00). Se le descontaron 
intereses de mora por valor de UN MILLON DOSCIENTOS VEINTE Y OCHO MIL 
CIENTO TREINTA PESOS M/CTE. ($ 1.228.130). Se le respeto el acuerdo de pago 
que había suscrito con la anterior administración.  
 
Bloque A 10 apartamento 410 Jenny Patricia García hicieron un acuerdo de pago 
por VEINTICUATRO MILLONES SETECIENTOS UN MIL DOSCIENTOS UN 
PESOS M/CTE. ($24.701.201,00) más honorarios que fueron cancelados a la firma 
del acuerdo por valor de DOS MILLONES TRESCIENTOS PESOS M/CTE 
($2.300.000,00) 
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Según el informe del área contable la deuda real era TREINTA Y UN MILLONES 
SETECIENTOS SETENTA Y CINCO MIL CUATROCIENTOS CUARENTA Y DOS 
COMA CUATRO M/CTE. ($31.775.442,4) Se le descontaron de intereses de mora 
SEIS MILLONES QUINIENTOS DIEZ Y SEIS MIL SEISCIENTOS SESENTA MIL 
PESOS M/TCE. ($6.516.660). Se le respeto el acuerdo de pago que había suscrito 
con la anterior administración   
 
Bloque B 16 apartamento 110. Ramón Germán Ramírez Salomón. El día 31 de 
mayo de 2018 hicieron un acuerdo de pago por TREINTA Y DOS MILLONES 
OCHOCIENTOS SESENTA Y DOS MIL SETECIENTOS CUARENTA Y CINCO 
PESOS M/CTE ($32.862.745) 
 
Al momento de hacer el acuerdo de pago la deuda real según el estado de cuenta 
era de SETENTA Y CINCO MILLONES TRESCIENTOS SESENTA Y SIETE MIL 
SEISCIENTOS SESENTA Y DOS PESOS M/CTE ($75.367.662). 
 
Con una nota crédito No. 1910 le descontaron CUARENTA Y CUATRO MILLONES 
OCHOCIENTOS OCHO MIL CUATROCIENTOS VEINTE Y UN MIL PESOS M/CTE 
($ 44.808.421). Desde el inicio de este acuerdo solo se pagó la suma de ONCE 
MILLONES CUATROSCIENTOS VEINTE Y NUEVE MIL CUATROCIENTOS 
CINCUENTA PESOS M/TCE ($ 11.429.450), y el saldo de este inmueble a la fecha 
es de SESENTA Y NUEVE MILLONES SEISCIENTOS SETENTA Y NUEVE MIL 
OCHOCIENTOS CUARENTA Y NUEVE PESOS M/TCE ($69.679.849). Se debe 
reversar esa nota crédito y el saldo es CIENTO CATORCE MILLONES 
CUATROCIENTOS OCHENTA Y OCHO MIL DOSCIENTOS PESOS M/TCE. 
($114.488.200) 
 
Bloque D7 apartamento 408. Hicieron un acuerdo de pago por valor de VEINTE Y 
TRES MILLONES TRECIENTOS TREINTA Y SIETE MIL SEISCIENTOS SESENTA 
Y CINCO PESOS M/TCE ($ 23.337.665), más UN MILLON OCHOCIENTOS MIL 
PESOS MTCE ($1.800.000) de honorarios de abogado según documento firmado 
entre la administración anterior y la acreedora donde le condonaron SIETE 
MILLONES DE PESOS ($7.000.000).  
 
Solicito dar continuidad a esta revisión y tomar las acciones legales pertinentes por 
parte del Administrador.  
 
En esta revisión de los acuerdos de pago se encuentran notas escritas a mano que 
son bastante delicadas anexo foto: 
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Se han revisado y analizado más de 50 acuerdos de pago y se encuentran acuerdos 
sin firma por parte del acreedor, sin firma del representante legal, firmados por poder 
sin que medie ningún documento que acredite su legalidad, firmados por 
arrendatarios y el propietario desconoce que el arrendatario está debiendo la 
administración y quedan muchos más para seguir revisando.   
 

INMUEBLE 
FECHA DE  

APLICACIÓN 
DESCUENTO 

SALDO ANTES  
DEL DESCUENTO 

DESCUENTOS 

D14 APT 104 10/12/2017  $                                     1.320.747   $                    388.390  

D13 APT 423 30/12/2013  $                                     2.292.040   $                 8.111.555  

B13 APT 106 1/09/2021  $                                     4.153.675   $                 3.428.922  

LOCAL422-22 1/11/2017  $                                     6.633.184   $                    855.700  

LOCAL105-06 13/06/2019  $                                     5.117.323   $                 5.117.323  

C6 APTO 105 19/01/2018  $                                     4.580.374   $                 1.272.300  

C12 APTO 410 31/08/2015  $                                     1.539.570   $                 1.224.970  

    TOTAL $  20.399.160 
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APARTES DE ALGUNOS INFORMES PRESENTADOS AL CONSEJO DE 
ADMINISTRACION DURANTE EL AÑO 2023 – 2024 
 
Raquel Medina Presidente del Consejo y yo revisamos las cartillas que se 
entregaron a los Delegados para las Asambleas de los años anteriores e hicimos 
un resumen: 
 
RELACIÓN DE LOS INFORMES DE LAS CARTILLAS DE LAS ASAMBLEAS 
DESDE EL 2016 HASTA EL 2022 
 
Cartilla Año 2016: 
Contratos de bancas y jardineras por $ 50.000.000. 
Contrato de mejoramiento de la cancha de tenis por $ 25.000.000. 
Nuevos caminos peatonales internos 200 metros por $ 10.000.000. 
Ver lo que se planteó como la ampliación del salón de juegos (no se ejecutó) 
Recuperación de la red interna, re parcheo 20 millones. 
Cerramiento completo de la cancha de futbol por 10 millones. (No se ejecutó) 
Mejoramiento de las canchas de microfútbol y básquetbol por 5 millones. 
Limpieza de las redes sanitarias 4 millones ETB. Página 29 de la cartilla del 2016. 
 
Cartilla año 2017:  
Plan Integral de manejo de residuos. Auditoría Externa. Manejo de archivo (organización 
del archivo) Archivo Siscomputo. Se finalizaron los caminos que contrató la 
administración anterior página 18. Cancha de tenis y estudio de suelos 105 millones 
página 19. 
 
Cartilla Asamblea extraordinaria del 8 de julio 2017:  
Estados financieros y el presupuesto de 2017. Gestor del plan de desarrollo. Sistema de 
gestión y salud en el trabajo. (Pagaron $ 11.000.000 capacitación septiembre de 2017) 
Acta de consejo 1237 se aprobó aumentar el salario al personal de mantenimiento. 
Apertura de cuenta de ahorros diciembre de 2016 de las cuentas de ascensor por valor $ 
423. 702. 482. 
Monetización de CDT por valor de 50 millones abril 2016 a fondo de imprevistos – pago 
mano de obra de fondo de pintura. 
CDT – 50 millones dic 2016 a 31 de mayo 2017 ascensor. 
CDT Página 7 - 274. Millones – fondo de terceros. 
Total $ 423.702.482 millones ascensores. 
Plan de emergencias por AVANTI seguros 13.000.000. Manejo de archivo y base de 
datos paginas 14- 15. Contrato con la Cooperativa de Vigilancia. 
Caminos peatonales zonas B, C y D 230 metros lineales por 27 millones. 
Estados financieros página 7 fondo de imprevistos $ 164.300.710. 
Contrato de préstamo en el 2014 a la caja social por 300 millones. 
Préstamo de Codensa por $ 131.627.938 luminarias para las áreas comunes. Pag 10. 
Revisar presupuesto 2017. Impuesto predial de $ 105.000. 
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Cartilla 2018:  
Rehabilitación de andenes. Base de datos y manejo de archivo digital. (Digitalización) 
Plan integral de manejo de residuos. Compras realizadas año 2017 página 14. 
Presupuesto para la zona C y D $ 152.490.000 páginas 15 y 16  
Fondo de imprevistos para cubrir los ingresos de terceros (ascensores) $166.000.000. 
Resumen de cuotas de ascensor con corte a 31 de diciembre de 2017 y fiducia página 
61 CHUBB desde 2018 – Avaluó de las zonas comunes. Junio 2018. 
 
Cartilla 2019:  
Página 22. Cajas de aguas residuales. By pass de tubería y tanques página 35. 
Se recomienda a futuras administraciones continuar con la renovación de la 
infraestructura como: tuberías de aguas residuales, por el agotamiento de la vida útil de 
los materiales y su respectivo desgaste. 
 
Cartilla 2020:  
Compras de planta y equipo. Rotomartillo MILWAUKE página 13 inventario. Andamio 
certificado. Ejecución de obras página 16 
Mantenimiento de cajas de aguas residuales. Se ha circulado a los residentes que estén 
interesados en la fibra óptica de la ETB desde el 2016 página.27. Se tomó la decisión de 
restringir el ingreso de los visitantes hasta las 3:00 p.m. Plan de ordenamiento Territorial 
POT páginas 26 – 27 página 32. Compra equipo de cómputo, planta y equipo página 16. 
 
Cartilla 2021:  
Proyecto de línea de vida, no aparece como tal. Proyectos: $696.110.520 millones página 
13. Compra de herramienta 2020 página 15. Rotomartillo DWALT $ 4.064.800 compras 
por $ 53. 028.760 millones.      
 
Cartilla 2022:  
Comunicación ETB página 20. Intereses de mora página 40. Anclajes página 40. 
Programas de renovación años 2022 – 2023 páginas 40 y 41 
 
Esta revisión de cartillas permitió tener precisos varios temas y proyectos. 
 
A raíz de tantas inquietudes acerca de diferentes temas que se tratan en los consejos y 
derechos de petición decidí empezar a leer las actas de las Asambleas de los años 
anteriores y he encontrado muchas informaciones de las que destaco las siguientes: 
 
ACTA No. 64 DEL 22 DE DICIEMBRE DE 1997 
Autorización de los Asambleístas del uso de áreas comunes para iniciar las labores de la 
instalación del gas natural. Informe de la adquisición de bombas hidráulicas. Aprobación 
e instalación sistema gas natural: 
 
7. APROBACION INSTALACION SISTEMA DE GAS NATURAL 
La señora administradora presentó el plano de la red troncal y anillos de distribución 
elaborados por la empresa gas natural, relacionada con la instalación del gas natural 
en el conjunto. Manifestó que se requería de los asambleístas la autorización del 
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uso de áreas comunes para iniciar las labores de la instalación del gas natural. El 
presidente sometió a votación esta propuesta, cuyo resultado fue el siguiente: 
Votos a favor               27 
Votos En contra      2 
Abstención       1                                                                                                                                                         
Total Votos                 30 

           En consecuencia, se aprobó por mayoría la utilización de áreas comunes del 
conjunto para la instalación del Gas Natural. 

 
ACTA 065 DEL 9 DE MAYO DE 1.998  
Recuperación del sistema hidráulico 
Reconstrucción del cerramiento afectado en la calle 59. Embellecimiento de la 
plazoleta. Adquisición de nuevos tableros de baloncesto. Mejoramiento de los 
juegos infantiles. Consecución del Gas Natural para el conjunto. Desarrollo de artes 
y creatividad (Primera Feria de Arte y Manualidades). Desarrollo de la cultura. 
(Navidad con grupo de danzas y coro de niños residentes. Festival musical) 
 
Dotación del campo de futbol. Cerramiento de la zona C comprendido entre la 
carrera 40B – 40D de la calle 59B hacen del parte de las realizaciones y por calidad 
y claridad del informe escrito. Utilización de la cancha de futbol por personas de 
afuera sin autorización. Todos los locales deben pagar cuota de administración. 
Aprobación del incremento de la cuota de administración, incrementos del fondo de 
reserva. En el porcentaje y por los valores expresados anteriormente por el % de 
los intereses de mora, igualmente el presupuesto de ingresos y el presupuesto para 
el año 1.998. 
 
Proposiciones y varios 
Elaborar un plan a largo plazo que incluya, en forma ordenada, la revisión y 
modernización de los conductos de agua potable, aguas negras, red eléctrica y 
redes telefónicas: en relación con todo lo anterior elaborar un plan para la 
renovación y mejoramiento de andenes, jardines entradas. Empezar la ejecución 
del plan de cerramiento de la cancha de futbol y que hay una partida aprobada para 
1.998. 
 
Concluir las gestiones para el permiso del cerramiento y reglamentar el parque de 
los automóviles del conjunto. Realizar estudios y reglamentar la posible instalación 
de ascensores y los costos los asumirán los copropietarios del 4 piso. Se aprobó 
por votación de la mayoría la decisión de eliminar antenas innecesarias para cada 
bloque dejando una por cada sistema y organizando el cableado. 
 
Se contestaron por parte de la administradora algunas inquietudes en torno al 
sindicato de empleados y los costos de la instalación del servicio de gas. 

 
ACTA 95 ASAMBLEA REALIZADA EL 28 DE MARZO 2015 PG – 46 
En esta acta en la página 46 en proposiciones y varios se estableció:  
Autorizar una amnistía de un 70% de los intereses solo para los que paguen la 
totalidad del dinero completo de la deuda de una vez, crear un fondo de 
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recuperación de cartera de donde se consignan las recuperaciones, pero no los 
intereses. 
Varias de estas propuestas se ponen a consideración del consejo de administración 
y el administrador para que sean llevadas a la práctica, sin embargo, algunas de 
ellas son resorte de la asamblea, por lo que se pone a consideración para que 
decida la asamblea. 
 
Amnistía de los intereses solamente para los que paguen toda su deuda antes del 
mes de junio de 2015. Solo pagan 30% de los intereses causados, se descuenta el 
70% de los intereses. 
 
SI                                  44.08% 
NO                                31.161 
VOTO EN BLANCO     1.683% 
 
Creación de un fondo con la recuperación de cartera a partir del 2016 
SI                                    46.299% 
NO                                 15.569% 
VOTO EN BLANCO              
 
Se continúan revisando las actas de Asamblea y no hemos encontrado que desde 
esa fecha se haya aprobado otro descuento de intereses de mora para los acuerdos 
de pago de un solo contado. 
 
En Asamblea 102 General Ordinaria del 28 de marzo 2021 se votó y se aprobó lo 
siguiente: 
“Aprueba que el consejo de administración estudie cada caso concreto congelación 
del aumento del pago de la cuota de administración y el cobro de intereses frente a 
la mora en su pago para aplicar los subsidios pertinentes por un año a las personas 
que se encuentren en dificultades económicas debidamente comprobadas” 
Aprobada  
    
En la Asamblea 104 General Ordinaria del 25 de marzo y su continuación el 29 de 
abril del 2023. “¿Aprueba ratificar que el Consejo de Administración realice 
descuentos del 50% de los intereses de mora si cancelan la totalidad de la deuda 
en una sola cuota para la vigencia del 2023 – 2024?”. Y fue aprobada con un 86.7%. 
 
En la revisión de las actas de Asambleas no he encontrado ninguna otra votación 
para estos descuentos y mi recomendación es que cada año se le otorgue esta 
facultad al consejo de administración para revisar y otorgar estos descuentos de 
intereses de mora para evitar que se otorguen descuentos indiscriminadamente  
 
REVISIÓN DOCUMENTOS   
 
Revisé y verifiqué el cumplimiento de los requisitos exigidos por el RPH para elegir 
a los Delegados de los Bloques para el periodo 2024 – 2025. 
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Hice seguimiento a los Procesos Jurídicos y de Cartera del Dr. José Orlando Alvira 
evidenciando algunas inconsistencias en los mismos. Así mismo, se le informó al 
Consejo de Administración y se citó de manera virtual para que nos aclarara cada 
uno de los procesos y en qué estado se encontraban.  
 
Hice seguimiento al contrato de vigilancia, asistí a todas las reuniones mensuales y 
trimestrales e hice las observaciones y sugerencias para mejorar las consignas de 
cada puesto de trabajo.   
      
Con la colaboración de la auxiliar de archivo de la Administración, se logró encontrar 
libros de actas de Asambleas y Actas de Consejo de Administración, donde se 
puede evidenciar que hacen faltan varios libros. 
 
LAS ACTAS DE ASAMBLEA QUE FALTAN SON LAS SIGUIENTES:  
  
De la No. 1 a la 63. 
De la No. 71 a la 78. 
De la No. 78 a la 91. 
 
LAS ACTAS DE JUNTA DIRECTIVA Y DE CONSEJO QUE FALTAN SON LAS 
SIGUIENTES:  
 
De la No. 1 a la 291. 
De la No. 310 a la 960. 
De la No. 1048 a la 10150. 
De la No. 1074 a la 1143. 
De la No. 1155 a la 1164 
 

 

N ° N ° ACTA FECHA INICIAL N ° ACTA FECHA FINAL N° FOLIOS

1 64 5/07/1983 70 16/03/2002 95

2 79 29/03/2008 89 19/11/2011 100

3 92 29/11/2014 98 2/04/2016 100

4 99 8/07/2017 100 13/07/2017 118

5 101 7/04/2018 102 28/03/2021 48

6 103 26/03/2022 104 29/04/2023 100

7 105 15/07/2023 106 2/12/2023 76

ACTAS DE DELEGADOS

                                

INVENTARIO ACTAS

CONJUNTO RESIDENCIAL
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REVISIÓN DE ACTAS DE CONSEJO 
 
Revisé actas de Consejo aproximadamente desde el 2014 y otras de años 

anteriores y les realicé un índice para que quienes vengan posteriormente, les sea 

más fácil encontrar en donde se aprobaron los diferentes temas en las sesiones 

ordinarias y extraordinarias de Consejo.  

 
RESPUESTA A MENSAJE EN AUDIO DEL CONSEJERO JAVIER RAVE EN EL 
CHAT DE   WHATSAPP DEL CONSEJO 2023-2024 
 
En lo que corresponde al actuar de la Fiscal Interna del Consejo, quiero recordarle 
al consejero el informe que presenté ante la Asamblea General de delegados del 
presente año el 25 de marzo del año 2023 en el que di a conocer las irregularidades 
encontradas en la gestión de la administración anterior, lo cual usted conoce, y que 
derivó en el inicio de los procesos judiciales correspondientes. Quiero expresarle 
que continúo revisando los temas que de alguna manera han dejado dudas. Si al 
consejero Rave le parece insignificante mi gestión, “apenas cositas, que utilizo como 
distractor”, le solicito que respete mi trabajo, mi tiempo y los informes, pues gracias 
a ellos, el consejo ha tomado decisiones que repercuten en el funcionamiento 
financiero del conjunto y muy seguramente algunos de los hallazgos concluirán en 
los procesos que correspondan. 
 

N ° N ° ACTA FECHA INICIAL N ° ACTA FECHA FINAL N° FOLIOS

1 292 28/07/1983 309 30/01/1984 100

2 961 23/09/2004 1011 20/04/2006 195

3 1012 9/05/2006 1047 31/10/2007 95

4 1051 12/12/2007 1073 30/04/2009 100

5 1144 21/07/2011 1154 17/11/2011 100

6 1165 16/04/2012 1177 12/12/2012 100

7 1178 25/01/2013 1191 4/09/2013 101

8 1192 11/09/2013 1213 19/03/2015 100

9 1214 21/04/2015 1234 30/01/2017 100

10 1235 9/02/2017 1277 24/07/2019 100

11 1278 21/08/2019 1306 24/06/2021 100

12 1306 24/06/2021 1318 11/02/2022 100

13 1319 22/03/2022 1334 26/07/2022 100

14 1334 26/07/2022 1346 22/11/2022 100

15 1347 30/11/2022 1355 8/05/2023 100

16 1356 25/05/2023 1365 10/08/2023 100

17 1366 24/08/2023 1372 26/10/2023 100

18 1372 26/10/2023

ACTAS DE CONSEJO
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Con la anuencia del señor Administrador, invito al consejero Rave a que asista a la 
administración unos días para que se entere de las actividades que realiza la Fiscal 
Interna del Consejo, puesto que a pesar de que al consejero le parezcan 
insignificantes, hay que seguir un protocolo, contar con el tiempo que el Contador, 
Auxiliar Contable y el Tesorero que pueda dedicar a buscar el tema solicitado, etc. 
 
Una vez el consejero Rave se haya enterado de los pormenores de las indagaciones 
que se hacen, lo autorizo para que, a partir de ese momento, critique lo que 
corresponda, con veracidad y compañerismo, y no expresar opiniones temerarias 
que no construyen y no aportan, y solamente entorpecen la labor que algunos pocos 
realizamos en beneficio de la copropiedad. 
 

DEPURACION DE LA BASE DE DATOS DE LOS VEHICULOS 

Se realizó la revisión de la base de datos de los vehículos que usan las zonas de 
parqueo comunal. Se evidenció que muchos apartamentos tenían tres y hasta 
cuatro vehículos registrados y a través de la administración se les enviaron las 
comunicaciones correspondientes informándoles dicha situación e indicándoles que 
informaran cuáles vehículos permanecerían y que solamente 2 podrían ingresar. 

La revisión de la base de datos de los vehículos fue bastante dispendiosa porque 
depende de los propietarios y estamos en la fase final de la actualización. Como 
solo se había actualizado la base de datos de 225 vehículos el señor administrador 
volvió a solicitar a los propietarios que hicieran la actualización de los datos y 
concedió un plazo hasta el 29 de febrero para después de esa fecha entregar el 
listado a la Empresa de Vigilancia Scanner para que los guardas puedan ejercer 
mejor control para el ingreso de vehículos de los propietarios, residentes y visitantes 
a las zonas de parqueo comunales. 

Yo traigo dos propuestas que espero presentar igualmente a la Asamblea y espero 
que se vote y se elija la más viable para presentarla a la Asamblea General de 
Delegados y así no salimos castigados los que pagamos oportunamente la 
administración. 

1. Que se haga el cálculo de los que no pagan la administración oportunamente y 

se proponga que la Asamblea autorice sacar del fondo de imprevistos la parte 

de la póliza que no pagan los deudores morosos. 

 

2. Que la Asamblea autorice que se pague la parte de la póliza que no pagan los 

deudores morosos de la recuperación de cartera. 

Con cualquiera de las dos propuestas saldrían del fondo de imprevistos porque   la 
recuperación de cartera va al fondo de imprevistos y nosotros los que pagamos 
oportunamente no tendríamos que pagar la póliza que no pagan los deudores 
morosos.   
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Sesión del Consejo ordinaria de 30 de enero de 2024 

Entre mis funciones como Fiscal Interno del consejo en el artículo 82 numeral 5) del 
RPH vigente, “es facultativo del fiscal interno velar por el buen funcionamiento del 
consejo y comprobar que los miembros cumplan con los requisitos exigidos por este 
Reglamento”. 
 
Somos el consejo más irresponsable por no cumplir con nuestras obligaciones 
encomendadas en el Reglamento y el mandato de la Asamblea. Me fundamento en 
lo siguiente: 
 
No se han respondido los derechos de petición y solicitudes que han llegado para 
conocimiento del consejo, encontrándose pendientes a la fecha: 
 
1. Andrea Tamayo, derecho de petición enviado el día 11 de noviembre del 
2023. 
2. Teresa Rodríguez Cifuentes, derecho de petición 2 de diciembre del 2023. 
3. Iván Correa Herrán, denuncia por ataque de perro el día 3 de diciembre del 
2023.   
4. Liliana Patricia Zuleta Reales, envió una solicitud el día 13 de diciembre. 
5. Ciro Linero Dimas, solicito uso y goce de los parqueaderos comunales envió 
9 de      enero del 2024. 
6. Alejandro Rey, derecho de petición de 17 de enero 2024. 
7. Carlos Santos, derecho de petición a Raquel el día 18 de enero del 2024. 
8. Samantha Suarez, derecho de petición con radicado del día 22 de enero del 
2024. 
9. Carlos Rodríguez, solicito el plan de desarrollo el día 15 de diciembre. 
 
No se ha revisado el acuerdo de pago del local 14 del Bloque A – 3 enviado el día 
19 de enero del 2024. 
 
No se han revisado y contestado las peticiones que enviaron los delegados y 
propietarios por las inasistencias a las Asambleas y a las reuniones de Bloques. 
 
1. Claudia Huguet envió la solicitud el día 11 de diciembre del 2023. 
2. Carmen Cecilia Gómez envió la solicitud el día 13 de diciembre del 2023.  
3. Mauricio Gómez envió la solicitud el día 14 diciembre del 2023.  
4. Oscar Avendaño envió la solicitud el día 18 de diciembre del 2023. 
5. Miguel Rodríguez envió la solicitud el día 18 de diciembre. 
6. Miriam Sabogal envió la solicitud el 18 de diciembre. 
7. Paola García envió la carta el día 27 de diciembre.  
8. Luis López envió la solicitud el día 28 de diciembre  
 
No se ha enviado la carta a la señora Martha Gálvez informándole la decisión del 
consejo por el incumplimiento del Reglamento. 
 



 
 

38 
 

Se le respondieron las solicitudes al consejero Carlos, y algunos consejeros no 
estuvieron de acuerdo que las respondiera Raquel a nombre del consejo, sin 
expresar argumentos contundentes para su inconformidad. Aquí el problema es que 
no están incumpliendo dos o tres consejeros, sino el cuerpo colegiado en su 
integridad. Lo más ilógico es que se oponen a que la señora presidente proyecte 
una respuesta, pero no se comprometen a colaborar en la construcción de las 
respuestas a las diferentes peticiones que nos hacen, únicamente es por oponerse 
por dilatar y por entorpecer la gestión de quien sea que no les parezca, generando 
un represamiento grave en atención a las peticiones como el que acabo de informar. 
 
El consejero Javier Rave ha comentado a varias personas que yo estoy 
coadministrando en la Administración. No lo había comentado hasta ahora que me 
lo dijo a mí y me molestó, por lo que le pedí el favor que me respetara igual que al 
administrador y me dijo que todo el mundo lo decía. Quiero aclararle que todo el 
mundo es un universo y es una exageración y le contesté que eran los de la 
plazoleta. Estoy muy cansada que me irrespete de esa manera y en varias 
oportunidades ha hecho comentarios desobligantes acerca de mis actuaciones y 
forma de pensar diferente a él. Porque el consejero Rave acostumbra a lanzar 
comentarios infundados, dañar la imagen de las personas y destruir cualquier 
gestión que en beneficio de la copropiedad se realice, ya que al grupo en el que él 
se mueve que no representa significativamente a la comunidad no les sirve ninguna 
gestión, ningún consejo y ningún administrador, solamente destruyen con sus 
comentarios dañinos lo mínimo que se trate de hacer. 
 
Yo invito al consejero Rave que si él y el mundo entero al que se refiere, tienen 
alguna prueba de sus afirmaciones en contra de mis actuaciones, que no 
correspondan a lo consignado en el RPH vigente, inicie las acciones que la ley le 
confiere y no destruya como acostumbra el buen nombre de las personas y las 
gestiones que algunos tratamos de hacer no en beneficio personal sino de la 
copropiedad. 
 
  
AGRADECIMIENTO 
 
Quiero expresar por este medio mi gratitud al señor Administrador Mauricio Márquez 
Ortiz y al área contable y en general a todo el equipo de trabajo ya que sin su apoyo, 
revisión y conocimiento hubiese sido imposible obtener los resultados plasmados 
en este informe. 
 
REFLEXIÓN 
 
Quiero expresar que en todo el tiempo que he estado vinculada a la Administración 
como Consejera Suplente o Principal, los períodos en que he sentido que como 
experiencia personal restan y no suman son los de 2022-2023 y 2023-2024, 
particularmente este último. 
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No se trata que debamos pensar igual, opinar igual o sentir igual, se trata de disentir 
con respeto y soportes en las apreciaciones u opiniones que expresemos en los 
diferentes temas. De las disertaciones se construye, pero el escudo que forjaron 2 
consejeros en este último período fue el de confabularse para entorpecer, oponerse 
por qué si o por qué no, agredir de forma grosera y sobre todo dañar el buen nombre 
de las personas sin soportar sus palabras en ninguna forma. 
 
Personas así no deberían pertenecer a un cuerpo colegiado de estos, oponerse con 
criterio es enriquecedor, pero oponerse porque depende de la persona que haga la 
propuesta si me gusta o no, es otra cosa, y la única perjudicada es la copropiedad, 
nadie más. Nosotros venimos y vamos, pero el conjunto permanece y es por esa 
pertenencia que hemos querido aportar desde donde sea posible para sacar este 
barrio adelante. 
 
Yo invito a quienes vayan a pertenecer al Consejo de Administración en este 
período que se respeten, que cumplan con el reglamento, que disientan con respeto, 
que respeten el habeas data, que no dañen con comentarios infundados el buen 
nombre de nadie, y particularmente que no utilicen las redes sociales para inundar 
de mensajes subliminales que dejan mantos de duda contra cualquier persona y 
para replicar temas sin detenerse siquiera a verificar su causa. Eso no suma ni 
construye, solamente resta y destruye.  
 
 
Agradezco su atención. 
 
 
Cordial saludo, 
 
 
 
 
AURA MARÍA DÍAZ ABREÚ 
FISCAL INTERNO  
CONSEJO DE ADMINSTRACIÓN 2023-2024 
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INFORME DEL SEÑOR ADMINISTRADOR Y REPRESENTANTE LEGAL 
 
 

 Legitimidad como Representante Legal 
 
El 1 de Junio de 2023, se expide la Representación Legal por parte de la Alcaldía 
Local de Teusaquillo, quedando así en firme mi elección por parte del Consejo de 
Administración 2023 – 2024, para el periodo del 1 de junio de 2023 al 30 de abril de 
2024. 
 

    
    
 

 Consejo de Administración 2023 - 2024 
 
 
Dentro de las múltiples reuniones de Consejo de Administración, se han venido 
trabajando temas diversos a lo largo del año 2023, entre los más relevantes están: 
la capacitación sobre Ley 675/01 y la capacitación sobre Ley 1581/12 como valor 
agregado de nuestro corredor de seguros Avanti, la adecuación de las oficinas de 
Administración (cambio de medidor de energía (independización del medidor con el 
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del Banco Caja Social), adecuación de la bodega, adecuación de la antigua “antena 
parabólica”, adecuaciones eléctricas correspondientes, adecuación de oficinas, la 
Reforma al Reglamento de Propiedad Horizontal, las diferentes reuniones con la 
Zona Comercial a través de su Delegada y miembro del Consejo, se revisó todo el 
tema de la instalación de los puntos de anclaje para trabajos de altura. 
 
Aprovecho la oportunidad en agradecer a los miembros de Consejo de 
Administración 2023-2024 y a sus suplentes, el apoyo recibido por ellos durante 
este arduo año de trabajo y su voto de confianza. A la señora María Raquel Medina 
Sánchez, a la señora Sonia Guevara Cabrera, a la señora Aura María Díaz Abreú, 
a la señora Claudia Teresa Pabón Fernández, a la señora Miriam Bermeo Parra, al 
señor Javier Arturo Rave González, al señor Carlos Héctor Rodríguez Carvajal, a la 
señora Virginia del Pilar Pachón Reyes y al señor Juan Pablo Ramírez Cruz. 
 
A la señora Martha Elena Gálvez Rey que por temas de salud no pudo asistir a las 
diferentes reuniones de Consejo de Administración ordinarias y extraordinarias de 
la vigencia 2023 - 2024. Por las diferentes ausencias no notificadas a los demás 
miembros de Consejo, tampoco informaba al Consejero Suplente (Juan Pablo 
Ramírez Cruz) ni mucho menos a la Administración, el pasado mes de febrero se le 
notificó su exclusión y se nombró al señor Delegado Suplente como miembro 
Principal del cuerpo colegiado.  
 
 
El presente informe tiene cinco áreas muy importantes de la Administración: 
 

1. Área Administrativa, Financiera y Contable: 
 

1.1. Administrativa 
 

1.1.1. Adecuación de Oficinas De Administración 
 
La actual Administración puso en conocimiento del anterior Consejo de 
Administración 2022-2023 las condiciones en las que se encontraban las oficinas 
de Administración, donde se evidenció hacinamiento en una oficina de 5 metros 
cuadrados donde laboraban 3 empleados: el Coordinador de Mantenimiento y 
Obras Civiles, el Coordinador de Servicios Generales y un Auxiliar Contable. Estos 
puestos no manejaban un espacio adecuado para guardar la documentación de 
cada área denotando un desorden encima de los puestos de trabajo como debajo 
de ellos. Dicho Consejo aprobó la propuesta. 
 
Aunado, con el proyecto de ampliar la planta de personal se contempló hacer los 
diseños de adecuación. Se planteó la idea de trasladar el material de obra que se 
ubicaba en la parte trasera de la Administración para la antigua antena parabólica. 
Para ello, se debió realizar un cerramiento al interior y adecuar el lugar. Así mismo 
se sembraron alrededor Eugenias para dar la apariencia de una cerca viva.   
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Una vez terminada dicha adecuación se realizó el traslado del material de la 
Coordinación de Mantenimiento y Obras Civiles a la Nueva Bodega. 
 
Dentro de las adecuaciones, se requirió realizar intervenir y realizar el cambio del 
medidor de energía el cual era del año 1958 por un medidor digital.  
 
Luego de ello, se realizaron las adecuaciones necesarias para convertir un lugar 
visualmente “horrible” en un lugar de luz, de limpieza, de aseo, de orden que son 
las nuevas oficinas de las áreas de Contabilidad y de la Coordinación de 
Mantenimiento y Obras Civiles. 
 
Bodega de Mantenimiento 2023  
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Oficinas 2024 
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Ahora para 2024, se desea continuar con los cambios en la Recepción de la 
Administración, dándole una cara más amigable al residente y visitante, para que 
haya una comunicación más asertiva entre la comunidad y la Administración del 
Conjunto. 
 
Desde el año pasado se empezó con el proyecto y se implementó atender a toda la 
comunidad con la puerta abierta. Ahora se requiere, proyectar un mejor servicio al 
usuario (propietario, residente, visitante, etc.), brindando una cara amable y una 
sonrisa para que al final de nuestra atención los visitantes en general se vayan con 
la satisfacción de una EXCELENTE atención de nuestra parte. 
 
 

1.1.2. Sindicato Conjunto Residencial 
 
El pasado 27 de noviembre de 2023, se llevó a cabo la audiencia con el objeto de 
disolver, liquidar y cancelar la inscripción en el registro sindical de la persona jurídica 
de derecho privado denominada SINDICATO DE TRABAJADORES DEL 
CONJUNTO RESIDENCIAL PAULO VI de primer grado y de Empresa. 
 
El Juez Quinto Laboral Dr. Andrés Gómez Abadía, luego de dar sus razones al caso, 
su decisión fue: DISOLVER EL SINDICATO del Conjunto Residencial, debido a que 
en la actualidad no existe empleado alguno que sea sindicalizado y que el sindicato 
NO tenía afiliados al momento de la presentación de la demanda en el año 2018. 
 
El proceso lo venía llevando la anterior Asesora Jurídica del Conjunto Residencial 
la Dra. María Haydée Restrepo, quien había firmado un contrato de prestación de 
servicios el cual ya se encuentra liquidado. 
 
 

1.1.3. Zonas de Parqueo Pago 
 
Este tema ha sido bastante álgido en los últimos meses desde que implementaron 
las Zonas de Parqueo Pago en el Conjunto Residencial. Para ello, informo lo 
concerniente desde la Administración: 
 

1.  La Administración ha tenido comunicaciones por correo electrónico con los 
gestores sociales de la Terminal de Transporte en cuanto a la realización de 
socializaciones a la comunidad. Para ello fue necesario realizar reunión con 
el Consejo de Administración del Conjunto para que explicarán a este órgano 
el manejo que se fuera a llevar a cabo el pasado mes de septiembre/23.  
 

2. El 28 de agosto llega por correo la Resolución 597 de 2023 del Instituto 
Distrital de Patrimonio Cultural, “Por la cual se aprueba una solicitud de 
intervención en el espacio público para la señalización para el servicio de 
estacionamiento en vía en el Sector de Interés Urbanístico Pablo VI, en el 
marco del contrato interadministrativo No. 2021-2470 suscrito entre la 
Secretaría de Movilidad y la Terminal de Transporte S.A.”. 
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3. En pleno, los miembros del Consejo de Administración Principales y 

Suplentes, el Comité de Convivencia y la Administración del Conjunto 
Residencial fuimos socializados del Proyecto Zonas de Parqueo Pago por 
parte de los funcionarios de la Terminal de Transporte. Allí se les informó que 
era necesario que esa misma informa fuera socializada con los delegados, 
propietarios y residentes del Conjunto para que fueran aclaradas las dudas 
de la Comunidad. 
 

4. Nuestra solicitud no fue tomada en cuentas, pues según ellos ya habían 
hechos varias socializaciones (2 reuniones virtuales cuyas asistencias no 
superaban las 35 personas en ambas sesiones, y una presencial en el mes 
de marzo de manera improvisada.) Adicionalmente, habían pasado por la 
Zona Comercial pasando por los locales entregando volantes informando la 
medida ya adoptada por el distrito. 
 

5. En el mes de diciembre/23 se llevó a cabo la implementación de las Zonas 
de Parqueo pago. Inicialmente, se realizó la demarcación requerida para ello 
en las vías públicas del Conjunto. Luego, dieron unos días de jornadas 
pedagógicas a los usuarios. Por último, se dio el día cero para la puesta en 
marcha del plan. 
 

6. A inicios del mes de enero/24, se presentan alteraciones en el orden público, 
en la bahía de la Zona C donde de manera arbitraria, los agentes de tránsito 
inmovilizan y multan algunos vehículos por la utilización de esa zona. La 
comunidad empezó a protestar por ese hecho que decidieron movilizasen 
bloqueando la Calle 53 el pasado 13 de enero sobre el medio día y por varias 
horas. 
 

7. De este evento, líderes sociales de la Junta de Acción Local como la Edilesa 
Marcela León Quitián hace presencia para informarse de lo ocurrido y 
programa una serie de reuniones con la comunidad para recibir de ellos sus 
inquietudes. En la reunión del viernes 19 de enero en la Plazoleta Principal 
del Conjunto, a la cual hice parte activa, hace también presencia el señor 
Concejal de Bogotá José Cuesta con su equipo de trabajo y por parte de las 
entidades del distrito se presentaron funcionarios de la Terminal de 
Transporte a explicar la imposición de la medida adoptada. 
 

8. El Concejal José Cuesta, se comprometió a realizar una Mesa Técnica 
citando al Secretario Movilidad para solicitarle explicaciones al respecto. 
Dicha reunión se llevó a cabo el pasado 24 de enero en la Biblioteca del 
Concejo de Bogotá donde acudimos un número importante de residentes y 
vecinos afectados con la medida. A esta reunión asistieron funcionarios de la 
Terminal de Transporte y uno de ellos con poder de toma de decisión. En 
resumen, la Terminal de Transporte “por primera vez, ha aceptado revisar el 
programa de Zona de Parqueo Pago (ZPP) implementado en nuestro barrio.” 
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9.  De acuerdo al anterior punto, el Concejal José Cuesta elaboró un documento 
que socializó ante la comunidad el pasado 26 de enero en la Plazoleta 
Principal en cual sería presentado a la Secretaría de Movilidad. 

 
 

1.1.4. Póliza de Áreas Comunes 
 

1. De acuerdo a la autorización de la Asamblea de Delegados 2023, se procedió 
a realizar la convocatoria a las aseguradoras legalmente constituidas para la 
adquisición de la póliza de áreas comunes del Conjunto Residencial para la 
vigencia 2024. 
 

2. En Asamblea Extraordinaria de Delegados celebrada el pasado 2 de 
diciembre, se informó el procedimiento realizado y la presentación por parte 
del corredor de seguros Avanti quien fue el único oferente y cumplió con los 
requisitos requeridos. Allí el gerente General de Avanti Seguros informó a los 
presentes a la Asamblea los beneficios y costos de la póliza con Chubb 
Seguros Colombia.  
 

3. La Asamblea aprobó con un 93.262% contratar con el Corredor de Seguros 
Avanti y la aseguradora Chubb la póliza por valor de $459’763.410 para la 
vigencia 2024. 

 
 

 
 

 

$459.763.410,00 

$410.955.670,00 

$48.807.740,00 

PÓLIZA DE ÁREAS COMUNES 2023
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1.1.5. Sistema de Gestión de Seguridad y Salud en el Trabajo (SG-SST) 
 
El siguiente es el Informe de Gestión de Actividades Ejecutadas en 2023 a través 
del SG-SST, así: 
 
Se presentan los 24 parámetros evaluados por la Asesora Externa sobre el avance 
del Sistema de Gestión en Seguridad y Salud en el Trabajo según decreto 1072 de 
2015 y Resolución 0312 de 2019: 
 
Cumplimiento Requisitos 
 

1. Estrategias implementadas para alcanzar los objetivos, metas y resultados 
esperados del SG-SST. Durante la vigencia se continua con el 
mantenimiento del sistema de gestión de Seguridad y salud en el trabajo, con 
el fin de dar cumplimiento a la normatividad legal vigente y alcanzar los 
objetivos se realiza la medición de indicadores de forma mensual evaluando 
el cumplimiento de objetivos y analizando las metas establecidas, así mismo 
se desarrolla la implementación del proceso de capacitación, en el cual se 
establecieron las siguientes capacitaciones: 
 
a. Reinducción al sistema de seguridad y salud en el trabajo 
b. Políticas establecidas por la compañía (SST y no alcohol, drogas y tabaco) 
c. Plan de emergencias 
d. Roles y responsabilidades del comité Paritario de Seguridad y salud en el       
trabajo COPASST y comité de convivencia. 
e. Higiene postural 
f. Estilos de vida saludable 

 
2. Cumplimiento del plan de trabajo anual y su cronograma: 

 
En el desarrollo del sistema de gestión se definió el plan del trabajo para el 2023, y 
este fue aprobado y revisado por la administración, siendo así, se ha ejecutado el 
plan de trabajo anual de la siguiente manera: 
 

 Durante el año 2023 se realizó la ejecución del plan en actividades de 
prevención, seguridad industrial y emergencias, brigada y comités, para un 
porcentaje de cumplimiento del plan de trabajo del 53%, 

 

 El 47% pendiente de cumplimiento se debe a: 

 Mayor capacitación a los comités 

 Elaboración programa psicosocial con base en los resultados de la 
aplicación de la batería 

 Elaboración de programa de riesgo químico 

 Reinducción y socialización de responsabilidades y políticas a los 
trabajadores. 

 Elaboración y actualización documental 
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 Inspección a botiquines, camillas, extintores 
 
Finalmente, para la vigencia 2023 se realizó la presentación del correspondiente 
plan de trabajo en concordancia al cumplimiento de los estándares mínimos de 
acuerdo a la Resolución 0312 de 2019 al COPASST, así mismo fue aprobado por 
la administración. 
 

3. Suficiencia de los recursos asignados para la implementación del SG-SST y 
el cumplimiento de los resultados esperados: 

 
La Administración ha designado recursos físicos, humanos, financieros y 
tecnológicos, los cuales han sido acordes para la ejecución de las actividades del 
SG-SST y se definió el presupuesto aprobado por la administración; en el cual se 
incluye el valor del contrato con el profesional SST, pago de riesgos laborales, la 
adquisición de los elementos de emergencias, señalización, exámenes médicos 
periódicos, capacitaciones, elementos de protección personal, entre otros. 
 
Es necesario que para el 2024 se continúe con la destinación de recursos de 
acuerdo con lo definido en el Decreto 1072 de 2015 ART. 2.2.4.6.8. 
 

4. Capacidad del SG SST, para satisfacer las necesidades globales de la 
empresa en materia de seguridad y salud en el trabajo: 

 
El sistema de gestión de seguridad y salud en el trabajo se encuentra alineado con 
el contexto organizacional de Conjunto Residencial Paulo VI Primera Etapa P. H., 
de acuerdo con su actividad económica, así como al sistema de gestión de calidad 
enfocado a la satisfacción de las necesidades de la compañía en materia de riesgos 
laborales. 
 

5. La necesidad de realizar cambios en el (SG-SST), incluida la revisión de la 
política y sus objetivos. 

 
Con el fin de dar cumplimiento a la política y objetivos de SST es importante 
continuar con la implementación y mejora continua del SG-SST en concordancia de 
la normatividad legal vigente; así mismo, es importante realizar el proceso de 
gestión del cambio (análisis de riesgos) en caso de presentarse algún cambio 
significativo en la organización. 
 
Por otro lado, la política del SG-SST será revisada nuevamente para el 2024, 
analizando el cumplimiento de la misma y los comentarios que puedan ser recibidos 
por administración. 
 

6. La eficacia de las medidas de seguimiento con base en las revisiones 
anteriores de la alta dirección y realizar los ajustes necesarios. 

 
De la anterior revisión administración no se presentan recomendaciones. 
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7. El resultado de los indicadores y de las auditorías anteriores del Sistema de 
Gestión de la Seguridad y Salud en el Trabajo. 

 
Se establecieron los indicadores medibles en el año 2023 los cuales se definieron 
de la siguiente manera: 
 

1. Frecuencia y severidad de accidentalidad: Durante el 2023 no se 
presentaron accidentes de trabajo. 

2. Proporción de accidentes de trabajo mortales: Durante el 2023 no se 
presentaron accidentes de trabajo mortales. 

3. Ausentismo por causa médica: Durante el 2023 se presentaron 32 
incapacidades por enfermedad común, los cuales representaron 131 días 
de incapacidad, definidos de la siguiente manera: 
 

 Enfermedades asociadas a enfermedades respiratorias 

 Patologías osteomusculares 

 Patologías digestivas 
 

4. Prevalencia de la enfermedad laboral: La empresa no tiene casos de 
enfermedad laboral. 

5. Incidencia de la enfermedad laboral: Durante el 2023 no se 
presentaron nuevos casos de enfermedad laboral. 

 
8. Para los indicadores de estructura, proceso y resultado establecidos en el 

formato, se presentan los siguientes resultados: 
 

 Divulgación de la política dando cumplimiento del 100% 

 Actividades del plan anual de trabajo cumplidas al 53% 

 Funcionamiento del COPASST al 100% de las reuniones realizadas. 

 Existencia del plan de emergencias: 100% 

 Definición y cumplimiento del plan de capacitación anual al 62% 

 Ejecución de simulacros: se desarrolló el simulacro de evacuación por sismo, 
se envía informe al IDIGER, los cuales envían certificación 

 Entrega de Elementos de protección personal al personal de servicios 
generales, dando así cumplimiento del 100%. 

 
9. Información sobre nuevas prioridades y objetivos estratégicos de la 

organización que puedan ser insumos para la planificación y la mejora 
continua. 

 
Se sugiere continuar con la asesoría por parte de un profesional en Seguridad y 
Salud en el Trabajo para seguir dando cumplimiento y ejecución a las actividades 
del Sistema de Gestión, así mismo, es importante que debido a que la compañía 
siga en expansión se dé cobertura al total de las áreas y se identifique si es 
requerido contar con un especialista enfocado al cumplimiento de los requisitos 
legales aplicables para cada uno de los proyectos en el territorio colombiano. 
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10. Información para determinar si las medidas de prevención y control de 

peligros y riesgos se aplican y son eficaces: 
 
Actualmente las medidas que se han implementado en relación al SG-SST, han sido 
eficaces; sin embargo, es importante seguir con el plan de capacitación anual, 
ejecución de reuniones de los respectivos comités, ejecución de pausas activas, y 
exámenes médicos ocupacionales y ejecución de cronograma de mantenimiento. 
 

11. Intercambio de información con los trabajadores sobre los resultados y su 
desempeño en seguridad y salud en el trabajo. 

 
Se evidencia compromiso por parte de la administración como de los comités de 
convivencia laboral y COPASST, en la realización de reuniones periódicas y análisis 
de cada uno de los compromisos establecidos en los roles y responsabilidades al 
ser miembros de cada comité, así mismo, la participación e identificación de los 
miembros de las brigadas de emergencias. 
 

12. Información base para la adopción de decisiones que tengan por objeto 
mejorar la identificación de peligros y el control de los riesgos y en general 
mejorar la gestión en seguridad y salud en el trabajo de la empresa. 

 
La identificación de peligros se realiza con la participación de los trabajadores, la 
cual se realiza a través de formulario de google, el cual se encuentra de acuerdo 
con los peligros definidos por la norma GTC 45, en donde los trabajadores indican 
los peligros a los cuales se encuentran expuestos; una vez realizado este proceso, 
se procede con la elaboración de la matriz de peligros, evaluación de los riesgos y 
definición de controles, con el fin de establecer los controles correspondientes 
alienados a la actividad económica y riesgos inherentes de la operación. 
 
La matriz de riesgos presenta 21 riesgos actualmente, divididos entre riesgos 
condiciones de seguridad (público, locativo, transito), biológicos, biomecánicos, 
psicosocial, entre todos, y se dividen de acuerdo con la actividad establecida por 
cada uno de los empleados. De igual forma, no se presentan riesgos graves, ya que 
la mayoría son riesgos aceptables y aceptables con control existente. 
 

13. Promoción de la participación de los trabajadores. 
 
Se identifica la participación de los trabajadores en las actividades tales como, 
socializaciones del sistema de gestión de Seguridad y Salud en el trabajo, 
participación en la identificación de peligros y riesgos, y reuniones de los comités. 
 

14. Cumplimiento de la normatividad nacional vigente aplicable en materia de 
riesgos laborales. 

 
El Conjunto Residencial actualmente cuenta la matriz de requisitos legales, la cual 
está documentada y fue revisada y en proceso de actualización, en donde se indican 
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los requisitos legales aplicables en Colombia, entre leyes, decretos, acuerdos, 
circulares. 
 

15. Acciones que permitan la mejora continua en seguridad y salud en el trabajo. 
Para la correcta identificación de los planes de mejora, es importante realizar 
inspecciones a los equipos de seguridad. 
 

16. Cumplimiento de planes específicos, de las metas establecidas y de los 
objetivos propuestos. 

 
En relación con el cumplimiento de los planes y los objetivos específicos, estos dan 
cobertura en el cumplimiento del plan anual de trabajo. En donde se detalla el 
desarrollo de cada uno de los planes, metas y objetivos establecidos por el Conjunto 
Residencial Paulo VI Primera Etapa P. H., sin embargo, para dar cobertura total al 
plan es importante aumentar el número de horas puesto que no es suficiente. 
 

17. Inspecciones de puestos de trabajo, las máquinas y equipos y en general, las 
instalaciones de la empresa. 
 

El programa de inspecciones no se ha ejecutado de acuerdo con lo definido en el 
plan anual de trabajo, teniendo en cuenta las limitantes en el tiempo. 
 

18. Condiciones de salud de los trabajadores. 
 

Actualmente, el Conjunto Residencial Paulo VI Primera Etapa P. H., no cuenta con 
casos de enfermedad laboral, así mismo, una vez realizado el examen de ingreso o 
periódico se procede con la elaboración y entrega dela carta de recomendaciones 
médicas en donde se indican las pautas de salud a seguir de acuerdo con las 
recomendaciones compartidas por el profesional en salud ocupacional. 
 
Por otro lado, las cartas de recomendación son enviadas a cada uno de los 
empleados, y se reserva la evidencia en la carpeta del trabajador. 
 

19. Actualización de la identificación de peligros, la evaluación y valoración de 
los riesgos. 

 
Se realiza proceso de actualización de peligros en conjunto con los trabajadores de 
la empresa, así mismo la matriz se encuentra en su proceso de actualización de 
acuerdo a esta información. 
 

20. Notificaciones e investigación de incidentes, accidentes de trabajo y 
enfermedades laborales. 

 
En el 2023 no se presentan accidentes de trabajo. 
 

21. Ausentismo laboral por causas asociadas con seguridad y salud en el trabajo. 
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Durante el 2023 se presentaron 32 incapacidades por enfermedad común, los 
cuales representaron 131 días de incapacidad, definidos de la siguiente manera: 
 

 Enfermedades asociadas a enfermedades respiratorias 

 Patologías osteomusculares 

 Patologías digestivas 
 

22. Pérdidas como daños a la propiedad, máquinas y equipos entre otros, 
relacionados con seguridad y salud en el trabajo. 
 

En el Conjunto Residencial Paulo VI Primera Etapa P. H., para el año 2023 no ha 
presentado eventos que representen pérdidas a la propiedad, máquina o equipos. 
 

23. Deficiencias en la gestión de la seguridad y salud en el trabajo. 
 
No se evidencian deficiencias en la gestión del SG-SST para lo cual es importante 
continuar con la gestión para mantener el cumplimiento del sistema. 
 

24. Efectividad de los programas de rehabilitación de la salud de los 
trabajadores. 

 
No se han presentado casos que requieran programas de rehabilitación por parte 
de los trabajadores. 
 
 
Plan de Acción 
 
El plan de trabajo para 2024 se establecerá durante enero/24 con el objetivo de 
mantener nuestro cumplimiento actual y mejorar las acciones para mitigar los 
riesgos de salud y seguridad dentro de la empresa. Los resultados de nuestras 
evaluaciones servirán como insumo para los programas de SST planificados para 
el próximo año. A medida que la empresa crezca y cambie las tareas internas, las 
acciones se adaptarán para responder a los nuevos requisitos. 
 
Cordial saludo, 
 
 
Diana Marcela Aguilar Quiroga 
LSO 25-0080/22 MOD LSO 25-551/14 
Responsable SG-SST Conjunto Residencial Paulo VI Primera Etapa P. H. 
Msc. Salud Pública, Esp. Salud Ocupacional,  
Ingeniera Industrial, Administradora Ambiental, Tec. Logística, Auditor Interno 
HSEQ 
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1.1.6. Trabajo en Alturas 
 
La anterior administración gestionó lo pertinente para hacer que el trabajo en alturas 
fuera lo mejor posible. Con una inversión de más $73’000.000 se realizó lo básico 
requerido, lo cual no hace que se cumpla con la normatividad exigida para tal fin.  
 
Con el apoyo del Consejo de Administración 2023-2024 y el Coordinador de 
Mantenimiento y Obras Arq. Luis Felipe Fierro se solicitó a la firma especializada 
Grupo Empresarial Vitrina S.A.S. realizar un diagnóstico profundo de los trabajos 
realizados el año inmediatamente anterior, es decir, 2022, y las conclusiones del 
informe presentado fueron las siguientes:  
 
1. De acuerdo con los hallazgos encontrados es necesario suspender las 
actividades de trabajo en alturas, puesto que no se aseguran las condiciones de 
seguridad adecuadas que exige la resolución 4272 de 2021. 
 
2. De acuerdo con los hallazgos encontrados es necesario suspender las 
actividades de trabajo en alturas, puesto que no se aseguran las condiciones de 
seguridad adecuadas que exige el decreto 1072 de 2015. 
 
3. Se deben instalar los sistemas recomendados con la finalidad de asegurar la 
seguridad de los trabajadores autorizados en las labores de trabajo en alturas. 
 
4. Es importante recordar que de acuerdo con la resolución 0312 de 2021, todos los 
trabajos de altura son catalogados como trabajos de alto riesgo y por ende deben 
contar con supervisión constante y con una cobertura de riesgo V ante la ARL. 
 
5. Se recomienda identificar los recursos disponibles, incluyendo las medidas de 
prevención y control existentes al interior de la empresa para prevención, 
preparación y respuesta ante emergencias, así como las capacidades existentes en 
las redes institucionales y de ayuda mutua. 
 
6. Se recomienda analizar la vulnerabilidad de la empresa frente a las amenazas 
identificadas, considerando las medidas de prevención y control existentes. 
 
7. Se recomienda valorar y evaluar los riesgos considerando el número de 
trabajadores expuestos, los bienes y servicios de la empresa. 
 
8. Se recomienda diseñar e implementar los procedimientos para prevenir y 
controlar las amenazas priorizadas o minimizar el impacto de las no prioritarias. 
 
9. Se recomienda formular el plan de emergencia para responder ante la inminencia 
u ocurrencia de eventos potencialmente desastrosos. 
 
Esta firma especializada pasó a las Administración una cotización de trabajos a 
realizar en varias fases. El Consejo de Administración vio que el valor de los trabajos 
a realizar no se encontraba presupuestados y que era necesario que la Asamblea 
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2024 tomara la decisión de incluir estos trabajos en el presupuesto y ejecución del 
año 2024. 
 
Tanto la Asesora Externa del Sistema de Gestión de Seguridad y Salud en el 
Trabajo (SG-SST) como el Grupo Empresarial Vitrina S.A.S., RECOMIENDAN que 
exista una persona profesional en el Conjunto Residencial que se dedique tiempo 
completo a esta actividad que requiere: 

Definición de responsabilidades para trabajo en alturas: Es importante que se 
definan estas responsabilidades en la ejecución de los trabajos en alturas 

ROL RESPONSABILIDAD PERFIL REQUERIDO 

Administrador 
del programa 
de prevención 
y protección 
contra caídas 
de altura, de 
acuerdo al rol 
que cumple 
dentro de la 
empresa. 

Diseñar, administrar y asegurar 
el programa de prevención y 
protección contra caídas, 
conforme con la definición 
establecida para ello. 

 Profesional, especialista o 
magister en SST 

 Licencia vigente en 
seguridad y salud en el 
trabajo. 

 Curso de nivel coordinador 
de trabajo en alturas. 

 Curso de 50 horas en 
SST y/o 20 horas. 

Coordinador de 
trabajo en 
altura 

1. Identificar peligros en el sitio 
en donde se realiza trabajo 
en alturas. 

2. Aplicar medidas correctivas 
inmediatas para controlar los 
riesgos. asociados a dichos 
peligros. 

3. Las demás definidas en la 
presente resolución. 

 Curso de nivel coordinador 
de trabajo en alturas. 

 Curso de 50 horas en SST 
y/o 20 horas. 

Trabajador 
autorizado 

1. Realizar las actividades 
de trabajo en alturas 
encomendadas por el 
empleador y/o 
contratante, cumpliendo 
las medidas definidas en 
la presente resolución. 

2. Las demás definidas en 
la presente resolución. 

 Capacitación en el nivel 
trabajador autorizado, y 
con reentrenamiento vigente 
cuando aplique, de acuerdo 
con lo establecido en la 
presente resolución 

 
En la reunión de Consejo de Administración del mes de diciembre/23, se tomó la 
decisión de no seguir con los trabajos de altura. Pero lamentablemente, con las 
fuertes lluvias del mes de febrero/24 la Administración debió correr con el riesgo y 

about:blank
about:blank
about:blank
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atender las diferentes emergencias ocurridas como desbordamiento de canales 
tapadas, inundación y/o afectaciones a inmuebles por tejas corridas, etc. 
 
Por todo lo anterior, solicito a ustedes se autorice la contratación del profesional 
con las características antes descritas, que gestione lo pertinente en el cumplimiento 
de la normatividad vigente y que el Conjunto Residencial cumpla como empresa en 
esta gestión de riesgo. 
 
Adicional a lo anterior, también se requiere de la aprobación de la Asamblea, de las 
propuestas que se presentarán, de escoger a la empresa más idónea para que 
ejecute lo pertinente en el cumplimiento en la normatividad vigente para trabajos 
seguros en alturas.  
 
 

1.1.7. Cuenta Davivienda 
 
Anteriormente, el pago de algunos servicios públicos como el acueducto, se hacía 
de manera rudimentaria, es decir, que se pagaba girando un cheque, cobrándolo 
por ventanilla e ir a un CADE a realizar el pago. Esto administrativamente, generaba 
un desgaste en tiempo, recursos, dineros y corriendo el riesgo de la pérdida del 
dinero al trasladarse desde el banco hasta el punto de pago. 
 
Al Consejo de Administración 2022-2023, se le expuso esta situación desde finales 
del año 2022 y aprobaron la apertura de la cuenta de ahorros en el Banco 
Davivienda para domiciliar TODOS los recibos públicos de acueducto, energía y 
Claro.  
 
Optimizando así, tiempo, recursos y dineros y evitar alguna eventual pérdida de los 
mismos en los traslados inoficiosos y la seguridad e integridad de los funcionarios 
que tenían para esa labor. 
 
 

1.2. Financiera y Contable 
 
A manera general, se resaltan los temas más relevantes del informe de la Situación 
Financiera del Conjunto Residencial, así: 
 

1.2.1. Inversiones 
 
La variación negativa en las inversiones obedeció al inicio de las obras de ascensor 
que vienen ejecutando los Bloques A14-A15, B7-B8, B9-B10, y se debió cancelar 
CDT’s para el pago de obligaciones con terceros (compra de equipos, licencias de 
construcción, etc.). Por su parte, la Administración debió cancelar 4 CDT’s por un 
valor total de $715’283.856.17 y constituir un CDT por el valor $166.000.000 del 
Fondo de Imprevistos que se autorizó en la Asamblea de 2016; y el dinero restante 
para cubrir la primera cuota de la póliza de áreas comunes que inició en febrero/24 
y tener el dinero a la vista para cubrir las necesidades de los proyectos de 
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ascensores principalmente y las otras 3 cuotas de la póliza de áreas comunes por 
$95.600.000 aprox., mientras se recauda el valor total de la póliza. 
 
Cabe anotar, que los Bloques han hecho buen recaudo de sus ingresos 
constituyendo CDT’s atendiendo las recomendaciones de la Administración. 
 

 
 

1.2.2. Cartera  
 
La Cartera a 31 de diciembre de 2023 cerró con $1’608.911.698.38, con un 
incremento significativo de $118’326.512.48, en comparación con el año 
inmediatamente anterior. Esta tendencia de crecimiento ha permanecido estable en 
los últimos tres años (2021, 2022 y 2023). Este incremento obedeció a varios temas: 
1. Nuevos proyectos de inversión en los Bloques (ascensor, pintura, cuartos 
eléctricos, etc.). 2. Los copropietarios de los Bloques se comprometen a cumplir las 
cuotas pactadas pero no cumplen. 3. A inmuebles que se envían a cobro jurídico y 
se demora la ejecución por parte del juzgado. 4. Se evidenció una falta de gestión 
en anteriores administraciones que incrementó tanto en números de inmuebles 
como en la cifra adeudada. Así mismo, se encontraron 3 inmuebles que ningún 
asesor externo de cartera (Dra. Doris Asela y Dr. José Orlando Alvira) lo tenía en 
su poder. 
 

 

2.632.865.307,01

2.605.176.920,29

-27.688.386,72

INVERSIONES 2023
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El incremento de la Cartera también se debió a que, los juzgados han dilatado los 
procesos jurídicos en el tiempo haciendo imposible la recuperación de los dineros 
adeudados y corriendo el riesgo de que prescriban la deuda como fue el caso del 
inmueble D19-418 (Ministerio de Vivienda (I.C.T.)) que la juez determinó que 
reconocería únicamente la deuda desde los años desde 2017 a la fecha. (Audiencia 
del 30 de enero de 2024). Así mismo, el inmueble D2-415 que el juzgado determinó 
prescribir deuda por valor de más $33.000.00 aprox., quedando una deuda de 
$83.032.837.69. Actualmente, la dueña del inmueble suscribió Acuerdo de Pago. 
 

 
 
 

1.2.3. Recuperación de Cartera 
 
La Recuperación de Cartera en el año 2023 fue de $206.837.287.18 teniendo una 
variación positiva de $87.327.836.18 en referencia con el año 2022. La gestión 
realizada ha surtido efecto por el control del área de Contabilidad revisando 
mensualmente el comportamiento en no dejar de pasar inmuebles con más de tres 
meses en mora y/o una deuda superior a un millón de pesos.  
 
Veamos el comportamiento de los dos últimos periodos (2023-2022) en la 
recuperación de la Cartera por Zonas 
 
 

 

2021

2022

2023

 $1.200.000.000,00

 $1.400.000.000,00
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$1.391.973.334,00 

$1.490.585.185,90 

$1.608.911.698,38 

COMPORTAMIENTO CARTERA 
2021 - 2022 - 2023

2021 2022 2023

ZONA 2023 2022 VARIACIÓN

A 69.868.727,21$              27.929.491,00$                41.939.236,21$            

B 78.040.921,80$              33.157.786,00$                44.883.135,80$            

C 15.852.412,09$              9.903.323,00$                   5.949.089,09$               

D 43.075.226,08$              48.518.851,00$                5.443.624,92-$               

TOTAL 206.837.287,18$            119.509.451,00$              87.327.836,18$            

RECUPERACIÓN DE CARTERA POR ZONAS
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$58.545.737,00 $46.205.497,00

TOTAL RECUPERACION CARTERA $148.291.550,18 $73.303.954,00

VALOR REAL DE RECUPERACIÓN DE CARTERA 2023
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Por otra parte, se realizaron un total de 42 acuerdos de pago por valor de capital de 
$267.363.964.04. El año 2022 se suscribieron 38 acuerdos de pago por valor de 
$213.694.527, algunos de ellos incumplidos ocasionando un incremento 
significativo de la cartera en 2023. 
 
 

 
 
 
 

1.2.4. Ejecución Presupuestal 
 

 

EJECUCIÓN PRESUPUESTAL 

  2023 2022 

INGRESOS $ 4.891.280.831 $ 3.747.429.381 

GASTOS  $ 4.752.340.002 $ 3.734.893.015 

EXCEDENTES $ 138.940.829 $ 12.536.366 

 
 

2023; 
$267.363.964,04 

2022; 
$213.694.527,00 

ACUERDOS DE PAGO 2023
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El excedente de $138.940.829 se presentó debido a una racional gestión 
administrativa, sin dejar de cumplir con los deberes con nuestros funcionarios, 
contratistas y demás entidades estatales y privadas.  
 
Así mismo, la Administración se pudo apalancar en la ejecución de los proyectos 
gracias a los Rendimientos Financieros acumulados que se encontraban en las 
cuentas del Pasivo del Balance General y se logró llevar correctamente a las 
cuentas de Ingreso, pudiendo generar el excedente antes mencionado. 
 
  

2. Coordinación de Servicios Generales  
 
Desde esta Coordinación, se manejan entre otras, las siguientes actividades, las 
cuales se realizaron durante el 2023, así: 
 

1. Aseo permanente de las áreas comunes de Bloques, zonas verdes y 
zonas duras (andenes y calles). Así mismo en la utilización de la 
maquinaria necesaria para tal fin como las máquinas brilladoras, las 
hidro-lavadoras y la máquina aspiradora – sopladora para las zonas 
verde (pastos y hojas secas en general). 

2.  Acompañamiento y seguimiento al Sistema de Gestión de Salud y 
Seguridad en el trabajo (SG-SST), cuyo funcionario es un valor 
agregado de Avanti Seguros, quienes son los corredores de seguros 
del Conjunto. 
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3.  Atención a residentes en cuanto a PQRS presentadas a la 
Administración a requerimientos por acciones u omisiones del servicio. 

4. Acompañamiento constante al Administrador a recorridos durante el 
Conjunto Residencial. 

5. Acompañamiento de personal visitante al Conjunto como de entidades 
Distritales, Policiales, Judiciales, Aseguradora. Como también asistir a 
algunas reuniones con los Propietarios y/o Delegados de Bloques 
cuando se ha requerido. 

6. Mantenimiento de los extintores.   
7. Seguimiento a las jornadas de fumigación que se realizan a las zonas 

comunes del Conjunto, como de las zonas verdes. 
8. Junto con el Coordinador de Mantenimiento de Obras Civiles, se 

realizan las compras necesarias de maquinaria, herramientas y demás 
elementos requeridos por la Administración y el Conjunto. 

9. Coordinación de los temas de Salud Ocupacional de los funcionarios 
a su cargo. Revisión constante de la entrega de la dotación 
cuatrimestral. 

 
 

3. Coordinación de Mantenimiento de Obras Civiles 
 
 
A continuación relaciono los trabajos realizados durante el año 2023 de esta 
Coordinación: 
 

TRABAJOS REALIZADOS 2023 

CONCEPTO 
2023 2022 

VARIACIÓN 
EJECUTADO EJECUTADO 

PINTURA BLOQUES  10 7 3 

ANDENES 15 13 2 

HIDRÁULICA 16 23 -7 

LIMPIEZA DE CANALES 94 72 22 

GOTERAS - FILTRACIONES - HUMEDADES 53 42 11 

IMPERMEABILIZACIÓN CUBIERTAS 14 8 6 

CAMBIO DE CANALES 21 27 -6 

CAMBIO DE BAJANTES 17 15 2 

RESANE DE GRIETAS 12 5 7 

ARREGLOS ELÉCTRICOS (LUMINARIAS) 16 9 7 

CAMBIO COLLARINES 4 8 -4 

VARIOS * 43 43 0 
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*Varios: ARREGLO TUBERIA CULATA BLOQUE D5, CONSTRUCCION DE SUMIDERO BLOQUE C8 - C9, 

ADECUACION DE SUMIDEROS BLOQUE D5, TAPA DE INSPECCIO CAJAS DE AGUAS RESIDUALES ENTRADA 
BLOQUE D17 - D18, INSTALACION DE CANECAS ZONA A - B - C –D, DRENAJE AGUAS LLUVIAS BLOQUE D22 LOCAL 
23, DRENAJE AGUAS LLUVIAS BLOQUE A4 ENTRADA, DRENAJE AGUAS LLUVIAS BLOQUE A5 LOCAL 5, ARREGLO 
JARDIN EXTERIOR CULATA BLOQUE D4, DRENAJE AGUAS LLUVIAS BLOQUE D21 LOCAL 15, LAVADO DE TANQUES, 
ARREGLO DE PASAMANOS ZONA A, DRENAJE AGUAS LLUVIAS BLOQUE B19 GARAJES, DRENAJE AGUAS LLUVIAS 
BLOQUE A5 LOCAL 6, INSTALACION DE SILLAS CAMINO HACIA LA IGLESIA, CERRAMIENTO PARABOLICA, 
INSTALACION TECHO PARABOLICA, LIMPIEZA DE SUMIDEROS AGUAS LLUVIAS ZONA COMERCIAL, FUMIGACION 
ANDENES - PLAZOLETAS – PARQUEADEROS, FUMIGACION CANCHA DE FUTBOL, ARREGLO CUARTO DE CULATA 
BLOQUE B9, REPARACIONES LOCATIVAS OFICINAS CONTABILIDAD, CAMBIO DE PLANTAS JARDIN ENTRADA ZONA 
B, CAMBIO DE PLANTAS JARDIN ENTRADA LETRERO, SIEMBRA DE PLANTAS CERRAMIENTO PARABOLICA, 
ARREGLO CUARTO DE CULATA BLOQUE D11, PINTURA GENERAL DE CERRAMIENTO, MANTENIMIENTO CAMINO 
CANCHA DE FUTBOL, ARREGLO PINTURA PUNTO FIJO BLOQUES D21 - D22, CAMBIO DE PUERTA CULATA BLOQUE 
D11, CAMBIO DE PUERTA CUARTO DE SERVICIO BLOQUE C14 - C15, ARREGLO TECHO BLOQUES D17 - D18, 
ARREGLO PISO SHUT DE BASURAS BLOQUE A1 - A2, CONSTRUCCION CAJA DE INSPECCION AGUAS LLUVIAS 
BLOQUE A8, INSTALACION REJILLA ENTRADA BLOQUES A12 - A13, INSTALACION LADRILLO PERMITERAL MATERA 
CULATA BLOQUE A15, RECERTIFICACION PUNTOS DE ANCLAJE, ADECUACION RAMPA ENTRADA POSTERIOR 
BLOQUES A12 - A13, FUMIGACION ANDENES, PLAZOLETAS, TANQUES, ARREGLO ENTRADA PUNTO FIJO BLOQUES 
A3 - A4, LIMPIEZA DE TRAMPA DE GRASAS CULATA BLOQUE B16, CAMBIO DE PUERTA CULATA BLOQUE B9, 
REPARACIONES LOCATIVAS BLOQUE D19 - D20, ARREGLO ENTRADA BLOQUE A10 - A11, CAMBIO DE TECHO 
ASCENSOR BLOQUE A12 - A13, INSTALACION DE ADORNOS NAVIDEÑOS, ARREGLO MATERA ZONA A, CAMBIO DE 
PUERTA CUARTO DE CULATA BLOQUE C12, CAMBIO DE PUERTA CUARTO DE CULATA BLOQUE C15, CAMBIO DE 
PUERTA CUARTO DE CULATA BLOQUE B14, CAMBIO DE PUERTA CUARTO DE CULATA BLOQUE A15, CAMBIO DE 
PUERTA CUARTO DE CULATA BLOQUE A11. 

 
Adicionalmente a los trabajos realizados, el Coordinador debe realizar las siguientes 
actividades, así: 
 

1. Atender las PQRS presentadas por los residentes del Conjunto ante la 
Administración. 

2. Responder a derechos de peticiones de residentes y propietarios. 
3. Gestionar derechos de peticiones a entidades distritales. 
4. Realizar junto con el Administrador los recorridos que se requieran para la 

supervisión de las obras realizadas. 
5. Acompañamiento de personal visitante al Conjunto como de entidades 

Distritales, Policiales, Judiciales, Aseguradora. Como también asistir a 
algunas reuniones con los Propietarios y/o Delegados de Bloques cuando se 
ha requerido. 

6. Coordinación de los temas de Salud Ocupacional de los funcionarios a su 
cargo. Revisión constante de la entrega de la dotación cuatrimestral. 

 
Todo el Informe del Arq. Luis Felipe Fierro Romero se enviará adjunto a la Cartilla 
2024, con las evidencias fotográficas del caso. 
 
 

4. INFORME ASESOR JURÍDICO 
 
Al finalizar el presente Informe, se anexa el Informe del Asesor Jurídico del Conjunto 
Residencial Dr. Ricardo Andrés Ordóñez Muñoz. 
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5. SEGURIDAD SCANNER LTDA. 
 
A continuación, les presento el informe de gestión de la empresa Seguridad Scanner 
Ltda., quienes prestan sus servicios en el Conjunto Residencial desde agosto/23. 
 
Allí encontrarán los indicadores tanto de la actual empresa como el comparativo con 
la anterior empresa Seguridad Nueva Era Ltda., del año 2022 hasta julio de 2023, 
en los siguientes indicadores de gestión, así: 
 

1. Reacción Ante Llamado por Voces de Auxilio. 
2. Capturas en Flagrancia. 
3. Condiciones Inseguras. 
4. Elementos Recuperados. 
5. Hurtos y Siniestros. 
6. Resumen – Tabla General de Indicadores. 
7. Peticiones, Quejas, Reclamos y Sugerencias (PQRS). 

 
 

1. Reacción Ante Llamados por Voces de Auxilio. 
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2. Capturas en Flagrancia. 
 

 
 
 

3. Condiciones Inseguras 
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4. Elementos Recuperados. 
 

 
 
 

5. Hurtos y Siniestros 
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6. Resumen. Tabla General de Indicadores 
 

 
 
 

7. Peticiones, Quejas, Reclamos y Sugerencias (PQRS)  
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Desde el año 2022, se está llevando el control de las Peticiones, Quejas, Reclamos 
y Sugerencias (PQRS) que se presentan y se dan respuesta oportuna a la 
comunidad. Este indicador es una herramienta que nos permite conocer las 
inquietudes y manifestaciones que tienen nuestros propietarios, residentes y 
visitantes de interés para que tengamos la oportunidad de fortalecer nuestro servicio 
y seguir en el camino hacia la excelencia administrativa y operativa. 
 
Para el año 2023, se presentaron un total de 107 PQRS frente a 92 atendidas en 
2022, es decir, un incremento de 16,3%, con una variación de 15 requerimientos. 
 
Se puede evidenciar que con el cambio de empresa de vigilancia, entre los meses 
de enero a julio de 2023 con la empresa Seguridad Nueva Era Ltda., se atendieron 
46 casos de diversas índoles. Por su parte, la empresa Seguridad Scanner Ltda., 
en los primeros 5 meses de su gestión (de agosto a diciembre/23) ha atendido 61 
casos como se demostraron en los gráficos anteriores. Es decir, el 57% de las 
PQRS se revisaron a través de la nueva empresa de seguridad.  
 
Se debe tener en cuenta, que al hacer cambios de empresa de seguridad y cambios 
de personal, el choque fue bastante negativo en la comunidad, pues la anterior 
empresa de vigilancia llevaba más de 5 años al frente de la seguridad del Conjunto, 
tenía mayor conocimiento de los puntos vulnerables, conocían mejor a los 
residentes, tenían contacto con residentes y familiares.  
 
Considero, importante resaltar la labor que ha ejercido Seguridad Scanner de 
agosto/23 a la fecha, pues tomar las riendas de un Conjunto que tiene muchos 
flancos que cubrir, muchos requerimientos, muchos detractores en una tarea que 
es desagradecida por los residentes, los locales comerciales, los visitantes, etc., 
pero siempre están prestos a colaborar por mantener el orden y el control de la 
seguridad del Conjunto. 
 
 
Agradezco a ustedes la atención prestada. 
 
 
Cordial saludo 

 
MAURICIO MÁRQUEZ ORTIZ 
ADMINISTRADOR Y REPRESENTANTE LEGAL 
CONJUNTO RESIDENCIAL PAULO VI – PRIMERA ETAPA P. H.  
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ANEXO: 
 INFORME ASESOR JURÍDICO 

DR. RICARDO ANDRÉS ORDÓÑEZ MUÑOZ 
BCOM ABOGADOS S. A. S.  
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ANEXO: 
 INFORME DE HALLAZGOS  

ADMINISTRACIÓN  
ZILIA INÉS REYES HERNÁNDEZ 

(NOV. 2016 – SEP. 2022) 
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CONJUNTO RESIDENCIAL PAULO VI – PRIMERA ETAPA P. H. 
INFORME DE HALLAZGOS 

ADMINISTRACIÓN ZILIA INÉS REYES HERNÁNDEZ  
(NOV. 2016 – SEP. 2022) 

 
Bogotá, D. C., Marzo de 2024 
 

 
Señores(as) 
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE DELEGADOS 2024 
DELEGADOS(AS) PRINCIPALES / SUPLENTES 2024 – 2025 
CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN 2024 – 2025 (Por elegir) 
REVISOR FISCAL 2023 – 2024 (Por elegir) 
COMUNIDAD RESIDENTE 
CONJUNTO RESIDENCIAL PAULO VI – PRIMERA ETAPA P.H. 
Ciudad. 
 
 
Respetados Señores(es): 
 
Me permito informar algunos eventos que se han presentado a lo largo del año 2023 
a la fecha, con respecto a la anterior administración. 
 
1. En el Informe de los Estados Financieros que presentará el señor Contador 
Humberto Forero Espinosa, dará cuenta de las malas prácticas contables que tenía 
el anterior Contador señor Miguel Rojas Morales, como por ejemplo algunas de 
ellas: 

 

 Dejar “cuadrada” la contabilidad del Conjunto a 31 de diciembre y el 2 de 
enero reversaba los “descuadres” y en el transcurso del año los 
“ajustaba”. 

 

 Las cuentas de los Bloques (Edificio, Cuarto Eléctrico, Pintura, 
Collarines, Ascensor, Mantenimiento de Ascensores, etc.) presentaban 
muchas inconsistencias. 

  

 El anterior contador, hizo un “Acuerdo de Pago” en noviembre de 2022 
con el dueño del inmueble D23-421 por valor de $5’925.594, del cual esta 
Administración no tuvo conocimiento hasta que se estaban revisando los 
acuerdo de pago físicos (documentos firmado por las partes) contra el 
sistema. Ahí se evidenció otra mala práctica, pues el documento jamás 
existió. Y lo peor aún, tiene el descaro de poner mi nombre y cargo como 
si yo hubiera conocido y aceptado el trato. Al mes de julio/23 cuando se 
le informó que había incumplido dicho “acuerdo”, se le quitó del sistema 
la congelación de intereses. 
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 También se evidenció el pago de honorarios a terceros, es decir, los 
pagos de honorarios de la prestación de servicios que el señor Contador 
Miguel Rojas Morales prestaba al Conjunto eran consignados a una 
cuenta de un hijo de él. De este caso tenía pleno conocimiento la anterior 
administradora y los dos últimos Revisores Fiscales (2021-2022), pero es 
el señor Francisco Javier Gómez quien lo venía reportando en sus 
informes mensuales. 
 
Así mismo, se evidenció otra situación algo parecido. La señora Sandra 
Ismenia Badillo nos envía un correo solicitando información del por qué 
el Conjunto había reportado a la Dian el pago de $860.000 si ella no había 
prestado ningún servicio a la copropiedad. Se buscaron los soportes y se 
encuentra la cuenta de cobro que pasaron. Revisando la información, el 
número de cuenta allí mencionado no es de la señora Sandra Badillo sino 
de un hijo del señor Miguel Rojas Morales que se llama Santiago Rojas 
Rivera. 
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2. Se evidenciaron dos casos de descuentos de deudas a dos inmuebles: 
 

a. Culata B7: Arrendataria Nury Vargas. La señora presentó mora en la 
deuda de este inmueble y revisando el acuerdo de pago suscrito entre 
ella y la anterior administración se evidenció que le habían condonado 
$1’560.000. 

 
b. A3 Local 14: Propietaria: Virginia Varela Maldonado. Arrendataria: Mary 

Luz Espitia Malagón. Haciendo la gestión de cartera de los inmuebles por 
parte de la Administración, se encontró que este inmueble presentaba 
mora en expensas comunes. Al realizarle el debido proceso, la 
arrendataria se acerca a la administración informando que ella se 
encontraba a paz y salvo por todo concepto, pero en el sistema contable 



 
 

79 
 

le figuraba una deuda de $1’228.130.12. La señora mencionó que ella 
había suscrito un Acuerdo de Pago con la anterior administración y que 
cumplió lo pactado. 

 
En comunicación con familiares de la dueña del Local, informaron a esta 
Administración que la dueña desconocía que su arrendataria presentaba 
mora en las expensas comunes y mucho menos desconocían el acuerdo 
de pago. 

 
Frente a estos dos casos, el Consejo de Administración 2023-2024 tiene 
conocimiento de lo sucedido.  
 
Por otra parte, le solicité a la señora Aura María Díaz Abreú Fiscal Interno 
del Consejo de Administración, que de acuerdo a sus funciones, revisara 
los Acuerdos de Pagos suscritos entre los propietarios del Conjunto y la 
anterior administración y que con apoyo del área contable revisaran si las 
cifras en las que se pactaron los acuerdos de pago fueron las reales y 
que si presentaban diferencias las presentaran a esta Asamblea. 
 
Por solicitud del Consejo de Administración se le hizo el requerimiento 
por escrito sobre estos dos casos, el pasado 13 de febrero. A la fecha de 
cierre de este informe (26 de febrero/24) se desconoce la respuesta de 
la señora Zilia Reyes al respecto. 

 
3. Caso SENA: En agosto de 2023, llegó un comunicado del SENA informando que 
el Conjunto Residencial presentaba un incumplimiento con la cuota regulada de 
aprendices en el periodo comprendido entre el 1 de julio de 2020 y el 30 de junio de 
2023 por un valor de $17’030.731, de acuerdo a la Resolución No. 4603 del 10 de 
septiembre de 2018. 

 
La anterior resolución, le notifica al Conjunto Residencial que de acuerdo al número 
de empleados (19 registrados entre personal administrativo y operativo (se excluyen 
el personal de servicios generales)) debía cumplir con la cuota de aprendices 
asignados, es decir, una persona aprendiz.  
 
Al escalar este requerimiento al Asesor Jurídico, se verificó que la deuda estaba 
correcta y que las personas que estuvieron trabajando en el conjunto residencial (1 
auxiliar contable y 1 auxiliar de mantenimiento) si estaban incluidas dentro de la 
liquidación antes mencionada. 
 
Por mi parte, desconocía hasta ese momento que nos reglamentaba el SENA en la 
aplicación de aprendices para el Conjunto. En el periodo de la deuda, en efecto mi 
gestión se vio afectada por el mismo desconocimiento, pues la anterior 
administradora NUNCA me informó nada al respecto, ni mucho menos la Resolución 
reposaba en los archivos de la Administración. 
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En noviembre de 2023, se liquidó esa deuda con el SENA, dejando al día los pagos 
de los meses en los que no se ha contado con el aprendiz requerido, hasta la fecha. 
 

 
 
Con respecto a la consecución de aprendices por parte del SENA es una tarea 
bastante complicada, pues las fechas que uno requiere el aprendiz no coinciden con 
las fechas de las prácticas de ellos. La última vez que se hizo la gestión para la 
búsqueda de un “auxiliar contable” el más cercano lo tenían para el mes de 
diciembre de 2024. 
 
4. Se le hizo seguimiento a los procesos jurídicos del Dr. José Orlando Alvira contra 
el Informe de Gestión que presenta mensualmente y se evidenció que tres casos no 
se encontraba gestión alguna. Se procedió a gestionar el respectivo cobro por parte 
de nuestro Asesor Externo BCOM. Los inmuebles son B5-417 ($95’670.273), B6-
405 ($85’424.579), C15-403 ($20’920.297).  

 
Más de 202 millones de pesos que no se estaban cobrando y que por falta de 
seguimiento y gestión a la Cartera del Conjunto, se está viendo afectada, pues con 
esos dinero se pueden ejecutar obras que se requieren. 

 
Ahora bien, precisamente, el 16 de febrero de 2024 se acercó una familiar del dueño 
del inmueble D13-107 quien nos evidenció que presentaba una deuda de más de 
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55 millones de pesos que ningún abogado externo de la anterior administración se 
encontraba realizando el respectivo cobro. Situación que no puedo concebir desde 
ningún punto de vista. 
 
Con este caso, se evidencia que más de 257 millones de pesos no se le hacían 
seguimiento a los casos de cartera en la administración anterior. 
 
Quiero dejar claro, que esta Administración ha hecho una ardua gestión en revisar 
y analizar documentos verificando que legalidad contra el sistema contable, para 
seguir depurando y tener una contabilidad mucho más clara y fidedigna a la realidad. 
 
5. El año pasado 2023, cuando el Consejo de Administración 2022-2023 junto con 
la Administración se estaba haciendo el proyecto de presupuesto, el Contador 
anterior, había dejado unas cifras bastantes “positivas”, que al presentar el 
Presupuesto 2023 a la Asamblea y fuera aprobado, se encontró que las cifras 
presentadas no tenían sustento físico de sostenibilidad, es decir, no había recursos 
para su ejecución. 

 
Pues se habían presupuestado unas obras por valor de $725’.893.753.41 con 
dineros inexistentes, a excepción de dos (2) CDT’s de recursos propios que sí 
estaban creados. 
 
6. Se evidenció falta de seguimiento en los procesos de recuperación de 
Cartera principalmente en dos casos: 

 
a. Culata B9. Arrendatario: Pedro Gelasio López. En enero de 2023, en 
un evento fatídico, el señor decidió no continuar con su vida y fallece 
dentro de la Culata. Al revisar el estado de cuenta, la Culata presentaba 
deuda total en mora de $6’649.460. A través de nuestro Asesor Jurídico, 
se le expuso el caso, logró contactar algunos familiares pero no se pudo 
recuperar la deuda porque dichos familiares no respondieron las 
llamadas del abogado. 

 
b. Culata B7. Arrendataria: Nury Vargas. Nuevamente, con este inmueble 
se cometió una inconsistencia. El anterior Contador Miguel Rojas 
Morales dejó de facturarle desde mayo/20 hasta la fecha en la que la 
actual Administración se percató que esa Culata no se le estaba 
facturando en el mes de julio/23. El saldo de la deuda fue $4’726.900.  
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La señora Nury Vargas realizó un Acuerdo de Pago y a la fecha viene 
cumpliendo con los pagos pactados. 

 
7. Otro caso que se evidenció de falta de control y seguimiento, fue el caso del 
inmueble D17-102, que en el mes de octubre de 2023, cuando Enel-Codensa 
presentó problemas en los pagos de las facturas, se encontró que una de ellas ya 
se había pagado. Precisamente, del inmueble en mención se encontró que el recibo 
de energía se venía pagando a través de la Administración desde enero de 2018 
hasta octubre 2023, percibiendo que el inmueble estaba adeudando un valor de 
$7’649.740. 

 
De inmediato se procedió a ubicar al dueño del inmueble y a ponerlo en 
conocimiento de esta situación anómala. La dueña manifestó que ella tiene varios 
negocios que a través de ellos paga todas las facturas incluyendo el recibo de 
energía de su apartamento, sin percatarse que ese recibo nunca le presentó 
inconvenientes. 
 
Paso seguido, se le solicitó a la dueña colocarse al día ante tal situación. En efecto, 
la señora hizo lo posible de salir de inmediato de la deuda y quedó saldado ese 
compromiso.   
 
Lo anterior, para dejar constancia, que los hallazgos antes mencionados no es 
ninguna persecución contra la señora Reyes ni dañar su buen nombre o su 
reputación.  
 
Por el contrario, el informe pretende dar, de buena fe, los hallazgos encontrados en 
la actual Administración y que se pretenden subsanar. 
 
Agradezco a ustedes su atención. 
 
Cordial saludo, 

 
MAURICIO MÁRQUEZ ORTIZ 
ADMINISTRADOR Y REPRESENTANTE LEGAL 
CONJUNTO RESIDENCIAL PAULO VI – PRIMERA ETAPA P. H.  
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Comité de Convivencia 

Conjunto Residencial Paulo VI Primera Etapa P. H. 

Informe 2023 

  

 

El Comité de Convivencia en el Conjunto Residencial, es el encargado de 

recibir, analizar y actuar de amigable componedor entre los residentes 
que ponen una queja y los que son objeto de la queja. 

 

    

Eso hemos hecho este año aplicando los criterios de equidad, respeto, 
diálogo y debido proceso. Sin embargo, hemos observado que muchos de 

los conflictos que generaron las quejas, se podrían haber evitado si se 
hubiera realizado una labor preventiva, orientada a fomentar la 

convivencia    pacífica y la cultura ciudadana entre los residentes. 

 

La prevención es una estrategia fundamental para evitar que los conflictos 

escalen y se vuelvan más difíciles de resolver. La prevención implica 
realizar actividades de sensibilización, educación, comunicación y 

participación, fundamentalmente en los casos más frecuentes. 

Tenencia responsable 

de mascotas
7

Olores y humo que entra de 

apartamentos vecinos
5

Ruido (fiestas, música, arrastrar objetos) 7

Acoso (amenazas de agresión, violación a 

la intimidad, insultos, comentarios)
6

Vehículos( mal parqueados, vandalismo) 2

Solicitudes (manual de convivencia) 2

Violación de información 2

Comercio (desorden, mal servicio) 2

Casos devueltos (No eran casos de 

convivencia)
3

Total casos 36

Quejas por tipo de caso
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Lamentablemente, el comité no cuenta con recursos para desarrollar 

estas actividades, ya que no tiene asignado ningún presupuesto para ello. 
La administración tampoco dispone de un rubro específico para apoyar las 

iniciativas del comité, ni siquiera para cubrir los gastos básicos de 
fotocopias.  
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La labor del comité queda a la mitad si solo espera las quejas y no 
previene los conflictos, por ahora, cumplimos con la primera parte, 

esperamos que, para el próximo año, se pueda trabajar la promoción y 
prevención de la convivencia, lo que disminuiría los conflictos y por 

supuesto las quejas. 

 

 

 

 

Atentamente, 

 

 

 

COMITÉ DE CONVIVENCIA. 

CONJUNTO RESIDENCIAL PAULO VI PRIMERA ETAPA P.H. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

Casos recibidos por mes
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INFORME  
COMITÉ AMBIENTAL 
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Bogotá, febrero 26 de 2024 

 

Señores: 

ASAMBLEA GENERAL DE DELEGADOS 2024 

CONJUNTO RESIDENCIAL PAULO VI – PRIMERA ETAPA P. H.  

Ciudad 

 

El presente documento tiene como fin presentar un breve informe de las realizaciones del 

Comité Ambiental de Paulo VI durante los últimos años, empezando por una línea del tiempo 

de las actividades y comunicaciones elevadas ante la Administración del Conjunto: 

 

Cronología: 

-Febrero de 2018: Varios vecinos de los bloques A16 y A17 empezaron a colectar “botellas 

de amor” (https://www.youtube.com/watch?v=RYmSYC2xYpQ) siguiendo la propuesta del ingeniero 

John Berrío. Se llevaban a un centro de acopio que las entregaba directamente a la fábrica de 

madera plástica en Medellín.  

-Enero de 2020: En asamblea de propietarios de los bloques A16 y A17, con el impulso de 

un arquitecto ambientalista invitado, los vecinos aprobaron presentar una propuesta 

ambiental a la administración con el fin de expandir a otros vecinos, las prácticas de reciclaje 

que se vienen desarrollando en estos bloques. Se incluye esta intención en el acta de la 

asamblea correspondiente. 2 folios. 

-Febrero de 2020: Se radicó la propuesta ambiental prometida. 4 folios. Allí se presenta la 

propuesta de reciclaje y se insiste en la mejora sustancial de los bicicleteros, petición 

presentada por las delegadas en asamblea general del 2019.  

-Marzo de 2020: Invitamos a la vecina Aura María Díaz quien nos compartió su campaña de 

reciclaje en los bloques A3 y A4. Desde ese momento aunamos nuestras acciones de reciclaje 

con botellas de amor.  

-Julio de 2020: Varias familias del barrio se unen al reciclaje de residuos orgánicos que 

organizan en pacas biodigestoras los vecinos del barrio Rafael Núñez en el Jardín de la 

Abuela Bagüe, en la zona verde colindante con la Universidad Nacional.  

-Agosto de 2020. Se radicó una propuesta ambiental respaldada por vecinos de las cuatro 

zonas del conjunto. Se explicita la propuesta de convertirnos en Ecobarrio. 10 folios. 

-12 noviembre 2020: Con motivo de la visita de la alcaldesa Claudia López se diligenció una 

ficha enumerando algunas acciones adelantadas y mencionando la intención de convertir a 

Paulo VI en un Ecobarrio. 

-Diciembre 2020. Consecuencia de esta iniciativa, una funcionaria de la Secretaría de 

Ambiente visitó el barrio emitiendo una apreciación positiva del proyecto Ecobarrio; sugiere 

empezar por afianzar el reciclaje e iniciar con huertas caseras para aplicar en las 

convocatorias de PROCEDAS.  

-19 marzo 2021. Remisión a la administración de la propuesta ambiental y solicitud de 

aprobación del comité ambiental. El profesor Iván Correa la impulsa y en asamblea general 

se acoge el inicio de un plan ambiental aprobando el estudio de un presupuesto para empezar 

por un diagnóstico de la situación ambiental del barrio. 12 folios.  

-14 de abril de 2021: En la reunión de empalme del consejo saliente y la bienvenida al nuevo 

consejo de administración, nombrado en la asamblea de delegados del mes de marzo de 2021, 

se radicó en físico la carta de presentación del Comité Ambiental y se resumió ante el nuevo 

consejo el contenido de la misma. Se realizó un breve informe de algunas de las acciones 

https://www.youtube.com/watch?v=RYmSYC2xYpQ
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adelantadas por el comité, y algunas solicitudes para que el nuevo consejo de administración 

las tuviera en cuenta, entre ellas el dar a conocer la existencia del comité y las futuras acciones 

que serían de beneficio para toda la comunidad. 2 folios. También se envió por correo 

electrónico a la administración y a algunos consejeros y el 15 de abril se radicó de nuevo en 

físico la propuesta. 

-23 de abril de 2021: Intervención del comité ambiental del barrio, invitados por la Secretaría 

de Ambiente, en el Conversatorio “Todos somos ambiente”.  

https://www.facebook.com/watch/live/?ref=watch_permalink&v=1392826304415151 

Allí se presentó (minuto 57) un resumen de las acciones adelantadas por la comunidad con 

el fin de concretar la propuesta de Paulo VI, Ecobarrio en el centro de Bogotá.    

-Mayo de 2021: Se compartió, con la administración y algunos consejeros, la comunicación 

electrónica con un funcionario de la UAESP que organizó la campaña “Asómate a la ventana- 

La basura no es basura” en la que referimos la propuesta ambiental adelantada en el barrio 

que pretende optimizar nuestra acción de separación en la fuente, con el fin de aplicar al 

programa de multiservicios gracias al cual se pueda obtener una reducción en la tarifa de 

aseo. Allí referimos los esfuerzos de la administración del conjunto Paulo VI con obras que 

son condición para cumplir con ciertos requisitos para iniciar el proceso de aforo. El profesor 

Iván Correa respondió positivamente refiriendo la inclusión de esta comunicación en la 

agenda de una próxima reunión de consejo.  

-23 de junio de 2021: Enviamos comunicación a la Administración, con copia a algunos 

consejeros, resumiendo acciones adelantadas por el Comité y enunciando otras acciones en 

proyección para animar al Consejo a desarrollar un Plan de Acción Ambiental en el barrio; 

nos ofrecimos de nuevo como colaboradores. Radicamos 4 folios en los que muy brevemente 

se relacionan las acciones realizadas durante el semestre en dos frentes: reciclaje de residuos 

(más de 10 acciones globales, varias de ellas permanentes durante el año) y trabajo en zonas 

verdes con un llamado urgente para actuar en relación con el magnolio muerto en la plazoleta 

que es un peligro para los demás árboles alrededor. También se insiste en el tema de los 

bicicleteros. En cada aspecto se hace una solicitud - recomendación para elaborar el Plan de 

Acción Ambiental de Paulo VI. Reiteramos nuestro espíritu de colaboración con la 

administración. 

 

La señora Zilia Reyes respondió: “que por haberse tratado este tema en la reunión de 

Asamblea el pasado 28 de marzo de 2021, se dará traslado al Consejo de Administración para 

que se inicie el proyecto ambiental para el Conjunto”.  

-Agosto 2021: Continuando con acciones conjuntas entre vecinos ambientalistas de Paulo VI 

y del barrio Rafael Núñez se colaboró en la escritura y presentación de una propuesta a una 

convocatoria de la OEI (Organización de Estados Iberoamericanos) resultando ganadores. 

Paulo VI quedó vinculado al proceso del Corredor Biodiverso Suaty que propone un sendero 

ecológico por la carrera 45 desde la calle 26 hasta la calle 53 a lo largo de la malla de la 

Universidad Nacional. Se propone unir este sendero a otros de comunidades vecinas, al sur, 

con el sendero del Colibrí en Quinta Paredes, el sendero ecológico del canal del río Arzobispo 

en Belalcázar y el corredor del Park Way en La Soledad; y al nor-occidente, atravesando el 

barrio Paulo VI, conectar con las zonas verdes de la biblioteca Virgilio Barco, atravesando 

el Parque Simón Bolívar hasta llegar al Jardín Botánico de Bogotá.  

https://www.facebook.com/watch/live/?ref=watch_permalink&v=1392826304415151
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En las presentaciones visuales es notoria la presencia de familias vecinas de Paulo VI de las 

etapas 1 y 2. (https://1drv.ms/v/s!AndISkbjBXJUg98dfCWpkRETXRF9TQ). Se adjunta 

archivo power point.  
-2022: Se continúan actividades para seguir animando a los vecinos a incorporarse a los 

distintos frentes que comprende nuestra propuesta ambiental llamando la atención sobre la 

crisis del cambio climático y propiciando la toma de conciencia de los vecinos sobre la huella 

de carbono que estamos produciendo: 

-Recolección periódica de las llamadas botellas de amor, combinadas con icopor y otros 

materiales de reciclaje con destino a plantas de producción de madera plástica de la ARB. 

Contamos con planillas que muestran la entrega de un promedio de 70 a 100 kilos por mes. 

- Invitación a separar en la fuente los residuos de los hogares, informando sobre las 

experiencias positivas de varias familias y las distintas formas de organización en algunos 

edificios. 

-Participación en diversas actividades comunitarias en los proyectos aledaños como El 

Corredor de Conservación Suaty y el Jardín Abuela Bagüe en el barrio Rafael Núñez y El 

Jardín Utópico en el Ecobarrio La Esmeralda. Alrededor de 15 familias acudimos 

semanalmente para colaborar en:  

 

1. Siembra y cuidado de árboles y plantas polinizadoras en el corredor ambiental. 

2. Creación de huertas urbanas.  

3. Manejo de residuos orgánicos mediante pacas biodigestoras. 

4. Manejo de residuos plásticos mediante la recolección de botellas de amor. 

5. Prácticas ambientales de estudiantes de universidades y colegios.  

6. Talleres varios sobre siembra y aprovechamiento de plantas medicinales. 

7. Recorridos con expertos para reconocer fauna y flora de estos espacios verdes. 

8. Jornadas de integración con la comunidad mediante actividades artísticas y culturales 

que potencian la educación ambiental y la formación ciudadana, de manera que se 

sensibilice a la comunidad frente a la mala calidad del aire en la ciudad, el peligro del 

crecimiento de doña Juana y otras problemáticas críticas de la ciudad que requieren 

cuidado del medio ambiente. 

 

Este repertorio de actividades nos ha permitido ampliar considerablemente nuestros 

conocimientos y resolver en la práctica problemas varios que van surgiendo en estas 

propuestas novedosas para todos. 

 

Contamos entonces ya con un patrimonio pedagógico importante y una extensa red de 

profesionales de distintas áreas que apoyan estas iniciativas tan indispensables para la 

emergencia climática que sufre el planeta y que sirven como fundamento para concretar 

nuestra propuesta ambiental en Paulo VI. 

 

También se establecieron contactos con varias instituciones y empresas que adelantan 

proyectos relacionados con nuestros propósitos: 

1. Manos verdes que cuenta con más de 5 años de experiencia recolectando aceite de los 

principales restaurantes del país y de copropiedades residenciales. Están dispuestos a 

entregarnos gratis de manera inmediata un contenedor de reciclaje de aceite. Realizan 

recolección del residuo por llamado y sin costo. También nos ofrecen piezas publicitarias 

https://1drv.ms/v/s!AndISkbjBXJUg98dfCWpkRETXRF9TQ
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sobre el reciclaje de aceite para los residentes e invitaciones gratuitas a capacitaciones. La 

empresa ayuda a disminuir costos por taponamiento de tuberías generado por el aceite de 

cocina usado. 

2. Orgánicos: Hay varias empresas que aprovechan estos residuos -los más problemáticos en 

contaminación en doña Juana- y los convierten en compostaje. Lo ideal consiste en lograr 

convertirnos en barrio piloto para que la dependencia de la alcaldía que trabaja en Suba nos 

incluya en el programa de “La basura no es basura” y lleve estos residuos a las fábricas de 

compostaje. El equipo de la UAESP que contactamos para la campaña “Asómate a la 

ventana” que nos visitó dos veces, identificó en nuestro barrio una buena posibilidad para 

esta inclusión. Igualmente, con ellos se ha sopesado la posibilidad de entrar en el programa 

de AFORO para reducir el costo por recolección de nuestras facturas del servicio de aseo. 

3. Tetrapack: la empresa ofrece cajas especiales para depositar aparte estos empaques que se 

transforman en madera plástica. 

4. Ikoportex: emprendimiento que convierte el icopor en otros elementos de utilidad. Un 

operario ya ha venido en varias ocasiones al barrio a recolectar el icopor limpio pero hay que 

oficializar ese contacto. 

5. El proyecto Efecto Mariposa: empresa que gestiona todo el reciclaje y organizaría 

exitosamente las distintas acciones que se desarrollan en todo el conjunto. 

6. Amazóniko: empresa que recoge puerta a puerta sin costo los residuos reciclables.  

7. Asosalitre: Asociación ambiental que nos viene recogiendo las botellas de amor y puede 

ofrecernos un programa integral de manejo de residuos.  

-2023: Se reanudan los contactos con la administración del conjunto y ante el nuevo consejo 

de administración presentamos un informe de lo realizado hasta el momento acompañado de 

un paquete de 11 (once) archivos que sustentan nuestro accionar.  

Elaboramos un borrador de carta para que la administración postulara formalmente la 

pretensión de convertir a Paulo VI en un Ecobarrio y radicamos físicamente esta propuesta 

en las dependencias de la Secretaría del Hábitat.  

-2024: Establecimos contacto con el Hogar Infantil Dulces Sueños con el fin de desarrollar 

con niños y docentes varios PRAES (Proyectos Ambientales Escolares) pues son los niños 

los mejores pedagogos para que en los hogares se tome conciencia de la necesidad de reducir 

la huella de carbono que incide en la gran problemática del cambio climático. Los niños 

empezarán por grupos a participar en el reciclaje de residuos orgánicos mediante pacas 

biodigestoras los días miércoles y recibirán talleres de los vecinos del Comité que tienen 

experiencia en huerta urbana para acompañar y reforzar el proceso que adelantan con el JBB.   

Presentamos a la administración cotización para el levantamiento de Eco muros que 

posibiliten la recolección de agua lluvia que desciende abundantemente por las canales de 

nuestros edificios con lo cual se ahorraría considerablemente el consumo de agua para el 

riego de los jardines y el aseo de las zonas comunes.  

Hicimos un recorrido por los 4 acopios de basura del conjunto encontrando que: 

Coprat no tiene vinculados a su empresa a don Carlos, doña Hilda y don Fernando como 

recicladores de oficio. No les entrega fichas con peso y cantidad del reciclado por lo tanto, 

reciben una paga incierta. A veces no reciben nada en meses.  

En una reunión se comprometieron a destinar un contenedor pare recibir las botellas de amor 

lo cual nunca ha ocurrido.  

En resumen, el conjunto no tiene cómo saber qué estamos logrando con el reciclaje ni cuánto 

podríamos beneficiarnos con lo que se viene logrando hasta ahora.  
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Conseguimos otros contactos que les comunicaremos a la administración para conocer más 

propuestas que puedan adelantar mejor este oficio.  

 

Para concluir, no desconocemos el apetito voraz de negocios inmobiliarios que quieren 

convertir nuestros barrios de esta localidad en conjuntos de edificios que sobrepasen los 15 

y hasta 20 pisos. Por lo tanto, hacemos un llamado para adelantar las acciones necesarias que 

hagan realidad la solicitud de convertirnos en Ecobarrio, característica que permite defender 

el carácter de barrio tradicional que ofrece una calidad de vida verdaderamente acorde con la 

crisis climática de la ciudad. Esta pretensión requiere: 

- Reducción en el envío de basura a los botaderos como doña Juana.  

- Mejor manejo del consumo de agua para lo cual requerimos colectores de agua lluvia. 

- Mejor manejo del consumo de luz por lo que se requiere instalar paneles solares no 

solamente para las lámparas del espacio público sino también en las cubiertas de los 

edificios.  

- Implementar huertas urbanas que ayuden a mitigar las necesidades alimentarias de 

familias del barrio.  

  

Agradecemos al señor Administrador y a varios miembros del Consejo de Administración 

por su voluntad de establecer un diálogo con las personas que hemos venido impulsando 

estas acciones y por permitir la formalización del Comité Ambiental de Paulo VI. Es en 

comunidad como podemos encontrar entre todos las mejores vías para la solución de nuestros 

problemas mediante una elaboración conjunta de un plan de acción.  

 

Agradecemos su atención. 

 

 

Cordialmente,  

 

 

COMITÉ AMBIENTAL PAULO VI 

Correo electrónico: comiteambientalpaulovi@gmail.com  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:comiteambientalpaulovi@gmail.com
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CONJUNTO RESIDENCIAL PAULO VI - PRIMERA ETAPA P. H. 
NOTAS A LOS ESTADOS FINANCIEROS COMPARATIVOS A 31 DE DICIEMBRE 2023 

POR EL PERIODO TERMINADO A 31 DICIEMBRE DE 2023 
(Expresados en pesos colombianos) 

 
 
Nota 1. Ente Económico 
 
 
 
El Conjunto Residencial Paulo VI - Primera Etapa P. H., su domicilio es la ciudad de Bogotá 
D.C. y su ubicación es la Carrera 53 No. 56 - 26 en la Localidad de Teusaquillo. Es una entidad 
sin ánimo de lucro de derecho privado, con Personería Jurídica legalmente reconocida mediante 
Resolución 2901 de mayo 16 de 1969, regida por el Reglamento de Propiedad Horizontal de 
acuerdo a la Ley 675 de 2001, aprobado según Escritura Publica No. 01539 de Marzo 7 de 2003 
en Notaria No. 19, Reforma del Reglamento de Propiedad Horizontal aprobado en Asamblea 
Extraordinaria de fecha Noviembre 07 de 2015 Según Acta No. 096 y registrado ante la Notaria 
Novena mediante Escritura No. 00630 de Febrero 12 de 2016.  
El objeto de la persona jurídica del Conjunto Residencial Paulo VI - Primera Etapa P. H., de 
acuerdo al Artículo 2 del R. P. H., es la de “administrar correctamente y eficazmente los bienes 
y servicios comunes, manejar los asuntos de interés común de los propietarios de bienes 
privados y cumplir y hacer cumplir la ley y el Reglamento de Propiedad horizontal”. 
Para el desarrollo de su objeto social, cuenta con una administración conformada por el Señor 
Administrador quien es el ente ordenador del gasto, 8 colaboradores administrativos, 41 
colaboradores de mantenimiento y servicios generales para un total de 50 personas de planta 
más 2 personas por contrato de prestación de servicios así: 1 Asesor Jurídico, 1 Contador. 
Adicionalmente 34 funcionarios de Seguridad Scanner Ltda., para un gran total de 86 personas 
al servicio de la comunidad. 
El Conjunto Residencial cuenta con un Manual de Funciones desde el año 2023. 
 
 
Nota 2. Bases de Presentación de los Estados Financieros  
 
La información financiera está reflejada en los Estados Financieros básicos: Estado de Situación 
Financiera y Estado de Resultados. 
 
Los Estados Financieros a 31 DE DICIEMBRE DE 2023, son presentados comparativos bajo 
Normas de Información Financiera (NIF): 
 
Periodo contable: El periodo contable es del 01 de enero al 31 de diciembre de 2023. 
 
Unidad de medida: La unidad monetaria utiliza por el Conjunto Residencial Paulo VI - Primera 
Etapa P. H., es el peso colombiano. 
 
Clasificación de Activos y Pasivos: Los activos y pasivos se clasifican según su destinación o 
grado de realización o exigibilidad en términos de tiempo. Para tal efecto se entienden como 
activos y pasivos corrientes aquellas partidas que serán realizables o exigibles un plazo no 
mayor a un año y más allá de ese tiempo, en no corrientes. 
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Nota 3. Bases de Medición  
 
a) “Costo histórico, para los activos, es el importe de efectivo o equivalentes al efectivo 
pagado, o el valor razonable de la contraprestación entregada para adquirir el activo en el 
momento de su adquisición. Para los pasivos, el costo histórico es el importe de lo recibido en 
efectivo o equivalentes al efectivo o el valor razonable de los activos no monetarios recibidos a 
cambio de la obligación en el momento en que se incurre en ella, o en algunas circunstancias”. 
 
b) “Valor razonable es el importe por el cual puede ser intercambiado un activo, o cancelado 
un pasivo, entre un comprador y un vendedor interesado y debidamente informado, que realizan 
una transacción en condiciones de independencia mutua. 
 
Base contable de acumulación (o devengo) 
 
La Copropiedad “debe preparar sus Estados Financieros, excepto en lo relacionado con la 
información sobre flujos de efectivo, utilizando la base contable de acumulación (o devengo).  
 
De acuerdo con la base contable de acumulación (o devengo), las partidas se reconocerán 
como activos, pasivos, patrimonio, ingresos o gastos cuando satisfagan las definiciones y los 
criterios de reconocimiento para esas partidas”. 
 
Nota 4. Principales Políticas y Prácticas Contables 
 
Para sus registros contables y para la preparación de los Estados Financieros el Conjunto 
Residencial Paulo VI - Primera Etapa P. H., observó Principios de Contabilidad Generalmente 
Aceptados en Colombia, PCGA, establecidos en los Decretos 2649 y 2650 de 1993. 
 
Este modelo contable estuvo vigente hasta el 31 de diciembre de 2015, por la entrada a partir 
del primero de enero de 2016 del nuevo marco contable que adopta las Normas de Información 
Financiera (NIF). 
 
Normas de Información Financiera 
 
De conformidad con la Ley 1314 de 2009, el Decreto Reglamentario 3022 de 2013 del Ministerio 
de Comercio, Industria y Turismo y la Orientación Profesional 015 de 2015 del Consejo Técnico 
de la Contaduría, el Conjunto Residencial Paulo VI - Primera Etapa P. H., a partir del 01 de 
enero de 2016 lleva su contabilidad bajo el nuevo marco normativo. 
 
Son políticas contables para el Conjunto Residencial Paulo VI - Primera Etapa P. H., los 
principios, bases, convenciones, reglas y procedimientos específicos adoptados por la entidad 
al preparar y presentar Estados Financieros. 
 
 
Cambio en Políticas Contables 
 
La Copropiedad sólo podrá cambiar sus políticas contables cuando cumpla las dos siguientes 
características: 
 

1. Un nuevo pronunciamiento, sección o estándar. 
2. El cambio hace que los Estados Financieros sean más fiables y más relevantes. 

 



 
 

145 
 

A continuación, se describen las principales políticas y prácticas contables que el Conjunto 
Residencial Paulo VI - Primera Etapa P. H., ha adoptado de acuerdo al Manual de Políticas 
aprobado el 12 de diciembre de 2015, según acta de Consejo de Administración No. 1221B. 
 
4.1. Efectivo y equivalentes al efectivo 
 
Esta política contable abarca los activos financieros que se clasifican en: efectivo y equivalentes 
de efectivo. Bajo esta denominación se agrupan las cuentas representativas de los recursos de 
liquidez inmediata con los que cuenta la Copropiedad y que utiliza para cubrir obligaciones 
producto del desarrollo de su objeto, dentro de los cuales se encuentran las siguientes:   
 

1. Por recaudo de las cuentas por cobrar de expensas comunes ordinarias y fondo de 
imprevistos.  

2. Por recaudo de las cuentas por cobrar de expensas comunes de bienes de uso 
exclusivo. 

3. Por recaudo de las cuentas por cobrar de cuotas extraordinarias. 
4. Por recaudo de las cuentas por cobrar de ingresos causados por la explotación de 

bienes comunes, tales como arrendamientos, parqueaderos, etc. 
5. Por recaudo de préstamos y otras cuentas por cobrar. 
6. Por donaciones recibidas en activos monetarios. 
7. Por préstamos recibidos. 
8. Por rendimientos financieros, intereses de mora, multas y otras sanciones. 

 
El Efectivo y Equivalentes al Efectivo está conformado por: 
 

a) Caja general: Corresponde al efectivo pendiente por consignar en bancos. 
b) Caja menor para gastos: Corresponden a los valores asignados para cubrir gastos de 

cuantías menores de acuerdo a las políticas establecidas por la Copropiedad. 
c) Cuentas bancarias de ahorros y corrientes, en pesos colombianos, dentro de las cuales 

se consignan los dineros correspondientes a las expensas comunes, cuotas 
extraordinarias y todos los ingresos que afecten el giro ordinario de la copropiedad. 

d) Inversiones a corto plazo que cumplan con la definición de equivalentes de efectivo. 
e) Efectivo de uso restringido, dentro del cual encontramos el fondo de imprevistos, el 

fondo de cartera y la cuenta correspondiente a los dineros que se recaudan de los 
edificios para las obras que se aprueban en las Asambleas de estos. 

 
4.2. Inversiones 
 
Las inversiones se reconocen y se registran por su costo histórico, o precio de adquisición y se 
expresan a su valor actual o a precios de mercado. 
 
Mensualmente estas inversiones se ajustan a su valor de mercado con cargo según el caso: a 
Fondo de Imprevistos, a las cuentas por pagar terceros o abono a resultados. 
 
4.3. Cuentas por cobrar  
 
Las cuentas por cobrar representan los derechos de cobro originados en el desarrollo de las 
actividades propias de la administración en el mantenimiento de sus zonas comunes, a saber: 
1) Expensas Comunes; 2) Cuotas de Garajes; 3) Cuotas de Seguro Áreas Comunes; 4) Fondo 
de Imprevistos; 5) Cuartos de Culata; 6) Contribuciones; 7) Cuotas de Pintura; 8) Multas y 
Sanciones; etc. 
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Las cuentas por cobrar se dividen en dos grandes grupos: 1) las directas con el objeto social de 
la copropiedad; y 2) Las de terceros o edificios, que corresponden a las causaciones por obras 
que son aprobadas en las Asambleas de Bloques, como es el caso de los ascensores. 
 
Las cuentas por cobrar que son directas de la administración y las cuales afectan el Estado de 
Resultados, son sometidas al deterioro, el cual se define como una pérdida ocasionada por las 
cuentas por cobrar que no son canceladas a tiempo. 
 
La copropiedad ha definido como política de deterioro los siguientes porcentajes: 
   

DÍAS DETERIORO 

720 NO 

721 a 1440 5% 

1441 a 1800 25% 

Mayores a 1800  50% 

 
Este deterioro se calcula anualmente para el cierre del periodo contable y su contrapartida será 
contra el Estado de Resultados. 
 
Los intereses moratorios no son incluidos en cuentas del balance, sino que se llevan como una 
cuenta control y a medida que estos se recaudan, su ingreso es al banco contra el Fondo de 
Imprevistos como lo ordena el artículo 34 del R.P.H. 
 
4.4. Propiedad, Planta y Equipo 
 
Bienes indispensables para la existencia, estabilidad, conservación y seguridad del Conjunto. 
 
Inicialmente los activos fueron medidos al costo de realización y posteriormente medirá todos 
los elementos de propiedad, planta y equipo tras su reconocimiento inicial al costo de realización 
menos la depreciación acumulada y cualquier pérdida por deterioro de los valores acumulados.  
 
La copropiedad ha definido utilizar el método de línea recta y las siguientes vidas útiles:  
 

Tipo de Activo Vida Útil 

Construcciones y Edificaciones Entre 1 y 5 años 

Maquinaria y Equipo Entre 1 y 3 años 

Muebles y Enseres Entre 1 y 5 años 

Vehículos Entre 5 y 10 años 

Equipos de Cómputo Entre 1 y 3 años 

 
 
4.5. Gastos Pagados por Anticipado 
 
Los gastos pagados por anticipado cumplen los requisitos para ser reconocidos como activos y 
corresponden a pagos hechos por anticipado, cuyos beneficios económicos futuros se esperan 
que sean recibidos en varios periodos futuros como son la póliza de áreas comunes. 
 
Dependiendo de su importancia relativa o materialidad y de la restricción costo-beneficio, se 
puede reconocer directamente en el estado de resultados en la fecha inicial de la transacción. 
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4.6. Cuentas por Pagar 
 
Se originan por costos y gastos causados y no pagados: Contratos de Mantenimiento de los 
bienes comunes, muebles e inmuebles, honorarios del Administrador (si los hubiere), del 
Contador y del Revisor Fiscal, servicios de aseo y vigilancia entre otros. 
 
Las cuentas por pagar se dividen en dos grupos: 1) las cuentas por pagar originadas de las 
operaciones ordinarias de la administración; y 2) Las operaciones generadas por las obras 
ejecutadas en los bloques, las cuales han sido aprobadas en las Asambleas de estos. 
 
4.7. Obligaciones Financieras 
 
Es una obligación contractual de entregar efectivo u otro activo financiero a otra entidad o de 
intercambiar activos financieros o pasivos financieros con otra, en condiciones que sean 
potencialmente desfavorables para la Copropiedad 
 
Las cuentas de origen comercial y pagarés por pagar y préstamos de bancos  
Préstamos u obligaciones con terceros. 
 
4.8. Obligaciones Laborales 
 
Las obligaciones laborales se ajustan al final de cada ejercicio con base en las disposiciones 
laborales y los convenios laborales vigentes. 
 
Las obligaciones laborales están dividas en dos grupos: 1) las administrativas; y 2) las de 
mantenimiento. 
 
4.9. Otros pasivos 
 
Dentro de otros pasivos encontramos: 
 
4.9.1. Ingresos recibidos por anticipado: que corresponde a todos los ingresos por cuotas de 
administración, garajes, seguros, fondo de imprevistos, y otras cuotas recibidas por anticipado 
que afectan los meses siguientes.  
 
4.9.2 Depósitos: Corresponde a las consignaciones realizadas por los residentes pero que no 
se han podido identificar. 
   
4.9.3 Ingresos recibidos para terceros: En estos rubros se registran la contrapartida de lo 
facturado por cuotas de edificios, cuotas de ascensor, cuotas mantenimiento ascensores, 
cuotas extraordinarias diversas, pintura edificios, y las demás cuotas por obras que los bloques 
pretendan ejecutar. 
 
También se registran los valores recibidos por honorarios de los procesos jurídicos que llevan 
los abogados por concepto de cartera. 
 
4.9.4. Cuentas de operación conjunta: En este rubro se registran los valores facturados por 
cuartos de culata, los cuales, a medida que se van recaudado se lleva a un pasivo el 70% para 
ser devuelto a los respectivos bloques y el 30% se lleva como un ingreso al conjunto. 
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4.10  Patrimonio 
 
Es la participación residual en los activos de una entidad, una vez deducidos todos sus pasivos.  
Los propietarios a través de las cuotas de administración ordinaria y extraordinaria cubren todas 
las erogaciones necesarias del Conjunto previa planeación presupuestal del flujo de ingresos y 
egresos.  
 
El patrimonio de la copropiedad está representado por los resultados de cada periodo 
(Excedentes o Déficit), el Fondo de Imprevistos y los fondos que la Asamblea defina crear. 
 
4.11 Ingresos 
 
Los ingresos son incrementos en los beneficios económicos, producidos a lo largo del período 
contable, en forma de entradas o incrementos de valor de los activos, o bien como decrementos 
de los pasivos, que dan como resultado aumentos del patrimonio. 
 
Los ingresos incluyen tanto a los ingresos de actividades ordinarias como las extraordinarias. 
 
Las cuotas ordinarias o extraordinarias que tengan como objeto cubrir las expensas comunes 
de la copropiedad se registran como ingresos reconocidos con la contrapartida a los activos 
financieros (Equivalentes al efectivo o cuentas por cobrar) 
 
Los ingresos de la copropiedad están representados principalmente por las cuotas con las 
cuales contribuyen los propietarios residentes o arrendatarios para sufragar las expensas 
necesarias, a través de cuotas ordinarias o extraordinarias, al igual que por otras partidas que 
se originan de la explotación económica de los bienes comunes, tales como el uso del salón 
comunal, uso de local, rendimientos financieros, intereses de mora, indemnizaciones, 
donaciones, reembolsos, etc. 
 
4.12 Gastos 
 
Los gastos surgen de la actividad ordinaria incluyen el costo de gastos de personal, honorarios, 
seguros, servicios y contratos, mantenimiento y reparaciones, depreciaciones, diversos, 
entre otros que implican la salida o disminución del valor de los activos o el incremento de los 
pasivos. 
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*NOTA 5. EFECTIVO Y EQUIVALENTES AL EFECTIVO 
 
El efectivo está conformado por los valores de la caja y bancos teniendo en cuenta 
que para normas de información financiera se divide en efectivo y sus equivalentes 
al efectivo y el efectivo restringido. 
 
El efectivo y equivalentes al efectivo por valor de $814.523.893 está conformado 
por: 
 

a. Caja y Bancos 
 

 
 
La cuenta ahorros del Banco Caja Social terminada en 699424 de recaudo especial 
terminó con un sobregiro de $2.149.562 debidamente conciliada. Por presentación 
de los estados financieros se reclasifica su saldo a la cuenta de Obligaciones 
Financieras dentro del Pasivo. 
 
La cuenta corriente del Banco Caja Social terminada en 094450 de Fondo de 
Recaudo, es la cuenta destinada para que los copropietarios consignen los dineros 
correspondientes a lo facturado mensualmente. 
 
Con la finalidad de separar los recaudos correspondientes a las Cuotas de 
Ascensor, administraciones anteriores abrieron la cuenta de ahorros del Banco Caja 
Social terminada en 5170, en donde los residentes han venido depositando las 
cuotas de ascensor establecidas por sus respectivos bloques.  
 
La actual Administración abrió una cuenta de ahorros terminada en 5805 en el 
Banco Davivienda para gestionar desde allí los pagos de servicios públicos 
domiciliarios, con el fin de evitar procesos administrativos o pérdidas de dineros al 
realizar los pagos directamente por ventanilla en los bancos al realiza dichos pagos.  
 

b. Efectivo Restringido: 
 

 
 
La cuenta de ahorros Fondo de Imprevistos se creó con el fin de monetizar dichos 
recursos, de acuerdo con el artículo 34 del RPH del 2.5% y el artículo 35 de la Ley 
675 de 2001 el cual debe ser del 1%. 

DISPONIBLE 2023 2022 VARIACION

Caja General 9.000 36.000 -27.000

Banco Caja Social Cta. Cte. 094450 (Recaudo Cod.) 29.004.588 57.020.043 -28.015.455

Banco Caja Social Cta. Ahorros 699424 (Recaudo Especial) 0 42.053.415 -42.053.415

Banco Caja Social Cta. Ahorros 5170 (Recaudo Cuotas Ascensor)447.850.122 85.630.824 362.219.298

Banco Davivienda 5805 22.807.339 0 22.807.339

TOTAL DISPONIBLE 499.671.049 184.740.282 314.930.767

EFECTIVO RESTRINGIDO 2023 2022 VARIACION

Banco Caja Social Cta. Ahorros 24032276569 200.690.357 36.400.179 164.290.178

Banco Caja Social Cta. Ahorros 24053580032 116.312.049 116.269.603 42.446

TOTAL EFECTIVO RESTINGIDO 317.002.406$         152.669.782$        164.332.624$        
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La cuenta de ahorros Fondo de Recuperación de Cartera se creó para dar 
cumplimiento al mandato de Asamblea realizada el 28 de marzo de 2015, con el fin 
de canalizar allí los recaudos de la Recuperación de Cartera. 
 
La cuenta de ahorros del Fondo de Terceros fue creada con el fin de consignar 
todos los dineros recaudados por los diversos compromisos que se realizan en los 
bloques, como son cuotas de edificio, cuotas de ascensores, pintura, entre otras. 
 
 
 

*NOTA 6. INVERSIONES 

 

Se encuentran relacionados todos los títulos valores que posee el Conjunto en el 

Banco Caja Social.  

 

Mensualmente estas inversiones se ajustan a su valor de mercado con cargo según 

el caso: a Fondo de Imprevistos, a las cuentas por pagar terceros o abono a 

resultados. 

A 31 De diciembre, el Fondo de Imprevistos se monetizó al 100% dando 

cumplimiento a la Ley 675 de 2001. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

INVERSIONES 2023 2022 VARIACIÓN PORCENTAJE %

INVERSIONES FONDO DE IMPREVISTOS 1.153.554.096 831.607.576 321.946.520 38,71%

INVERSIONES FONDOS PÓLIZA SEGUROS 135.874.660 700.097.670 -564.223.010 -80,59%

INVERSIONES FONDO TERCEROS 1.315.748.163 1.101.160.069 214.588.094 19,49%

2.605.176.920 2.632.865.315 -27.688.395TOTAL INVERSIONES -22,39%
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*NOTA 7. CUENTAS POR COBRAR (DEUDORES-CLIENTES) 

Las cuentas por cobrar están conformadas por: 

 

 

Las consignaciones por identificar por valor de $10.430.260 se presentan según las 

políticas de Normas de Información Financiera (NIF) como un menor valor de la Cartera, su 

reclasificación se hará después del resultado de la Auditoria. 

 

La Cartera se encuentra dividida en dos secciones: 

CUENTAS POR COBRAR 2023 2022 VARIACIÓN

ADMINISTRACION 649.742.092 640.652.028 9.090.064

Costas de Procesos 7.391.802 5.866.752 1.525.050

Cuota de Canes 13.288.717 14.798.333 -1.509.616

Cuota de Contribuciones 802.416 2.169.563 -1.367.147

Cuotas Cuartos de Basura 17.396.417 7.077.557 10.318.860

Cuotas de Administración 500.216.617 495.217.316 4.999.301

Cuotas de Antena Parabólica 1.126.800 1.126.800 0

Cuotas de Garajes 31.832.808 35.116.924 -3.284.116

Cuotas de Reserva 11.419.725 11.242.424 177.301

Sanciones por Reglamento 3.459.043 10.028.043 -6.569.000

Seguro Garaje Área Común 3.940.511 3.935.114 5.397

Seguro Inmueble Área Común 58.867.236 54.073.202 4.794.034

CUENTAS POR COBRAR PARA TERCEROS 292.781.805 226.835.073 65.946.732

Cuartos de Culata 30.116.789 24.946.255 5.170.534

Cuota Ascensor 187.409.595 155.512.936 31.896.659

Cuota de Edificio 16.737.090 18.978.983 -2.241.893

Cuota de Energía Ascensor 8.980.866 2.678.548 6.302.318

Cuotas de Pintura 5.866.670 3.811.093 2.055.577

Mantenimiento Ascensor 10.461.899 12.111.861 -1.649.962

Obras Mejoramiento D21-D22 215.402 215.402 0

Obras Mejoramiento B11-B12 0 880.000 -880.000

Cuota Tubería Aguas Residuales C6 – C7 14.183.654 7.500.000 6.683.654

Cuota Cuarto Eléctrico B17 – B18 0 200.000 -200.000

Int.de Mora  Cuotas Administracion 293.399 0 293.399

Inte. Seguro Inmuebles 33.400 0 33.400

Int.Seguros Garajes 6.500 0 6.500

Cuarto Electrico 7.250.000 0 7.250.000

Cuarto Electrico B1-B2 1.832.767 0 1.832.767

Obras Mejoramiento A3-A4 350.000 0 350.000

Certificado Libertad y Tradicion 140.700 0 140.700

cuarto electrico D9-D10 19.333.334 0 19.333.334

Consignaciones por Identificar -10.430.260 18.530.677 -28.960.937

ANTICIPOS 3.145.000 41.566.254 -38.421.254

Contratistas 3.145.000 21.844.052 -18.699.052

Trabajadores 0 19.722.202 -19.722.202

OTROS DEUDORES 122.100.824 89.980.735 32.120.089

Deuda Abogados Externos 11.567.158 15.826.665 -4.259.507

 DEUDORES VARIOS (POLIZA DE SEGUROS) 19.208.975 74.154.070 -54.945.095

Intereses de Inversiones 91.324.691 0 91.324.691

TOTAL DEUDORES 1.067.769.721 999.034.090 68.735.631

MENOS DETERIORO -186.158.167 -186.158.167 0

 TOTAL CUENTAS POR COBRAR 881.611.554 812.875.928 68.735.626

about:blank
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1. Administrativo: corresponde a lo facturado por expensas comunes y que afectan 

directamente el presupuesto y el Estado de Resultados a las cuales se les aplica el 

deterioro. 

 

 

2. Cuenta por Cobrar a Terceros: Corresponde a lo facturado por diversas cuotas a los 

bloques y que su contrapartida se registra en un pasivo, porque no tienen relación con el 

presupuesto aprobado para el mantenimiento de las zonas comunes. 

3. Anticipos: Realizados a los señores(a) Darly Bernal Mayorga $2.100.000, Alberto 

Cuervo Cuello $500.000, Omar Castillo Espinoza $300.000 y otros $245.000 y para un total 

de anticipos por valor de $3.145.000. 

4. Otros deudores: son las cuentas por recobrar a pólizas y procesos a las aseguradoras 

con la administración. 

4.1. Anticipos realizados al señor abogado José Orlando Alvira Olivero por valor de 

$11.567.158, pendientes por conciliar. 

4.2. Pólizas de Seguros: Son las reclamaciones a la compañía de seguros por concepto 

de siniestros ocurridos en la copropiedad en el 2023. 

4.3. Los Intereses de Inversiones: corresponde a los rendimientos financieros que han 

generado los diferentes CDT’s conformados por los Bloques que una vez monetizados se 

le causará el valor correspondiente a cada uno. 

 

 
 
 
 
 

ZONA 0-30 31-60 61-90 Màs de 90 (DIAS) VALOR TOTAL PORCENTAJE (%)

A 16.421.083$     15.050.000$  7.919.427$     143.715.124$        183.105.634$      11%

B 19.893.696$     13.491.102$  16.088.566$  431.999.582$        481.472.946$      30%

C 14.862.855$     6.789.103$     5.780.272$     97.687.689$           125.119.919$      8%

D 50.110.663$     29.014.332$  27.217.391$  695.223.586$        801.565.972$      50%

ISLA 859.905$           859.905$         -$                  15.927.418$           17.647.228$         1%

TOTALES 102.148.202$  65.204.442$  57.005.656$  1.384.553.398$    1.608.911.698$   100%

CARTERA POR EDADES A 31/12/2023
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*NOTA 8. PROPIEDAD, PLANTA Y EQUIPO 

 

Los activos fijos se registran al costo histórico de adquisición, además estos se están 

depreciando por el método de línea recta, tomando la política establecida para tal fin. 

 

 

 

Equipos de oficina: Se compraron muebles para la oficina de contabilidad al proveedor 

Comercializadora D y K S. A. S., por valor de $10.360.021 y al proveedor Arquimuebles S. 

A. S., por valor de $3.522.400. 

 

Equipos de cómputo y comunicación: se compró impresora para la oficina de la 

Administrador y dos computadores para uso de la Tesorería y Coordinador de Servicios 

Generales, al proveedor Johnson Gómez.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PROPIEDAD PLANTA Y EQUIPO 2023 2022 VARIACION
Maquinaria y Equipo 5.060.828 5.060.828 0

Equipos de Oficina 36.329.421 22.296.999 14.032.422

Equipo de Cómputo y Comunicación 66.023.707 55.135.897 10.887.810

Depreciación Acumulada -$ 82.493.725 -$ 82.493.724 0

TOTAL PROP. PLANTA Y EQUIPO 24.920.231$          0 24.920.232$         
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*NOTA 9. CUENTAS POR PAGAR 

 

Dentro de las cuentas por pagar tenemos: 

 

* Dentro de Otras Cuentas Por Pagar se detalla la información de proveedores los señores 

(a) José Orlando Alvira Olivero $4.000.000, Axonométric $5.410.459, Inge C Y C S.A.S. 

$6.071.206 y Patria Consultores $5.568.000 éste último pendiente por conciliar. 

Las Retenciones y Aportes Nómina son las obligaciones laborales que se pagan por el 

personal operativo y administrativo mes vencido como son el pago de la seguridad social. 

  

 

 
 
 
 
 

CUENTAS POR PAGAR 2023 2022 VARIACION
SERVICIOS 0 28.678.856 -28.678.856

Sandoval Cepeda Luz Esperanza 0 60.000 -60.000

Montes Lida 0 51.000 -51.000

Maldonado Héctor 0 137.400 -137.400

Axonometic SAS 0 5.410.459 -5.410.459

Acosta Gutiérrez Luis Fernando 0 3.300.000 -3.300.000

Inge C y C S.A.S. 0 6.071.206 -6.071.206

Monroy Vela Mario 0 3.647.602 -3.647.602

Ortiz Mónica Matilde 0 80.000 -80.000

Ospina González Jorge Iván 0 80.000 -80.000

Rivas Guzmán Álvaro 0 110.000 -110.000

Aragón Rodríguez Fabián Tiberio 0 150.000 -150.000

Elvira Olivero José Orlando 0 4.320.000 -4.320.000

López Zuleta Carlos Ariel 0 1.461.425 -1.461.425

Aquaequipos S.A.S. 0 3.799.764 -3.799.764

OTRAS CUENTAS POR PAGAR * $ 30.219.293,37 0 30.219.293

RETENCION EN LA FUENTE $ 3.171.722,00 3.698.000 -526.278

RETENCIONES Y APORTES DE NOMINA $ 23.270.895,71 23.888.800 -617.904

CUOTAS POR DEVOLVER     CUARTOS CULATA$ 133.918.679,05 115.509.096 18.409.583

FONDO DE PENSIONES $ 10.566.175,00 0 10.566.175

Banco Caja Social Cta. Ahorros 699424 (Recaudo Especial)$ 2.149.562,06 0 2.149.562

TOTAL CUENTAS POR PAGAR 203.296.327,19 171.774.752 31.521.575

about:blank
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*NOTA 10. OBLIGACIONES LABORALES 

 

Las obligaciones laborales se encuentran conformadas por: 

 

Las Cesantías, los Intereses de Cesantías y las vacaciones corresponden a periodos 

causados y que se cancela en el periodo contable siguiente. 

 

*NOTA 11. INGRESOS RECIBIDOS POR ANTICIPADO 

Se relacionan en estos rubros todos aquellos ingresos de los propietarios que cancelan por 

anticipado y que se cruzan con pagos futuros. 

 

 

OBLIGACIONES LABORALES  2023 2022 VARIACION

Cesantías 42.949.725 53.149.491 -10.199.766

Intereses Sobre Cesantías 6.601.122 5.998.565 602.557

Vacaciones 24.007.007 24.510.077 -503.070

TOTAL OBLIGACIONES LABORALES 73.557.854 83.658.133 -10.100.279

INGRESOS RECIBIDOS

POR ANTICIPADO

DE ADMINISTRACION 16.308.857 11.321.658 4.987.199

Cuotas de Administración 11.562.027 7.900.056 3.661.971

Cuartos de Culatas 1.446.540 1.920.581 -474.041

Cuota Contribución 5.000 5.000 0

Cuota Pintura 90.000 0 90.000

Cuotas de Canes 409.902 113.738 296.164

Cuotas de Garaje 823.944 513.008 310.936

Cuotas de Reserva 282.000 150.570 131.430

Seguro Garaje Área Común 76.825 51.770 25.055

Seguro Inmueble Área Común 1.612.619 666.935 945.684

INGRESOS ANTICIPADOS PARA TERCEROS 33.089.050 29.503.697 3.585.353

Cuotas Edificio 821.130 11.803.949 -10.982.819

Energía Ascensor 32.881 26.953 5.928

Mantenimiento Ascensor 524.961 514.149 10.812

Cuota Ascensor 19.289.044 17.158.617 2.130.427

Cuota Pintura D17-D18 70.000 0 70.000

Obras Mejoramiento 1.034 0 1.034

Cuarto Electrico 2.250.000 0 2.250.000

Anticipo Auarto Electrico D9-D10 4.000.000 0 4.000.000

Anticipo Cuota Ascensor D3-D4 6.100.000 0 6.100.000

TOTAL INGRESOS 

RECIBIDOS POR ANTICIPADO

2023 2022 VARIACIÓN

49.397.908 40.825.356 8.572.552

about:blank
about:blank
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*NOTA 12. OTROS PASIVOS 

Son dineros que se facturan en la administración para terceras personas y no hacen parte 

de los ingresos ordinarios. Por el sistema de causación, los dineros que se registrar como 

obligaciones con terceros, se ven afectados por las Cuentas Por Cobrar, a los residentes 

por esos mismos conceptos: 

ING. RECIBIDOS PARA TERCEROS 2023 2022 VARIACION 

Abogados 1.640.677 318.104 1.322.573 

Copropietarios 1.862.749 2.021.000 -158.251 

Cuota Ascensor A5 175.828 175.828 0 

Cuota Ascensor A8-A9 5.860.287 8.896.663 -3.036.376 

Cuota Ascensor A10-A11 94.991.417 90.811.900 4.179.517 

Cuota Ascensor y Mejoramiento Edificio A14-A15 227.848.122 176.231.500 51.616.622 

Cuota Ascensor B03-B04 485.836 485.836 0 

Cuota Ascensor B07-B08 188.795.265 160.601.664 28.193.601 

Cuota Ascensor B9 – B10 176.599.090 175.238.400 1.360.690 

Cuota Ascensor B11 – B12 1.138.977 1.138.977 0 

Cuota Ascensor B13-B14 0 6.823.904 -6.823.904 

Cuota Ascensor B19 – B20 237.434.014 143.736.137 93.697.877 

Cuota Ascensor C06-C07 4.037.927 4.037.926 1 

Cuota Ascensor C19-C20 609.513 362.013 247.500 

Cuota Ascensor D1 – D2 308.422.229 299.000.044 9.422.185 

Cuota Ascensor y Acometidas Eléctricas D3 – D4 133.030.000 0 133.030.000 

Cuota Ascensor D5-D6 30.653.838 56.764.181 -26.110.343 

Cuota Ascensor D07-D08 2.832.180 6.370.512 -3.538.332 

Cuota Ascensor D11 – D12 402.475 402.475 0 

Cuota Ascensor D17-D18 3.764.885 38.004.730 -34.239.845 

Cuota Ascensor D19-D20 15.618.153 20.078.864 -4.460.711 

Cuota Ascensor D23 52.000.000 28.000.000 24.000.000 

Fondo Común C10 – C11 3.989.617 4.221.617 -232.000 

Cuota Citofonía B13 207.000 207.000 0 

Cuota Edificio A03-A04 81.597.655 67.582.598 14.015.057 

Cuota Edificio A5 3.123.800 3.021.000 102.800 

Cuota Edificio A06-A07 1.821.233 6.039.119 -4.217.886 

Cuota Edificio A08-A09 -124.275 12.162.952 -12.287.227 

Cuota Edificio A10-A11 11.089.108 7.956.708 3.132.400 

Cuota Edificio A12-A13 11.682.087 11.196.302 485.785 

Cuota Edificio A14 9.768.380 6.846.000 2.922.380 

Cuota Edificio A15 7.604.750 5.826.850 1.777.900 

Cuota Edificio A16-A17 22.342.666 16.684.502 5.658.164 

Cuota Edificio B01-B02 1.851.950 8.161.920 -6.309.970 
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ING. RECIBIDOS PARA TERCEROS 2023 2022 VARIACION 

Cuota Edificio B03-B04 1.200.000 0 1.200.000 

Cuota Edificio B07-B08 6.230.267 7.738.823 -1.508.556 

Cuota Edificio B09-B10 20.571.570 18.203.870 2.367.700 

Cuota Edificio B11-B12 3.554.746 2.458.129 1.096.617 

Cuota Edificio B13-B14 1.752.492 6.348.000 -4.595.508 

Cuota Edificio B15-B16 1.447.585 912.785 534.800 

Cuota Edificio B17-B18 3.915.800 1.800.000 2.115.800 

Cuota Edificio B19-B20 16.749.360 17.602.791 -853.431 

Cuota Edificio C01-C02 238.299 245.799 -7.500 

Cuota Edificio C3 – Cuarto Eléctrico 2.420.536 2.446.036 -25.500 

Cuota Edificio C04-C5 3.988.338 0 3.988.338 

Cuota Edificio C06-C07 4.887.708 9.178.850 -4.291.142 

Cuota Edificio C08-C09 10.557.665 7.415.635 3.142.030 

Cuota Edificio C-10 1.114.822 1.287.122 -172.301 

Cuota Edificio C-11 446.661 690.959 -244.299 

Cuota Edificio C12-C13 2.184.520 4.111.452 -1.926.932 

Cuota Edificio C16-C17 1.434.391 11.825.249 -10.390.858 

Cuota Edificio C20 2.337.900 1.500.000 837.900 

Caja Menor Bloque C-19 4.510.000 2.500.000 2.010.000 

Cuota Edificio D01-D02 7.520.356 5.226.856 2.293.500 

Cuota Edificio D3-D4 4.292.135 7.037.000 -2.744.865 

Cuota Edificio D05-D06 952.018 9.876.000 -8.923.982 

Cuota Edificio D07-D08 5.187.007 2.975.694 2.211.313 

Cuota Edificio D09-D10 12.679.866 10.119.166 2.560.700 

Cuota Edificio D11-D12 3.145.855 6.499.499 -3.353.644 

Cuota Edificio D15-D16 14.631.950 12.467.800 2.164.150 

Cuota Edificio D17-D18 890.000 5.541.447 -4.651.447 

Cuota Edificio D19-D20 2.443.408 2.777.958 -334.550 

Cuota Edificio D21-D22 64.529.098 55.063.408 9.465.690 

Cuota Pintura B01 – B02 1.971.546 1.971.546 0 

Cuota Pintura Exterior Bloques B15-B16 17.571.836 0 17.571.836 

Cuota Pintura C1 C2 1.480.920 13.500.027 -12.019.107 

Cuota Pintura C04-C05 0 10.949.835 -10.949.835 

Cuota Pintura C06-C07 1.602.100 1.602.100 0 

Cuota Pintura C19 2.582.675 3.882.685 -1.300.010 

Cuota Pintura C20 32.675 1.332.675 -1.300.000 

Cuota Pintura D01-D02 560.000 560.000 0 

Cuota Pintura D03-D04 500.508 0 500.508 
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ING. RECIBIDOS PARA TERCEROS 2023 2022 VARIACION 

Cuota Pintura D05-D06 560.000 560.000 0 

Cuota Pintura D07-D08 2.250.895 11.988.000 -9.737.105 

Cuota Pintura D11-D12 1.942.000 1.942.000 0 

Cuota Pintura D13-D14 13.827.641 357.641 13.470.000 

Cuota Pintura D17-D18 10.365.561 0 10.365.561 

Cuota Pintura Varios 14.394.768 3.825.230 10.569.538 

Cuota Pintura D23 221.088 5.505.000 -5.283.912 

Cuota Pintura D21-D22 2.100.000 0 2.100.000 

Cuota Pintura D13 – D14 0 6.120.000 -6.120.000 

Cuota Cuarto Eléctrico B17 –B18 39.600.000 18.000.000 21.600.000 

Mantenimiento Ascensor A03 – A04 13.067.714 10.805.661 2.262.053 

Mantenimiento Ascensor A5 3.190.388 887.493 2.302.895 

Mantenimiento Ascensor A6 618.145 0 618.145 

Mantenimiento Ascensor A8 – A9 3.598.013 2.810.881 787.132 

Mantenimiento Ascensor C01-C02 348.430 0 348.430 

Mantenimiento Ascensor A12-A13 733.477 0 733.477 

Mantenimiento Ascensor B01-B02 453.179 2.303.884 -1.850.705 

Mantenimiento Ascensor B03-B04 3.767.774 3.457.478 310.296 

Mantenimiento Ascensor B11 950.659 4.984.554 -4.033.895 

Mantenimiento Ascensor B13 – B14 4.402.768 6.709.587 -2.306.819 

Mantenimiento Ascensor B15-B16 2.645.642 777.003 1.868.639 

Mantenimiento Ascensor C4-C5 382.860 0 382.860 

Mantenimiento Ascensor C06-C07 5.770.782 4.284.258 1.486.524 

Mantenimiento Ascensor C10 1.947.051 83.568 1.863.483 

Mantenimiento Ascensor C12 5.845.500 5.400.000 445.500 

Mantenimiento Ascensor C19 – C20 352.710 266.727 85.983 

Mantenimiento Ascensor D7-D8 547.806 439.506 108.300 

Mantenimiento Ascensor D11-D12 2.045.563 0 2.045.563 

Mantenimiento Ascensor D17-D18 2.218.208 0 2.218.208 

Mantenimiento Ascensor D19 1.720.974 0 1.720.974 

Mantenimiento Ascensor D21 – D22 11.881.630 9.380.379 2.501.251 

Obras de Mejoramiento A3-A4 13.500.000 0 13.500.000 

Obras de Mejoramiento B11 – B12 1.300.000 1.300.000 0 

Cuota Tubería Aguas Residuales C6 – C7 81.000.000 40.500.000 40.500.000 

Cuarto Eléctrico B1-B2 31.103.500 0 31.103.500 

Cuarto Eléctrico C16-C17 44.550.000 0 44.550.000 

Cuarto Eléctrico D9-D10 48.000.000 0 48.000.000 

Cuota Adicional Mejoras Bloque B7-B8 16.999.997 0 16.999.997 
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ING. RECIBIDOS PARA TERCEROS 2023 2022 VARIACION 

Fondo De Repuesto Ascensor Bloque A12-A13 2.067.842 0 2.067.842 

Proyecto de Inversión-Zonas Deportivas 27.367.892 27.367.892 0 

Fondo para Reforzamiento Centro de Acopios 38.683.340 38.683.340 0 

Fondo Cambio Canales y Bajantes 0 20.218.112 -20.218.112 

Fondo Pintura Cerramiento 30.931.528 30.931.528 0 

Fondo Construcción Línea de Vida 45.496.649 73.985.723 -28.489.074 

Fondo Reposición Tanques Acumuladores 15.000.000 15.000.000 0 

Fondo para Siniestros 0 12.540.549 -12.540.549 

Fondo Aporte Extraordinario BCS 75.624.060 75.624.060 0 

Fondo Proyectos Vigilancia 52.630.020 77.206.930 -24.576.910 

Fondo Reserva para Cubrir Cuotas de Ascensor 166.000.000 166.000.000 0 

Fondo Pintura Fachada Bloques 0 66.767.504 -66.767.504 

Rendimientos de Inversiones 20.000.000 264.688.955 -244.688.955 

INGRESOS RECIBIDOS 
PARA TERCEROS 

2.739.098.744 2.647.711.144 91.387.600 

 

Las siguientes cuentas contables se totalizan por conceptos así: 

 

 

* El concepto de Otros por valor de $591.209.640 hace referencia a los demás proyectos 

de menor cuantía como, por ejemplo: Fondo Para Siniestros, Fondo Construcción Línea de 

Vida y Reposición de Tanques entre otros. 

De los dineros recaudados por terceros están invertidos en CDT’s por concepto Cuota 

Ascensor $938.654.379 y en Otros Proyectos $179.884.282. El dinero restante se 

encuentra disponible para los terceros el cual pueden hacer uso de ellos, al momento de 

solicitar el valor disponible se hace el descuento de la cartera del momento. 

  

 

 
 

CUOTAS ASCENSOR 1.484.700.036$          

CUOTAS EDIFICIO 360.768.322$              

CUOTAS PINTURA 72.677.972$                

MTTO ASCENSOR 66.489.273$                

CUARTO ELECTRICO 163.253.500$              

OTROS * 591.209.640$              

TOTAL 2.739.098.744$          
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NOTA 13. PATRIMONIO 

 

El Patrimonio del Conjunto Residencial Paulo VI Primera Etapa P. H., está constituido de la 

siguiente manera, así:  

 

 

 

El Resultado del Ejercicio se debió al buen manejo de la ejecución presupuestal y la 

contabilización correcta de los Rendimientos Financieros de las Inversiones dejando como 

resultados del ejercicio la suma de $138.141.619 

La variación de los excedentes acumulados se debió a ajustes de ejercicios anteriores en 

aras de depurar la contabilidad del Conjunto. 

 

NOTA 13.1. FONDO IMPREVISTOS 

 

 

 

El Fondo de Imprevistos se encuentra totalmente respaldado por las inversiones 

constituidas en CDT’s, se incrementa debido a las apropiaciones mensuales y a 

contabilización de los rendimientos financieros de dichas inversiones dejando como saldo 

$288.610.154.  

 

 

PATRIMONIO 2023 2022 VARIACION

EXCEDENTES ACUMULADOS 80.541.616 90.607.611 -10.065.995

RESULTADO PRESENTE EJERCICIO 138.141.619 12.536.366 125.605.253

FONDO DE IMPREVISTOS 1.199.869.210 911.259.056 288.610.154

IMPACTO NIF -175.221.119 -175.221.119 0

TOTAL PATRIMONIO 1.243.331.327 839.181.914 404.149.413

SALDO 2022 RECAUDADO INVERSION SALDO

CUOTAS DEL MES 503.862.582$             90.751.200$           0 594.613.782$            

INTERESES CUENTA AHORROS 6.786.132$                  0 0 6.786.132$                 

RENDIMIENTOS FINANCIEROS CDTS 110.207.602$             139.313.217$         0 249.520.819$            

INTERESES MORA ADMON (RECUPERADOS) 237.764.320$             58.545.737$           0 296.310.057$            

SANCIONES ASAMBLEAS     (RECUPERADO) 52.638.420$               0 0 52.638.420$              

TOTAL 911.259.056$       288.610.154$    0 1.199.869.210$    

FONDO IMPREVISTOS A DICIEMBRE 2023 

about:blank
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NOTA 14. INGRESOS 

 

 

 

Corresponden a los Ingresos causados por la copropiedad, como Cuotas de Administración, 

Descuentos por Pronto Pago y los otros conceptos que se les facturan a los copropietarios. 

Los Rendimientos Financieros son los dineros reconocidos por el banco por las diferentes 

inversiones que posee la copropiedad. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2023 2022 VARIACION PORCENTAJE %

CUOTAS ADMINISTRACION 3.447.974.906$          2.972.646.199$       475.328.708$            16%

CUOTA GARAJE 203.987.256$              177.249.022$           26.738.234$               15%

CUOTA CANES 55.593.124$                47.860.082$             7.733.042$                 16%

CUOTA FONDO RESERVA 77.510.841$                66.335.220$             11.175.621$               17%

CUOTA SEGURO BIEN COMUN 457.214.313$              299.350.584$           157.863.729$            53%

CUOTA SEGURO GARAJES 31.018.754$                19.463.495$             11.555.259$               59%

CONTRIBUCIONES 87.606.234$                75.308.389$             12.297.845$               16%

CUARTO BASURA 12.859.728$                11.085.972$             1.773.756$                 16%

DERECHO DE USO BIEN COMUN 259.849.070$              235.483.346$           24.365.724$               10%

DESCUENTOS POR PRONTO PAGO 292.133.117-$              254.562.122-$           37.570.995-$               15%

OTROS INGRESOS 132.504.400$              25.511.224$             106.993.176$            419%

FONDO IMPREVISTOS LEY 675 0,00 66.335.220$             66.335.220-$               -100%

INTERESES DE MORA 10.499.840$                5.362.751$               5.137.089$                 96%

RENDIMIENTOS FINANCIEROS 406.795.481$              $ 0 406.795.481$            0%

TOTAL 4.891.280.830$     3.747.429.381$       1.143.851.449$    31%

 INGRESOS A 31 DE  DICIEMBRE  DE  
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*NOTA 15. GASTOS OPERACIONALES 

 

Los siguientes fueron los gastos operacionales administrativos (personal y de honorarios), 

contratos y servicios, de mantenimientos y reparaciones realizados durante el año 2023, 

así: 

 *NOTA 15.1 GASTOS DE PERSONAL  

 

 

 

 

El incremento general en este rubro se debió a la contratación de tres nuevos cargos que 

no estaban presupuestados y debido a la complejidad de la operación se debió suplir estas 

vacantes: 2 Auxiliares Contables y 1 Técnico en Archivo. 

 

Cabe anotar, que el personal anualmente se le debe practican exámenes médicos, la 

entrega cuatrimestral de dotación y la compra de elementos de protección personal.  

 

 

   NOTA: 15.1  GASTOS DE PERSONAL 2023 2022 VARIACIÓN PORCENTAJE %

Sueldos 854.982.232 652.034.781 202.947.451 31%

Auxilio de Transporte 72.446.986 52.086.422 20.360.564 39%

Cesantías 79.276.759 58.475.352 20.801.407 36%

Intereses Sobre Cesantías 9.442.347 7.167.663 2.274.684 32%

Prima de Servicios 75.152.323 61.153.057 13.999.266 23%

Vacaciones 34.840.485 37.580.718 -2.740.233 -7%

Prima Extralegal 23.706.681 20.600.964 3.105.717 15%

Aportes ARL 9.585.189 7.241.136 2.344.053 32%

Aportes EPS 71.709.230 60.186.607 11.522.623 19%

Gastos Médicos y Drogas (Certificado 

Alturas,examen ingreso y egreso funcionarios, 

Examen anual )

5.041.600 6.190.582 -1.148.982 -19%

Aportes Pensión 101.226.739 81.359.503 19.867.236 24%

Aportes Caja de Compensación 36.580.939 27.855.206 8.725.733 31%

Aportes I.C.B.F. 27.435.705 20.915.940 6.519.765 31%

aportes SENA 18.290.470 13.957.853 4.332.617 31%

Dotación y Suministros 41.601.068 22.464.419 19.136.649 85%

Capacitación Al Personal 2.452.520 2.761.800 -309.280 -11%

Gastos Deportivos y Recreativos 7.189.811 0 7.189.811 0%

TOTAL GASTOS DE PERSONAL 1.470.961.083 1.132.032.003 338.929.080 30%
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*NOTA 15.2. HONORARIOS  

 

 

 

Revelación: 

Seguros: Para el año 2023 se contabilizó al gasto la póliza de áreas comunes por valor de 

$410.955.670, su amortización se realiza en la vigencia del 01 de enero de 2023 al 31de 

diciembre de 2023. Se adquirió a través de la compañía de seguros Chubb de Colombia. 

 

*NOTA 15.3 CONTRATO Y SERVICIOS 

 

 

 

El incremento en el contrato del servicio de vigilancia se debió a los dos incrementos que 

sufren las empresas de vigilancia: 1 por el incremento salarial en el me de enero y en junio 

por la disminución en la disminución de una (1) hora en el horario laboral. 

 

 HONORARIOS 2023 2022 VARIACIÓN PORCENTAJE %

Revisoría Fiscal 33.002.172 24.402.517 8.599.655 35%

Contador 52.646.058 55.065.816 -2.419.758 -4%

Asesoría Jurídica (BCOM) 35.899.587 44.930.452 -9.030.865 -20%

Otras  Asesorías 17.480.000 46.206.583 -28.726.583 -62%

TOTAL HONORARIOS 139.027.817 170.605.368 -31.577.551 -19%

        NOTA: 15.3    CONTRATOS Y SERVICIOS 2023 2022 VARIACIÓN PORCENTAJE %

Contrato Servicio de Vigilancia 1.512.401.791 1.272.897.798 239.503.993 19%

Contrato Mtto. Motobombas – Repuestos 0 8.701.280 -8.701.280 -100%

Acueducto y Alcantarillado 36.264.420 26.114.402 10.150.018 39%

Energía Eléctrica 297.951.770 239.854.780 58.096.990 24%

Teléfono e Internet (Admón. y casetas) 9.388.747 10.008.062 -619.315 -6%

Portes y Correos 410.700 483.400 -72.700 -15%

Contrato Mantenimiento Pagina Web 5.737.248 5.143.158 594.090 12%

Sistema Digital de Correspondencia 7.791.480 7.991.633 -200.153 -3%

Contrato de Asesoría Técnica 6.604.000 31.042.991 -24.438.991 -79%

Mtto. Talanqueras y Cámaras de Seguridad 2.447.949 10.210.455 -7.762.506 -76%

Portes y Correos 112.700 32.130 80.570 251%

Digitalización Archivo 7.000.000 11.000.000 -4.000.000 -36%

Arriendo Programa Contable 5.133.600 5.435.860 -302.260 -6%

Dominio Pagina Internet 1.388.830 0 1.388.830 0%

TOTAL, CONTRATOS Y SERVICIOS 1.892.633.235 1.628.915.949 263.717.286 16%
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*NOTA 15.4. MANTENIMIENTO Y REPARACIONES 

 

 

La variación se debió a los proyectos que se ejecutaron con cargo al Estado de Resultados 

y que debido a una mala política contable, éstos se encontraban en “Proyectos de Inversión 

para la Vigencia 2023” y por recomendación del actual Contador todos los ingresos y gastos 

deben pasar por el PyG, previamente presupuestados.  

La Administración inició en la vigencia de 2023 una serie de obras civiles con el fin de 

mejorar las instalaciones para el mejoramiento de las condiciones laborales del personal 

administrativo. 

 

MANTENIMIENTO Y REPARACIONES  2023 2022 VARIACIÓN PORCENTAJE %

Construcciones y Edificaciones 506.806.139 236.900.289 269.905.850 114%

Mantenimiento General 265.856.333 153.049.911 112.806.422 74%

Mantenimiento Eléctrico 6.187.171 10.432.032 -4.244.861 -41%

Mantenimiento Zonas Verdes y Jardines 2.202.454 10.453.542 -8.251.088 -79%

Mantenimiento Canales y Bajantes 58.914.388 19.242.848 39.671.540 206%

Mantenimiento de Extintores 3.935.330 5.066.187 -1.130.857 -22%

Herramienta Menor 4.899.492 0 4.899.492 100%

Mantenimiento Motobombas – Preventivo 14.841.020 10.008.733 4.832.287 48%

Edificio Mano de Obra Punto Fijo 2.003.082 0 2.003.082 100%

Limpieza General de Redes Sanitarias 0 5.652.500 -5.652.500 -100%

Acopio para Materiales de 4 Zonas 3.388.000 0 3.388.000 100%

Mantenimiento Centro de Acopio 350.000 0 350.000 100%

Mtto Escenarios Deportivos y Provisión Gasto Electrobombas para Cuartos de Maquinas0 1.810.000 -1.810.000 -100%

Suministro de Luminarias Led Areas Internas 0 8.912.036 -8.912.036 -100%

Acopio y Transporte de desechos y ramas 0 12.272.500 -12.272.500 -100%

Pintura Bloques 144.228.869 0 144.228.869 100%

Maquinaria y Equipo 3.610.822 36.546.785 -32.935.963 -90%

Hidro Lavadora – Cortadora 455.000 0 455.000 100%

Equipos y Herramientas 3.155.822 36.546.785 -33.390.963 -91%

Equipo de Oficina 7.046.235 12.663.274 -5.617.039 -44%

Mtto Equipos de Oficina 7.046.235 0 7.046.235 100%

Muebles y Enseres 0 12.663.274 -12.663.274 -100%

Equipo de Cómputo 20.600.749 7.273.048 13.327.701 183%

Equipo de Cómputo y Comunicación 11.679.851 7.273.048 4.406.803 61%

Mantenimiento Camaras de Seguridad $ 8.920.898 0 8.920.898 100%

Adecuación e Instalación 10.198.200 22.109.550 -11.911.350 -54%

  Acceso Vehicular – Talanqueras 10.198.200 15.339.550 -5.141.350 -34%

  Centro de Monitoreo 0 5.760.000 -5.760.000 -100%

  Cubiertas – Línea de Vida 0 1.010.000 -1.010.000 -100%

TOTAL MTTO. Y REPARACIONES 548.262.145 315.492.946 232.769.199 74%
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*NOTA 15.5 DIVERSOS 
 

 

Corresponden a otros gastos que por el objeto de la copropiedad se realizan para el normal 

funcionamiento de la misma; así mismo, para el año inmediatamente anterior, se llevaron a 

cabo 4 Asambleas: 2 Ordinarias y 2 Extraordinarios, lo que incrementó notablemente este 

rubro, en aras de minimizar este gasto, la administración realizó unas obras de adecuación 

en el Salón Social con el fin de llevar a cabo las próximas Asambleas generando ahorro en 

cuanto a alquileres de salones externos. 

 

*NOTA 15.6. NO OPERACIONALES 

 

 

El incremento más significativo se debió a la sanción impuesta por el SENA en el 

incumplimiento en la contratación de aprendices SENA en el periodo julio/20 a junio/23, de 

acuerdo a la Resolución 4603 de 2018. El valor pagado fue de $17.030.731. 

Es importante anotar, que para este año 2024 se está realizando la monetización respectiva 

y dentro del presupuesto de personal se encuentra presupuestado dicho cargo, ya sea en 

su parte electiva o en su parte productiva.  

 NOTA: 15.5   DIVERSOS  2023 2022 VARIACION

Libros Suscripciones y Periódicos 1.170.829 2.948.970 -1.778.141

Elementos de Aseo y Cafetería 62.586.570 57.544.501 5.042.069

Útiles, Papelería y Fotocopias 22.891.266 14.231.173 8.660.093

Transporte Urbano 4.225.550 3.159.510 1.066.040

Gastos Asambleas 39.939.576 20.925.775 19.013.801

Actividades Cívico-culturales 14.127.000 4.856.906 9.270.094

Otros Gastos (Navideños-Imprevistos) 8.630.560 9.394.122 -763.562

Gastos Covid - 19 0 1.467.500 -1.467.500

Monetizacion Sena 7.112.000 0 7.112.000

TOTAL DIVERSOS 160.683.351 114.528.457 46.154.894

NOTA: 15.6 NO OPERACIONALES 2023 2022 VARIACION

GASTOS FINANCIEROS (Bancarios) 5.396.350 3.023.567 2.372.783

AJUSTE AL PESO $ 11.604 0 11.604

Costos y Gastos Ejercicios Anteriores 1.053.500 6.257.170 -5.203.670

FONDO DE IMPREVISTOS 90.751.200 90.751.000 200

OTROS GASTOS 7.988.724 833.503 7.155.221

Multas,Sanciones y Litigios - SENA 17.030.731 0 17.030.731

GASTOS EXTRAORDINARIOS 122.232.109 100.865.240 21.366.869
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EJECUCIÓN PRESUPUESTAL 2023 
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PROYECTO DE PRESUPUESTO 2024 
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$ %

CUOTA ADMINISTRACION $ 3.447.910.296 $ 287.325.858 $ 3.447.974.906 64.610 100% $ 3.863.635.464 $ 321.969.622 12,0552%

CUOTA GARAJES $ 203.909.040 $ 16.992.420 $ 203.987.256 78.216 100% $ 229.586.907 $ 19.132.242 12,5496%

CUOTA CANES $ 53.311.680 $ 4.442.640 $ 55.593.124 2.281.444 104% $ 63.727.476 $ 5.310.623 14,6319%

CUOTA RESERVA $ 77.436.048 $ 6.453.004 $ 77.510.841 74.793 100% $ 87.228.288 $ 7.269.024 12,5369%

CUOTA SEGURO BIEN 

COMÚN
$ 459.123.468 $ 38.260.289 $ 457.214.313 -1.909.155 100% $ 0 $ 0 -100,0000%

CUOTA SEGURO  GARAJE $ 30.331.392 $ 2.527.616 $ 31.018.754 687.362 102% $ 0 $ 0 -100,0000%

Contribuciones $ 87.322.788 $ 7.276.899 $ 87.606.234 283.446 100% $ 87.322.788 $ 7.276.899 -0,3235%

CONTRIBUCIONES $ 12.859.728 $ 1.071.644 $ 12.859.728 $ 0 100% $ 12.859.728 $ 1.071.644 0,0000%

DERECHO DE USO BIEN 

COMÚN
$ 253.510.140 $ 21.125.845 $ 259.849.070 6.338.930 103% $ 291.543.720 $ 24.295.310 12,1973%

OTROS INGRESOS $ 53.838.576 $ 4.486.548 $ 132.504.400 78.665.824 246% $ 132.504.400 $ 11.042.033 0,0000%

DESCUENTO POR CUOTA 

ADMINISTRACION 
-$ 180.876.000 -$ 15.073.000 -$ 292.133.117 -111.257.117 162% -$ 324.333.600 -$ 27.027.800 11,0225%

FONDO IMPREVISTO LEY 

675 DE 2012
-$ 105.271.200 -$ 8.772.600 $ 0 105.271.200 0% $ 0 $ 0 -100,0000%

INTERESES MORATORIOS $ 0 $ 0 $ 10.499.840 10.499.840 100% $ 0 $ 0 -100,0000%

RENDIMIENTOS 

FINANCIEROS
$ 0 $ 0 $ 406.795.481 406.795.481 100% $ 9.240.000 $ 770.000 -97,7286%

TOTAL INGRESOS $ 4.393.405.956 $ 366.117.163 4.891.280.831 497.874.875 111% 4.453.315.171 371.109.598 0,09- 

$ %

GASTO DE PERSONAL $ 1.693.364.588 $ 141.113.716 $ 1.470.961.083 -222.403.505 87% $ 1.727.350.034 $ 143.945.836 17,43%

HONORARIOS $ 115.560.000 $ 9.630.000 $ 139.027.817 23.467.817 120% $ 151.929.598 $ 12.660.800 9,28%

ASISTENCIA TECNICA $ 39.688.795 $ 3.307.400 $ 20.528.728 -19.160.067 52% $ 20.774.917 $ 1.731.243 1,20%

PROGRAMA CONTABLE $ 5.313.276 $ 442.773 $ 5.133.600 -179.676 97% $ 4.953.924 $ 412.827 -3,50%

SEGUROS $ 410.955.672 $ 34.246.306 $ 410.955.670 -2,00 100% $ 0 $ 0 -100,00%

SERVICIOS Y CONTRATOS $ 1.834.481.203 $ 152.873.434 $ 1.866.970.907 32.489.704 102% $ 2.143.036.495 $ 178.586.375 14,79%

PRESUPUESTO 

MENSUAL 2024

 VARIACION % 

SOBRE 

EJECUTADO 

PRESUPUESTO 

ANUAL 2023

PRESUPUESTO

MENSUAL 2023

TOTAL 

EJECUTADO 

A 2023

ACUMULADO 

AL MES PRESUPUESTO 

ANUAL 2024

SALDO INICIAL

INGRESOS

EGRESOS

SALDO INICIAL

CONJUNTO RESIDENCIAL PAULO VI - PRIMERA ETAPA P. H.

EJECUCION PRESUPUESTAL 2023  Y PROYECTO DE PRESUPUESTO 2024

PRESUPUESTO 

ANUAL 2023

PRESUPUESTO

MENSUAL 2023

TOTAL 

EJECUTADO 

A 2023

PRESUPUESTO 

ANUAL 2024

PRESUPUESTO 

MENSUAL 2024

 VARIACION % 

SOBRE 

EJECUTADO 

ACUMULADO AL MES
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GASTOS LEGALES $ 4.431.696 $ 369.308 $ 5.246.172 814.476 118% $ 5.770.789 $ 480.899 10,00%

MANTENIMIENTO Y 

REPARACIONES
$ 161.986.416 $ 13.498.868 $ 548.262.145 386.275.729 338% $ 636.488.000 $ 53.040.667 16,09%

DEPRECIACIONES $ 0 $ 0 $ 2.338.419 2.338.419 100% $ 0 $ 0 -100,00%

DIVERSOS $ 127.383.348 $ 10.615.279 $ 160.683.351 33.300.003 126% $ 160.934.146 $ 13.411.179 0,16%

NO OPERACIONALES $ 0 $ 0 $ 31.480.910 31.480.910 100% $ 5.892.430 $ 491.036 -81,28%

SUBTOTAL $ 4.393.164.993 $ 366.097.083 $ 4.661.588.802 $ 268.423.809 106% $ 4.857.130.333 $ 404.760.861 1,04 

TOTAL FONDO DE 

IMPREVISTOS
$ 105.271.200 $ 8.772.600 $ 90.751.200 -$ 14.520.000 86% $ 121.428.258 $ 10.119.022 1,34 

TOTAL GASTOS $ 4.498.436.193 $ 374.869.683 $ 4.752.340.002 $ 253.903.809 $ 1,92 $ 4.978.558.591 $ 414.879.883 $ 2,38

Excedente (Deficit ) 

presupuestal
-105.030.237 -8.752.520 138.940.829 243.971.066 -0,81 -525.243.420 -43.770.285 -2,47

A continuación se presentan tres (3) alternativas para que ustedes puedan escoger la mejor opción por el bien de la Copropiedad.

POSIBLE SOLUCIÓN: Recursos: CDT $166.000.000 CDT $77.910.667 CDT $148.291.550 y $60.000.000 se tomarian del efectivo disponible (restringido) que la 

asamblea autorizo en el 2023 para la reforma del reglamento, la diferencia es decir $73,041,203 se tome del fondo imprevistos.

Alternativa No. 3
Generar una cuota extraordinaria que se cobrara de acuerdo al coeficiente de copropiedad con recaudo en una sola cuota.

FONDO IMPREVISTO 

LEY 675 DE 2001
$ 105.271.200 $ 8.772.600 $ 90.751.200 -14.520.000 86%

2.1.3. Estudio Acentamiento Diferenciales $38.683.340.

2.1.4. Mto. Escenarios deportivos y Zonas Comunes $27.367.892.

2.1.5. Fondo Para Cuotas Ascensor Bloques $166.000.000.

2.1.6. Fondo Pintura Cerramiento Conjunto $30.931.528.

2.1.7. Proyecto Construccion linea de Vida $45.496.649.

2.1.8. Reposicion Tanques Acumuladores $15.000.000.

2.1.2. Aporte Extraordianario BCS -Proyecto fibra optica $75.624.060.

Alternativa No. 1
1. Contabilizar al ingresos el valor que se reciba por los intereses de las  inversiones del fondo de imprevistos promedio $144, MM al año.

2. Que se autorice tomar el valor de $249.520.819 por concepto de los rendimientos que han generados las inversiones del Fondo de Imprevistos.

$ 121.428.258 $ 10.119.022 1,34 

3. Que se autorice la diferencia de los anteriores conceptos, es decir, $131.722.601 de los intereses de Mora, Admon y Garajes que estan siendo 

contabilizados al Fondo de imprevistos.

4. Se recomienda que se autorice alimentar el fondo de imprevistos solo con el porcentaje de ley (1%) y los demas ingresos que hagan parte del presupuesto 

del Conjunto: sanciones, intereses de mora y los rendimientos financieros.

Alternativa No. 2
2.1. Depurar el saldo de las siguiente cuentas pasivas.

2.1.1. Gastos especiales de Vigilancia  $52.630.020.
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GASTOS DE PERSONAL: A continuación se desglosa una tercera parte del Gasto de la 
Copropiedad que corresponde a la Planta de Personal con sus respectivos aportes de 

Seguridad Social y Prestaciones de Ley. 

   

GASTOS DE PERSONAL  

CONCEPTO VALOR MENSUAL VALOR ANUAL 

SUELDOS  $                   83.038.589   $                   996.463.068  

AUXILIO DE TRANSPORTE  $                     7.614.000   $                     91.368.000  

CESANTÍAS  $                     7.551.361   $                     90.616.328  

INTERESES SOBRE CESANTÍAS  $                        830.386   $                       9.964.631  

PRIMA DE SERVICIOS  $                     7.551.361   $                     90.616.328  

VACACIONES   $                     3.462.709   $                     41.552.510  

PRIMA DE VACACIONES  $                     2.189.219   $                     26.270.628  

DOTACIÓN Y SUMINISTROS  $                     3.750.000   $                     45.000.000  

CAPACITACIÓN AL PERSONAL  $                        350.000   $                       4.200.000  

BIENESTAR  $                        750.000   $                       9.000.000  

APORTES ARL  $                        705.828   $                       8.469.936  

APORTES EPS  $                     7.058.280   $                     84.699.361  

APORTES A FONDO DE PENSIÓN  $                     9.964.631   $                   119.575.568  

APORTES A CAJA DE COMPENSACIÓN   $                     3.321.544   $                     39.858.523  

APORTES ICBF  $                     2.491.158   $                     29.893.892  

APORTES SENA  $                     1.660.772   $                     19.929.261  

GASTOS MEDICOS Y EXAMENES DE 
SALUD OCUPACIONAL 

 $                        421.000   $                       5.052.000  

APRENDICES SENA  $                     1.235.000   $                     14.820.000  

TOTAL 
 $           

143.945.836  
 $          

1.727.350.034  
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HONORARIOS: Ahora se presentan los conceptos de Honorarios que asume la Copropiedad, 
para el buen manejo del Conjunto: 

   

HONORARIOS 

CONCEPTO VALOR MENSUAL VALOR ANUAL 

REVISORÍA FISCAL  $                     3.005.398   $                     36.064.774  

ASESOR JURÍDICO  $                     3.269.256   $                     39.231.069  

CONTADOR  $                     4.143.533   $                     49.722.400  

OTRAS ASESORÍAS  $                     2.242.613   $                     26.911.356  

TOTAL  $              12.660.800   $             151.929.598  
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ASISTENCIA TÉCNICA: Los siguientes son los contratos que se tienen en la actualidad para el 
mantenimiento de las zonas comunes como los tanques. Así mismo, el mantenimiento de la página 

web y el sistema de correspondencia que maneja la Administración del Conjunto. 

   

   

ASISTENCIA TÉCNICA 

CONCEPTO VALOR MENSUAL VALOR ANUAL 

MANTENIMIENTO MOTOBOMBAS 
 $                                    

500.000  
 $                                   

6.000.000  

MANTENIMIENTO PAGINA WEB 
 $                                    

522.472  
 $                                   

6.269.665  

SISTEMA DIGITAL DE CORRESPODENCIA 
 $                                    

708.771  
 $                                   

8.505.252  

TOTAL  $                 1.731.243   $                20.774.917  
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PROGRAMA CONTABLE: Para el manejo de la contabilidad de la Copropiedad, se contrata el servicio 
de un sistema contable que se denomina Daytona Intercloud. 

   

   

PROGRAMA CONTABLE 

CONCEPTO VALOR MENSUAL VALOR ANUAL 

DAYTONA INTECLOUD  $                         412.827   $                       4.953.924  

TOTAL  $                    412.827   $                  4.953.924  
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CONTRATOS Y SERVICIOS: Otra tercera parte de los Gastos de la Copropiedad lo asume el contrato 
de vigilancia. La otra parte, lo asumen los gastos menores mencionados esta sección de la Cartilla 

2024, entre ellos, los servicios públicos que se relacionan así: 

   

   

CONTRATOS Y SERVICIOS 

CONCEPTO VALOR MENSUAL VALOR ANUAL 

VIGILANCIA  $                  145.847.790   $                1.750.173.476  

ACUEDUCTO Y ALCANTARILLADO  $                      3.324.239   $                     39.890.862  

ENERGIA ELECTRICA  $                    28.553.711   $                   342.644.535  

TELEFONO  $                         860.635   $                     10.327.622  

TOTAL  $            178.586.375   $          2.143.036.495  
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GASTOS LEGALES: Son los gastos que asume la Administración para temas de Notarías y 
Certificaciones en General, etc., para atender los diferentes necesidades. 

   

   

   

GASTOS LEGALES 

CONCEPTO VALOR MENSUAL VALOR ANUAL 

NOTARIALES  
(Certificados en general y demás 

trámites notariales y legales) 
 $                         480.899   $                       5.770.789  

TOTAL  $                   480.899   $                 5.770.789  
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MANTENIMIENTOS Y REPARACIONES: Para el mantenimiento general del Conjunto Residencial se 
deben realizar obras de adecuaciones y mejoras. Es por ello, que la Administración debe gestionar 
obras de construcción como andenes, mantenimiento de canales y bajantes, la mano de obra de la 

pintura de Edificios, mantenimiento de las zonas verdes, etc.  

   

   

MANTENIMIENTOS Y REPARACIONES 

CONCEPTO VALOR MENSUAL VALOR ANUAL 

CONSTRUCCIONES  $                    51.006.227   $                   612.074.729  

MAQUINARIA Y EQUIPO  $                         500.000   $                       6.000.000  

EQUIPOS DE OFICINA  $                         666.667   $                       8.000.000  

EQUIPO DE COMPUTO Y 
COMUNICACIÓN 

 $                         867.773   $                     10.413.271  

TOTAL  $              53.040.667   $             636.488.000  
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DIVERSOS: Este rubro también es muy importante para la Copropiedad porque es donde están 
contemplado los productos de limpieza de los Bloques en general. También se tiene presupuestado 

realizar al menos 3 Asambleas (1 ordinaria y 2 extraordinarias). Así mismo, se requiere para el 
funcionamiento de la Administración en general los útiles de oficina como de  papelería, como de los 

demás rubros a contemplar, así: 

   

   

DIVERSOS 

CONCEPTO VALOR MENSUAL VALOR ANUAL 

LICENCIAS OFFICCE Y ANTIVIRUS 
EQUIPOS DE CÓMPUTO 

 $                          833.333   $                     10.000.000  

GASTOS DE ASAMBLEA  $                       3.333.333   $                     40.000.000  

ELEMENTOS DE ASEO  Y LIMPIEZA  $                       5.077.846   $                     60.934.146  

PAPELERIA Y UTILES DE OFICINA  $                       2.000.000   $                     24.000.000  

TAXIS Y BUSES  $                          833.333   $                     10.000.000  

OTROS  $                       1.333.333   $                     16.000.000  

TOTAL  $                13.411.179   $             160.934.146  
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GASTOS NO OPERACIONALES: Son los gastos que no corresponden al Objeto Social del Conjunto. En 
este caso, se presupuesta únicamente los Gastos Bancarios correspondientes al manejo de las 

diversas cuentas de ahorros y corrientes de los Bancos. 

   

NO OPERACIONALES 

CONCEPTO VALOR MENSUAL VALOR ANUAL 

GASTOS BANCARIOS  $                         491.036   $                       5.892.430  

TOTAL  $                    491.036   $                  5.892.430  
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FONDO DE IMPREVISTOS: De acuerdo a la Ley 675 de 2001 Art. 35 y al Reglamento de Propiedad 
Horizontal vigente Art. 34, la Copropiedad cumple con el requisito de ley, el cual debe continuar para 
el bienestar del Conjunto para atender imprevistos cuyo "destino sea para invertirlos en obras de la 

infraestructura del Conjunto" 

   

   

   

FONDO DE IMPREVISTOS 

CONCEPTO VALOR MENSUAL VALOR ANUAL 

FONDO IMPREVISTOS 2,5%  $                    10.119.022   $                   121.428.258  

TOTAL  $              10.119.022   $             121.428.258  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

190 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


